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Памятные 
даты

17 апреля

– Чистый четверг.
– Международный день 

кофе.
– Петр I ввел в Россий-

ской империи подать на но-
шение бороды в размере 50 
рублей в год (1722 г.).

– В СССР впервые вышла в 
эфир телепрограмма «В ми-
ре животных» (6+), которую 
тогда вел Александр Згури-
ди (1968 г.).

18 апреля

– Всемирный день радио-
любителя.

– Международный день 
памятников и выдающихся 
мест.

– Международный день 
жонглеров.

– День образования орга-
нов Гостехнадзора РФ.

19 апреля

– День работника ломо-
перерабатывающей отрасли 
России.

– День российской поли-
графии.

– Международный день 
цирка.

– День образования служ-
бы занятости РФ.

20 апреля

– Пасха.
– Национальный день до-

нора.
– Петербургский акушер 

Андрей Вольф сделал пер-
вое в России успешное пе-
реливание крови. Донором 
роженицы с кровотечением 
стал ее муж (1832 г.).

21 апреля

– День главного бухгалте-
ра (День Главбуха).

– День местного самоу-
правления.

– Всемирный день творче-
ства и инновационной дея-
тельности.

22 апреля

– Состоялось первое за-
седание Московской город-
ской думы (1863 г.).

– Возобновлено издание 
«Литературной газеты» (12+) 
(1929 г.).

23 апреля

– Всемирный день книги 
и авторского права.

– Всемирный день лабо-
раторий.

– В письме брату Алек-
сандру Антон Павлович 
Чехов написал фразу, став-
шую крылатой: «Крат-
кость – сестра таланта» 
(1889 г.).

ГраФИК
приема граждан по личным вопросам

с руководителями мэрии города Магадана
на апрель 2025 года

24 Исакова людмила Борисовна
заместитель мэра
города Магадана
с 14.00 до 17.30 часов

По вопросам предоставления жилой площади, переселения из ветхого 
и аварийного жилья, аренды земли и имущества, вопросы отдела ЗАГС

Запись к руководителям мэрии производится
в кабинете № 105 с 09.00 до 17.00 или по тел. 62-71-54

Первая встреча 
с представителями СМИ

Мэр Магадана Лариса Поликанова рассказала о текущей работе и планах

15 апреля в Магадане 
прошла первая встреча 
мэра города ларисы по-
лИКановой с представи-
телями средств массовой 
информации. Обсуждали 
актуальные проекты, кото-
рые уже реализуются в го-
роде, а также новые ини-
циативы, направленные на 
развитие инфраструктуры 

столицы. Особое внимание 
уделили вопросам жилищ-
но-коммунального хозяй-
ства, строительства и ре-
ализации национальных 
проектов.

«Состоялась наша первая 
встреча с представителями 
средств массовой инфор-
мации Магаданской об-

ласти – событие, которое 
имеет для меня и всей на-
шей команды большое зна-
чение. Мы выбрали формат 
пресс-завтрака, чтобы в 
неформальной обстановке 
познакомиться, пообщать-
ся и обменяться идеями.

Обсудили текущие про-
екты, которые реализуют-
ся в нашем городе, а также 
новые возможности для их 
развития. Основное внима-
ние уделили вопросам жи-
лищно-коммунального хо-
зяйства, строительства, ре-
ализации национальных 
проектов и в целом делам 
во благо развития города. 
Считаю, что такие встре-
чи помогают нам наладить 
открытый диалог. Благо-
дарю каждого из присут-
ствующих за активное 
участие и интерес к рабо-
те мэрии!», – подчеркнула 

Лариса Поликанова.
Пресс-завтрак стал удоб-

ным форматом для обсу-
ждения не только текущих 
проблем, но и перспектив, 
и планов.

Ближайшие планы Лари-
сы Поликановой – провес-
ти личный прием граждан 
и встретиться с представи-
телями общественных ор-
ганизаций, чтобы обсудить 
дальнейшие шаги по раз-
витию регионального цен-
тра.

«В скором времени я 
планирую провести прием 
граждан и встретиться с 
представителями общест-
венных организаций, что-
бы «сверить часы» и обсу-
дить дальнейшие шаги по 
развитию колымской сто-
лицы», – добавила мэр.

пресс-служба мэрии 
города Магадана

https://my-calend.ru/holidays/chistyy-chetverg
https://my-calend.ru/holidays/mezhdunarodnyy-den-kofe
https://my-calend.ru/holidays/mezhdunarodnyy-den-kofe
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-radiolyubitelya
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-radiolyubitelya
https://my-calend.ru/holidays/den-pamyatnikov
https://my-calend.ru/holidays/den-pamyatnikov
https://my-calend.ru/holidays/den-pamyatnikov
https://my-calend.ru/holidays/den-rabotnika-lomopererabatyvayushchey-otrasli
https://my-calend.ru/holidays/den-rabotnika-lomopererabatyvayushchey-otrasli
https://my-calend.ru/holidays/den-rabotnika-lomopererabatyvayushchey-otrasli
https://my-calend.ru/holidays/den-rossiyskoy-poligrafii
https://my-calend.ru/holidays/den-rossiyskoy-poligrafii
https://my-calend.ru/holidays/mezhdunarodnyy-den-cirka
https://my-calend.ru/holidays/mezhdunarodnyy-den-cirka
https://my-calend.ru/holidays/pasha
https://my-calend.ru/holidays/nacionalnyy-den-donora
https://my-calend.ru/holidays/nacionalnyy-den-donora
https://my-calend.ru/holidays/den-glavbuha
https://my-calend.ru/holidays/den-glavbuha
https://my-calend.ru/holidays/den-mestnogo-samoupravleniya
https://my-calend.ru/holidays/den-mestnogo-samoupravleniya
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-knigi-i-avtorskogo-prava
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-knigi-i-avtorskogo-prava
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В топе новостей
Самые яркие и читаемые новости о регионе (подборка Яндекс.Новости)

«ЦарьГрад»

рекордное потепление раз-
будило медведей в Магадан-
ской области в марте.

В Магаданской области жите-
ли сообщили о раннем пробу-
ждении медведей из-за рекорд-
ного потепления. Температура 
достигла +9,5 градуса, что ве-
роятно стало причиной выхо-
да хищников из спячки раньше 
конца апреля.

Специалисты по охоте в Мага-
данской области получили пер-
вые сведения от местных жите-
лей о преждевременном пробу-
ждении медведей. Это явление 
связывают с внезапным поте-
плением. В четверг на побере-
жье Магаданской области был 
зафиксирован новый темпера-
турный рекорд за все время ме-
теорологических наблюдений: в 
городе температура поднялась 
до +9,5 градуса. В пятницу про-
изошло похолодание, но темпе-
ратура воздуха остается поло-
жительной.

«Первое сообщение поступи-
ло из Ягоднинского округа. Там 
заметили медведя неподалеку 
от поселка. Обычно эти живот-
ные выходят из спячки к кон-
цу апреля. Но в регионе наблю-
дается оттепель, снег актив-
но тает. Вероятно, теплая пого-
да послужила причиной ранне-
го пробуждения хищников,» – 
прокомментировал ситуацию 
собеседник агентства.

«КоМсоМольсКая правда»

ранее судимый житель Ма-
гадана оформил кредит на чу-
жое имя.

Вопросы с банковскими кре-
дитами могут возникнуть да-
же у тех, кто их не оформлял. 
Иногда достаточно, чтобы кто-
то завладел чужими данными.

В Магадане полицейские рас-
крыли факт мошенничества: 
31-летний мужчина, ранее не раз 
судимый, оформил кредит на 
имя 61-летнего местного жителя. 
Для этого он воспользовался чу-

жими персональными данными 
в одном из банков. Потерпевший 
даже не подозревал о долге. Сум-
ма ущерба составила пять тысяч 
рублей.

«Сейчас подозреваемый уже 
находится в СИЗО по другому 
делу, связанному с мошенни-
чеством», – рассказали в УМВД 
России по Магаданской области.

В отношении него открыто но-
вое уголовное дело по статье УК 
РФ. Ему грозит до двух лет ли-
шения свободы.

«ИзвестИя»

Житель Магаданской обла-
сти отдал мошенникам почти 
2 млн рублей.

Полиция в Магаданской обла-
сти проводит проверку по фак-
ту мошенничества, в результате 
которого пострадал 64-летний 
мужчина. Он лишился больше 
1,9 млн рублей.

По словам жителя поселка 
Усть-Омчуг, в одном из мес-
сенджеров ему поступил зво-
нок якобы от руководителя. Со-
беседник предупредил, что с 
мужчиной свяжется «сотруд-
ник силового ведомства». Вско-
ре потерпевшему действитель-
но поступил новый звонок. Зло-
умышленник убедил магадан-
ца, что с его счетов якобы осу-
ществлена попытка перевода в 
адрес запрещенной организа-
ции. Для предотвращения пере-
вода потерпевшему предложи-
ли выполнить ряд операций и 
перевести деньги на «безопас-
ный» счет.

По данному факту возбужде-
но уголовное дело.

рИа «КолыМа-ИнФорМ»

только 30% магаданцев го-
товы согласиться на зарплату 
в конверте.

SuperJob – уже 25 лет в сфере 
онлайн-рекрутинга и 20 лет – в 
сфере исследований обществен-
ного мнения. В опросе сервиса 
по поиску высокооплачиваемой 
работы SuperJob приняли учас-

тие представители экономиче-
ски активного населения из го-
рода.

В Магадане число согласных 
на зарплату в конверте сегодня 
составляет 30 %, тогда как про-
тивников неофициальных вы-
плат больше – 40 %.

Мужчины чаще женщин гото-
вы к неофициальным выплатам. 
Среди горожан в возрасте от 35 
до 45 лет больше как сторонни-
ков, так и противников «серых» 
схем (30 и 41 % соответственно). 
Опрошенные с зарплатой от 100 
тысяч рублей в месяц чаще все-
го чаще отказываются работать 
полулегально (55 %).

Среди представителей профес-
сиональных групп неприятие 
«серых» схем более характер-
но для бухгалтеров (против зар-
плат в конверте 57 % главбухов и 
55 % линейных бухгалтеров), се-
кретарей (54 %), HR-менеджеров 
(54 %) и экономистов (52 %).

IT-сфера стала лидером в сфе-
ре легализации зарплаты: вот 
почему среди программистов 
и сисадминов так мало соглас-
ных на «серый» доход (24 и

27 % соответственно). А вот 
сфера общественного питания 
до сих пор чаще других имеет 
дело с наличными расчетами, и 
потому ее работники сверхло-
яльно относятся к зарплатам в 
конверте (60 % согласных сре-
ди официантов). Не против вы-
плат в конверте – маркетологи 
(54 %), продавцы (46 %) и менед-
жеры по закупкам (45 %).

Иа MagadanMedia

на Колыме с начала года 
произошло семь дтп с уча-
стием детей.

В Магаданской области в этом 
году отмечен рост числа дорож-
но-транспортных происшест-
вий с участием детей.

За первый квартал в области 
случилось семь ДТП, в которых 
пострадали семь детей – че-
тыре пассажира и три пешехо-
да. Многие пострадавшие бы-
ли пассажирами, и это указыва-
ет на то, что взрослые не обес-
печили им должную безопас-
ность в автомобиле. Мало про-
сто усадить ребенка в специ-
альное кресло – нужно еще и 
пристегнуть его ремнями без-
опасности.

Применение детских авто-
кресел снижает вероятность 
травм и гибели в четыре раза. 
В аварии такое кресло помога-
ет удержать ребенка на месте и 
избежать серьезных поврежде-
ний.

За несоблюдение правил пе-
ревозки детей предусмотрен 
штраф в размере трех тысяч 
рублей.

Цифры 
и факты

11 человек в составе экспедиции «Русская 
Арктика», посвященной 500-летию Севмор-
пути, установили новый мировой рекорд. 
Экспедиция прошла маршрут от Салехарда 
до самой северной точки материковой Евра-
зии – мыса Челюскин. Команда пересекла 
пролив Вилькицкого и стала первой в мире 
экспедицией, покинувшей материк Евразия 
и добравшейся до архипелага Северная Зем-
ля своим ходом на серийной колесной тех-
нике отечественного производства. Это со-
бытие зафиксировано как мировой рекорд и 
рекорд России. По пути они разместили 12 
информационных табличек, отметив самые 
важные вехи великого северного маршрута.

65 лет назад организована Центральная 
геолого-геофизическая (позднее геофизиче-
ская) экспедиция ПГО «Севвостгеология» в 
пос. Хасын. Внесла большой вклад в развитие 
геологической отрасли и производственной 
сферы Северо-Востока, в подготовку квали-
фицированных геологических кадров. В ре-
зультате деятельности ЦГГЭ составлены Гра-
виметрическая карта Северо-Востока, Гра-
виметрическая карта Магаданской области, 
Карта аномального магнитного поля Северо-
Востока России, около 30 листов Государст-
венной геологической карты России, прове-
дены детальные рудно-физические, рудно-
геохимические работы на большинстве руд-
ных месторождений и перспективных рудо-
проявлений территории, сейсмические ис-
следования, открыты месторождения Хакан-
джа, Карамкен, Дукат и другие. В 1992 г. пу-
тем слияния с Верхне-Колымской поиско-
во-съемочной экспедицией реорганизована 
в государственное геологическое предприя-
тие «Верхне-Колымская поисково-съемочная 
экспедиция».

3218 договоров заключили жители Ко-
лымы, приняв для себя решение участво-
вать в федеральной программе долгосроч-
ных сбережений. Объем фактических сбере-
гательных взносов, поступивших по догово-
рам долгосрочных сбережений составил по-
чти 124 млн рублей. Программа долгосроч-
ных сбережений (ПДС) заработала в России с 
1 января 2024 года. Это добровольный нако-
пительно-сберегательный продукт для гра-
ждан с участием государства.

85 лет назад Совет Народных Комисса-
ров разрешил учредить нагрудный значок 
«Отличнику-дальстроевцу» для работников 
Дальстроя – стахановцев-передовиков про-
изводства. Первое вручение было произведе-
но 27 июля 1940 г. За выполнение плана I по-
лугодия были награждены 58 человек. 17 сен-
тября того же года за выполнение августов-
ского плана добычи золота награждены 98 
человек.

Более 104 млн рублей господдержки полу-
чат аграрии Магаданской области для весен-
не-полевых работ. Деньги выделяют заранее, 
чтобы обеспечить готовность сельхозпроиз-
водителей к сезону. Средства направляют в 
том числе на закупку топлива, агрохимика-
тов, семян и поддержку производства кар-
тофеля и овощей. Кроме того, продолжается 
реализация программ по обновлению сель-
хозтехники и развитию малых форм хозяй-
ствования.
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пресс-служба регионального отделения партии «единая россия» по Магаданской области

Приглашаем 
на выставку!

первый заместитель 
председателя Магадан-
ской областной думы, ру-
ководитель Магаданской 
областной организации 
всероссийской общест-
венной организации вете-
ранов «Боевое братство» 
Эдуард Козлов рассказал 
о выставке (0+), посвя-
щенной 80-летию победы 
в великой отечественной 
войне. Ее подготовили ак-
тивисты общественной ор-
ганизации.

«Мы с единомышленни-
ками создали выставку в 
офисе магаданского «Бое-
вого братства», посвящен-
ную 80-летию Великой По-
беды, – прокомментиро-
вал вице-спикер заксобра-
ния. – Выставка небольшая, 
но каждый предмет, пред-
ставленный здесь, имеет 
свою уникальную историю 
и представляет собой на-
стоящий памятник тем ге-
роическим событиям».

Эдуард Козлов пригла-
шает всех колымчан прий-
ти и познакомиться с экс-
понатами военного време-
ни. Среди них – оружие, 
награды, каски, печатная 
машинка, одежда, немец-
кие монеты и другие со-
хранившиеся предметы. 
Все экземпляры бережно 
коллекционировали чле-
ны общественной органи-
зации, некоторые приво-
зили из разных регионов 
России.

Выставка работает ежед-
невно с 10:00 до 17:00 ча-
сов, кроме воскресенья и 
понедельника, до 30 апреля 
текущего года по адресу: г. 
Магадан, ул. Парковая, дом 
13, вход с торца.

Для посещения необхо-
димо заранее позвонить по 
телефонам: 8-900-405-45-95 
либо 8(4132)62-22-58.

пресс-служба 
Магаданская 

областная дума

Поправки приняты

Госдума приняла поправ-
ки «единой россии» об ос-
вобождении добровольцев 
от срочной службы.

Партия внесла их во ис-
полнение поручения Прези-
дента.

Законопроект принят еди-
ногласно во втором и треть-
ем чтениях. Он направлен 
на совершенствование по-
рядка призыва граждан на 
военную службу.

«Документ касается добро-
вольцев, которые более ше-
сти месяцев выполняли за-
дачи в рядах добровольче-

ских подразделений, а так-
же граждан, прошедших во-
енную службу в формирова-
ниях Донецкой и Луганской 
Народных Республик, гра-
ждан, принимавших по ре-
шениям органов государст-
венной власти ДНР и ЛНР в 
боевых действиях, начиная 
с мая 2014 года», – отме-
тил председатель комите-
та Госдумы по обороне ан-
дрей Картаполов.

Сенатор, сопредседатель 
общественного совета парт-
проекта «Женское движе-
ние Единой России» Дарья 

Лантратова отметила, что 
вопрос освобождения от 
срочной службы для добро-
вольцев обсуждался в рам-
ках рабочей группы по обес-
печению прав участников 
СВО. После этого были под-
готовлены предложения и 
внесены в Госдуму.

«Для Донбасса эта исто-
рия особенно важная, такую 
поправку люди очень жда-
ли. Добровольческих фор-
мирований в ДНР и ЛНР еще 
с 2014-го было очень много, 
молодые ребята служили не 
по одному году, а с 2023 го-
да стали получать повест-
ки», – пояснила она.

Дарья Лантратова также 
добавила, что реальный бое-
вой опыт должен приравни-
ваться к контрактной служ-
бе.

«Конечно, реальный опыт 
ведения боевых дейст-
вий должен быть основа-
нием для освобождения от 
срочной службы наравне 
со службой по контракту. С 
принятием поправок в за-
кон справедливость будет 
восстановлена», – отмети-
ла она.

Социальная адаптация, 
реабилитация и трудоустройство

«единая россия» соберет ре-
гиональные практики по со-
циальной адаптации, реаби-
литации и трудоустройству 
участников сво.

Лучшие проекты партия мас-
штабирует на все регионы, а по 
системным вопросам предло-
жит законодательные решения

На базе проекта «Голос жен-
щины» «Единая Россия» запу-
скает новое направление – сбор 
региональных практик по соци-
альной адаптации, реабилита-
ции и трудоустройству участни-
ков СВО, психологической помо-

щи их семьям, сказала сопред-
седатель общественного сове-
та «Женского движения», се-
натор дарья лантратова.

председатель общественно-
го совета «Женского движе-
ния» в Москве, сенатор Инна 
святенКо предложила проана-
лизировать имеющийся в реги-
онах опыт оказания психологи-
ческой поддержки участников 
СВО и членов их семей.

«Возвращение защитников до-
мой – это важный и ответствен-
ный процесс, который требует 
внимания и поддержки со сто-

роны общества. В регионах Рос-
сии не первый год реализуются 
практики по социальной адап-
тации участников СВО, оказа-
нию им помощи в трудоустрой-
стве и психологической поддер-
жке. Накопленный опыт позво-
ляет разработать методические 
рекомендации в области пси-
хологии, основной целью кото-
рых является помощь участни-
кам СВО и членам их семей», – 
отметила она.

Инна Святенко подчеркнула, 
что в курс «Женской политшко-
лы» (18+) необходимо включить 
образовательный блок, кото-
рый предоставит новые знания 
о том, как правильно выстро-
ить коммуникацию с участни-
ком СВО, учитывая его жизнен-
ную ситуацию и события, ока-
завшие влияние на его психоэ-
моциональное состояние.

Федеральный координатор 
партпроекта, депутат Госду-
мы наталия полуянова от-
метила, что новый сезон полит-
школы уже начал свою работу 
в период предварительного го-
лосования. По итогам будет ре-

ализована отдельная програм-
ма наставничества и сопрово-
ждения матерей и жен военно-
служащих, участвующих в изби-
рательных кампаниях.

депутат Госдумы екатерина 
стеняКИна отметила, что про-
ект социокультурной реабили-
тации за два с половиной года 
охватил уже более тысячи бой-
цов. Экскурсии и спортивные 
мероприятия проводятся для 
ребят, которые проходят лече-
ние и реабилитацию в медицин-
ских учреждениях.

Парламентарий подчеркну-
ла, что мероприятия «По зову 
сердца» (18+) состоялись уже в 
более чем в 30 регионах стра-
ны, в организации встреч непо-
средственное участие принима-
ют сами члены семей, в том чи-
сле выступая с творческой про-
граммой. Расширенный формат 
мероприятий позволяет пригла-
шать ветеранов, правозащит-
ников, врачей-реабилитологов, 
представителей благотворитель-
ных фондов и обсуждать самые 
актуальные вопросы.

С первых дней СВО команды 

психологов московского уни-
верситета с региональными кол-
легами Российского психоло-
гического общества ведут сла-
женную работу в приграничных 
территориях, в пунктах времен-
ного размещения, госпиталях и 
военных санаториях, отметил 
декан факультета психологии 
МГу, зав. кафедрой методоло-
гии психологии Юрий зИн-
ченКо. Он выразил готовность 
совместно с «Женским движе-
нием Единой России» организо-
вать образовательные блоки для 
семей участников СВО.

Куратор направления рабо-
ты «Женские клубы» партпро-
екта, депутат Госдумы Ирина 
ИвенсКИх отметила, что Жен-
ские клубы стали доверитель-
ной общественной площадкой, 
а значит точкой притяжения 
очень разных женщин.

замминистра труда и соцза-
щиты рФ дмитрий платы-
ГИн в видеообращении отме-
тил, что для повышения качест-
ва работы с ветеранами, карьер-
ные консультанты пройдут спе-
циальное обучение.
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во имя Родины!

«Мы победим и в этом не стоит сомневаться!»
Интервью с руководителем Магаданской областной общественной 

организации ветеранов СВО «Колыма» Андреем Аксановым 

Гость нашего интервью до-
статочно известный не толь-
ко в нашем регионе, но и за 
его пределами. Он доброво-
лец СВО, ветеран боевых дей-
ствий на Северном Кавказе, 
кавалер Ордена Мужества и 
многих других боевых наград.

Более года назад в Магада-
не была создана областная об-
щественная организация вете-
ранов специальной военной 
операции «Колыма», которую 
он и возглавил. На сегодняш-
ний день в организации око-
ло 15 человек, которые несмо-
тря на свою основную заня-
тость максимально стараются 
развивать ее, а главное, выпол-
нять основные задачи, возло-
женные на СВО «Колыма», од-
на из которых, основных, яв-
ляется – оказание помощи ве-
теранам и участникам специ-
альной военной операции.

О создании МООВ СВО «Ко-
лыма», кто в нее может всту-
пить, а также об активной де-
ятельности участников нам 
в интервью рассказал ее ру-
ководитель и официальный 
представитель всероссий-
ской ассоциации ветеранов 
сво андрей рафикович аК-
санов.

вопрос-ответ

– андрей рафикович, рас-
скажите о создании мага-
данской областной обще-
ственной организации сво 
«Колыма». о ее целях и ра-
боте.

– Наша организация в Ма-
гадане была открыта в кон-
це 2023 года. Мы региональ-
ная организация, подобные 
организации есть и в дру-
гих регионах, но основная 
находится в Москве. Цель у 
нас единая – максимально 
помочь нашими усилиями 
приблизить Победу, в том 
числе путем оказания по-
мощи ветеранам и бойцам 
специальной военной орга-
низации. Также мы работа-
ем с подрастающим поко-
лением по направлению па-
триотического воспитания. 
И многое другое. Задач пе-
ред нами стоит очень мно-
го, и мы стараемся их опе-
ративно решать, в том числе 
путем консолидации усилий 
с участниками других реги-
ональных отделений нашей 
организации.

– если говорить о помо-
щи ветеранам и участникам 
сво, то с какими проблема-
ми они обращаются в вашу 
организацию?

– Основные проблемы – 
это отпуска военнослужащих, 
а также оказание лечения. Бы-
вает, что бойцов, которые по-
лучили ранения, спустя вре-
мя снова отправляют в зо-
ну СВО, не дав им долечить-
ся (восстановиться). Вот мы и 
подключаемся, изучаем это 
с юридической точки, выхо-
дим на военные части, ведем 
переговоры и другие дейст-
вия направленные на восста-

новления справедливости. Во-
просов много, и, соответст-
венно, у нас работы тоже по 
их решению.

Мы все ждем окончания 
СВО, но стоит ответить, что 
когда это случиться наша ор-
ганизация продолжит свое 
существование, и уже основ-
ная работа будет направлена 
на ветеранов и их реабилита-
цию, помощь в трудоустрой-
стве и прочее. Ведь нужно по-
нимать, что часть из них бу-
дут иметь инвалидность той 
или иной категории, и наша 
задача их не оставить наеди-
не с самим собой и со своими 
проблемами.

– расскажите о помощи 
женам военнослужащих, с 
какими проблемами они об-
ращаются в вашу организа-
цию?

– Муж не выходит на связь…
Поиск пропавших без вести –
один из самых тяжелых во-
просов. Суть в том, что пока 
мертвым бойца никто не об-
наружил, он будет значиться 
в статусе без вести пропавше-
го. Сколько этот статус будет 
«висеть»?

– расскажите о вашем со-
трудничестве с другими ре-
гиональными ведомствами 
и организациями.

– Мы плотно работаем МОО 
ВООВ «Боевое братство». В 
основном, работа наша на-
правлена не только по оказа-
нию помощи самим бойцам, 
но и поддержке их семей. К 
слову, я сам с 2005 года явля-
юсь членом МОО ВООВ «Бое-
вое братство», и работа наших 
организаций по сути ничем 
не отличается, и поэтому, ког-
да мне предложили возгла-
вить региональную, организа-
ция СВО «Колыма», я понимал 
и четко знал, чем именно мне 
предстоит заниматься.

– зачем в одном регио-
не столько организаций, ко-
торые занимаются одной и 
той же работой?

– Организаций, которые по-
могают на безвозмездной ос-
нове, много не бывает. Людей, 
нуждающихся в нашей помо-
щи, много и одна организа-
ция такой наплыв не выдер-
жит. К тому же, в нынешнее 
время, когда наша помощь и 
поддержка как никогда необ-
ходима нашим бойцам.

– Как я понимаю, вы по-
могаете не только в реше-
нии каких-либо вопросов, 
но и материально, в частно-
сти, закупке необходимого 
на фронт. верно?

– Да, бойцы нам передают 

заявки, а мы их стараемся вы-
полнять.

– а где вы на закупку то-
го или иного гуманитарного 
груза берете деньги?

– Серьезную помощь при 
покупках спецсредств нам 
оказывает МОО ВООВ «Бое-
вое братство», одну работу 
все же делаем! Лицей № 1 име-
ни Крупской в прошлом го-
ду нам оказал помощь в раз-
мере 75 тысяч рублей, на эти 
деньги была оказана помощь 
фронту, откуда ребята отпра-
вили благодарственное ви-
део! Танцевальный ансамбль 
ЭНЭР перевел на счет нашей 
организации 100 тысяч ру-
блей (от продажи билетов).

Участвуем и в программах, 
которые подразумевают раз-
личные гранты. Недавно мы 
такой грант получили в раз-
мере 300 тысяч рублей. Также 
мы проводим различные ме-
роприятия со сбором средств.

Говоря о мероприятиях, мы 
скоро планируем провести на 
Донбассе концерт, но он будет 
носить благотворительный 
характер – поддержка наших 
бойцов и местного населения.

Возвращаясь к заявкам от 
бойцов, то их много, и, ко-
нечно, финансирования на 
их выполнения нам не хвата-
ет, сами представьте, сколько 
стоит автомобиль, мотоцикл 
и другая техника. Дорого. Но 
мы стараемся – это все вы-
полнить.

– а что в основном зака-
зывают вам наши бойцы, в 
чем наиболее нуждаются?

– Всегда по-разному. Мно-
гим, например, нужны партии 
ударных дронов, кому-то ге-
нераторы, технику очень про-
сят, сейчас мотоциклы. Зимой 
заказывали активно теплови-
зоры, бинокли и прочее.

– напомните, кто может 
стать участником вашей ор-
ганизации?

– Действующие ветераны, 
кто участвовал в специаль-
ной операции или участву-
ет сейчас. После вступления 
мы ему выдадим удостовере-
ния как члена нашей органи-
зации.

– расскажите об участни-
ках вашей организации, кто 
эти люди?

– Они неравнодушные ма-
гаданцы, не только к пробле-
мам конкретных людей, но и 
проблемам нашей страны в 
целом. Они убеждены, что сво-
ими усилиями, пусть на пер-
вый взгляд кому-то покажут-
ся и незначительными, делают 
большое и общее дело – при-

ближают нашу Победу.
Участники нашей организа-

ции не только ветераны и бой-
цы СВО, но и волонтеры, кото-
рые также посещают Донбасс 
и помогают доставлять бой-
цам необходимые вещи и по-
сылки от родных.

– андрей рафикович, вы не 
только военнослужащий, но 
и волонтер, верно?

– Да. В 2022 году я подпи-
сал контракт, после, во время 
прохождения службы я полу-
чил ранения, и у меня ушло 
много времени на восстанов-
ление. В сентябре 2023 году я 
вернулся на поле боя. Также я 
выполняю и волонтерскую де-
ятельность, помогаю с достав-
кой нашим бойцам гумани-
тарных грузов (спецсредства, 
прицелы, бинокли, тепловизо-
ры и прочее).

– в каких боях в ходе сво 
вы принимали участие?

– С самого начала спецопе-
рации мы были под Угледа-
ром, там я и получил ранение. 
В то время там наших войск 
практически не было, мы одни 
из первых там работали даль-
ше передней линии, почти в 
тылу у врага. И работали как 
по старому формату разведки, 
именно двигались по посад-
кам ночью, делали наблюде-
ния. Тогда еще не было особо 
квадрокоптеров, только начи-
нались ударные дроны – это 
нас и спасало.

Далее прошел практически 
через все населенные пункты 
(северо-восточное, северо-за-
падное, южное направления). 
Практически был везде.

– в завершении интервью, 
к кому бы вы хотели обра-
титься со словами благодар-
ности за поддержку и по-
мощь в работе вашей орга-
низации?

– Всем участникам на-
шей организации, волонте-
рам, представителям органи-
заций нашего региона и про-
стым гражданам, кто в непро-
стое время для нашей страны 
и нашего народа не остался в 
стороне и старается помочь и 
поддержать не только своих 
родных, кто сейчас сражается 
в зоне СВО, но и других ребят, 
в частности плетением маски-
ровочных сетей, вязанием но-
сков и прочим – кто что уме-
ет. Помощь с фронта она не-
обходима, лишь только общи-
ми усилиями мы сможем по-
бедить.

наталья
МИФтахутдИнова

https://magadan.bezformata.com/word/gp-svoim/10772/
https://magadan.bezformata.com/word/kolimi/63832/
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Летняя кампания
Магаданские дети отдохнут благодаря региональному финансированию

планы по организации 
отдыха и оздоровления де-
тей в летний период обсу-
дили на заседании област-
ной межведомственной ко-
миссии под руководством 
заместителя председате-
ля правительства Магадан-
ской области татьяны сав-
ченКо. Она отметила, что 
Колыма – особый регион 
России, в котором по поруче-
нию губернатора Сергея Но-
сова уже несколько лет реа-
лизуется программа бесплат-
ного отдыха детей в летних 

оздоровительных лагерях 
центральных районов стра-
ны.

«Правительство региона 
с особой ответственностью 
прорабатывает планы по ор-
ганизации летней оздорови-
тельной кампании для несо-
вершеннолетних колымчан. 
В частности, магаданские де-
ти бесплатно отдыхают в лет-
них оздоровительных лаге-
рях центральных регионов 
России. Каждый год вводятся 
новые регионы, в которые мы 
отправляем наших детей на 

летний отдых. Это позволяет 
не только оздоровить ребят, 
но и способствует расшире-
нию их кругозора. Выездной 
отдых для школьников Мага-
данской области в 2025 году 
будет организован в Примор-
ский, Хабаровский края и Ир-
кутскую область», – отмети-
ла Татьяна Савченко.

И.о. министра образования 
Ольга Максимова сообщила, 
что в 2025 году летним дет-
ским отдыхом планируется 
охватить 10 тысяч магадан-
ских детей, что составляет 
64 % от всех детей школьно-
го возраста. В этом году уве-
личено количество путевок в 
загородные лагеря области 
(Северный Артек, Снежный и 
Синегора) за счет проведения 
дополнительных профиль-
ных смен.

Министр здравоохранения 
Магаданской области Алек-
сандр Витько отметил, что 
родителям необходимо за-
благовременно осуществлять 
оформление медицинских 

документов на детей в лет-
ние оздоровительные учре-
ждения. Это позволяет избе-
жать очередей и нагрузки на 
лаборатории, в которых сда-
ют анализы.

Помимо организаций от-
дыха и оздоровления детей 
в летний период планирует-
ся охватить более 1800 детей 
дополнительными форма-
ми занятости и досуга (спор-
тивные и туристско-краевед-
ческие мероприятия, трудо-
вая деятельность подростков, 
работа клубов по месту жи-
тельства, конкурсы «Движе-
ния первых» и многое дру-
гое).

В рамках выездного отды-
ха планируется приобрете-
ние 1304 путевок, в том чи-
сле 100 путевок для детей из 
подшефной Колыме Жданов-
ки ДНР.

Кроме того, в этом году де-
ти с ограниченными возмож-
ностями здоровья из госу-
дарственных учреждений, а 
также дети из детского до-

ма «Надежда» отправятся в 
реабилитационно-оздорови-
тельный центр «Птичь». Де-
ти-сироты, обучающиеся в 
СПО, и воспитанники Оль-
ского детского дома отдох-
нут в лагере «Юность», рас-
положенном на территории 
республики «Крым».

В 2025 году планирует-
ся трудоустроить в свобод-
ное от учебы время более 
750 несовершеннолетних 
граждан. Заработная пла-
та подросткам установле-
на в размере не ниже ми-
нимального размера опла-
ты труда с учетом район-
ного коэффициента и север-
ных надбавок за полный ра-
бочий день. Дополнительно 
к заработной плате по по-
ручению губернатора Сер-
гея Носова выплачивается 
материальная поддержка 
из средств областного бюд-
жета. С 1 февраля 2025 года 
размер финансовой поддер-
жки проиндексирован и со-
ставляет 5 998 руб.

Профориентационные 
мероприятия

Итоги недели Единого дня открытых дверей
в Магаданской области 

прошли профориентацион-
ные мероприятия в рамках 
единого дня открытых две-
рей, который стал значимым 
событием для учреждений 
среднего профессионального 
образования (спо) (16+). Это 
мероприятие Всероссийско-
го масштаба собрало учащих-
ся, педагогов и представите-
лей образовательных учрежде-
ний, чтобы познакомить моло-
дежь с возможностями, кото-
рые открывает обучение в тех-
никумах.

Горный техникум в п. Сте-
кольный активно проводил 
классные часы в образователь-
ных учреждениях Хасынско-
го округа и п. Сокол. В рамках 
федерального проекта «Про-
фессионалитет» были проведе-
ны профессиональные пробы 
и мастер-классы, где команда 
амбассадоров (студентов) по-
делилась преимуществами об-
учения и карьерными перспек-
тивами.

В рамках Единого дня откры-
тых дверей сотрудники Про-

мышленного техникума про-
вели классный час в Гимназии 
№ 24 города Магадана. Команда 
амбассадоров поделилась лич-
ным опытом обучения и рас-
сказала о федеральном проекте, 
который предлагает углублен-
ное изучение востребованных 
профессий, современное обору-
дование и практическое обуче-
ние на ведущих предприятиях. 
В завершение встречи амбасса-
доры пригласили школьников 
на экскурсию в техникум, что-
бы они могли детальнее позна-
комиться со специальностями 
и условиями обучения.

9 апреля 2025 года в рам-
ках ЕДО состоялись профессио-
нальные пробы по ранней про-
фессиональной ориентации об-
учающихся Гимназии № 24 на 
базе Промышленного технику-
ма. Участники познакомились 
с профессией «Лаборант по 
контролю качества сырья, реак-
тивов, промежуточных продук-
тов, готовой продукции, отхо-
дов производства» на практи-
ческих занятиях, получив мас-
су положительных эмоций и 

новых знаний.
10 апреля 2025 года Регио-

нальный центр профессиональ-
ного самоопределения и на-
ставничества совместно с Про-
мышленным техникумом про-
вели увлекательный квест, на-
правленный на знакомство об-
учающихся из эколого-биоло-
гического лицея с професси-
ей «Лаборант». Участники при-
мерили VR-очки, окунувшись 
в виртуальную лабораторию, и 
выполняли задания на станци-
ях квеста, где смогли попробо-
вать себя в роли настоящих ла-
борантов.

«Единый день открытых две-
рей – это уникальная возмож-
ность для молодежи узнать о 
профессиях, которые будут во-
стребованы в будущем. Мы 
стремимся создать условия для 
ранней профессиональной ори-
ентации и помочь школьникам 
сделать осознанный выбор», – 
отметила начальник отдела 
развития профессионально-
го образования регионально-
го министерства образования 
Инна ГИлязова.

Единство народов
Прошло заседание областного общественного 
совета по национально-культурным вопросам
10 апреля состоялось за-

седание областного обще-
ственного совета по нацио-
нально-культурным вопро-
сам этнических общностей 
и групп. С приветственным 
словом выступила министр 
внутренней и информаци-
онной политики Магадан-
ской области яна руЖан-
сКая. Она отметила, на-
сколько важно единство на-
родов, особенно в столь не-
простое время.

«В своих словах наш Пре-
зидент Владимир Путин 
очень часто подчеркивает, 
что мы чтим и помним по-
двиг всего народа Советско-
го Союза в годы Великой Оте-
чественной войны. Именно 
тогда все вместе мы делали 
все, чтобы Победа была одна 
на всех. Именно тогда друж-
ба народов, взаимопомощь, 
традиции и единство тыла и 
фронта стали мощной силой, 
которая помогла нам в борь-
бе с врагом», – отметила ми-
нистр.

На заседании обсудили 
проведение акций, приуро-
ченных к 80-й годовщине 

Победы в Великой Отечест-
венной войне, а также учас-
тие в мероприятиях этниче-
ских общностей и групп. По-
говорили о том, как макси-
мально эффективно органи-
зовать работу по подготовке 
и проведению празднований 
юбилея Победы.

«Все мероприятия, кото-
рые включены в план, это не 
просто официальные собы-
тия, это, в первую очередь, 
наша благодарность героям, 
наша возможность еще раз 
сказать, что никто не забыт, 
ничто не забыто», – сказала 
Яна Ружанская.

От имени губернатора Ма-
гаданской области Сергея 
Носова благодарность за ак-
тивную гражданскую пози-
цию, неравнодушие и лич-
ный вклад в оказание гума-
нитарной помощи жителям 
из приграничных районов 
Курской области вручили 
председателю правления Ма-
гаданской областной обще-
ственной организации пред-
ставителей азербайджанско-
го народа «Бирлик» («Един-
ство») Рамилю Рагимову.
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трибуна депутатов

пресс-служба Магаданской областной думы

Инициативная 
молодежь

12 апреля, в день космонав-
тики, состоялось iX заседа-
ние Молодежной обществен-
ной палаты при Магаданской 
областной думе под предсе-
дательством виктории Голу-
бевой. Оно прошло в выездном 
формате на площадке детско-
юношеского оздоровительного 
центра «Северный Артек». В ме-
роприятии приняли участие чле-
ны МОП, активисты «молодеж-
ки» при Собрании представите-
лей Ольского муниципального 
округа и глава Магаданской об-
ластной общественной организа-
ции ветеранов специальной во-
енной операции «Колыма» Анд-
рей Аксанов. На повестке дня бы-
ло шесть вопросов.

Заседание началось с оживлен-
ной беседы с ветераном СВО. Ре-
бята интересовались, как изме-
нилась жизнь и взгляды Андрея 
Аксанова после участия в боевых 
действиях, сложно ли было ему 
вернуться к повседневным де-
лам и как, по его мнению, нужно 
прививать патриотизм подраста-
ющему поколению. По словам 
ветерана, любой аспект воспита-
тельного процесса напрямую за-
висит от поведения старших и от 
того, что детей окружает.

В ходе заседания Молодежная 
палата подвела итоги работы за 
I квартал 2025 года. В этот пери-
од члены МОП особое внимание 
уделили законотворческим ини-
циативам. Так, «молодежка» ве-
дет активную работу над доку-
ментом о мерах поддержки мо-
лодых ученых в Магаданской об-
ласти. По словам автора идеи – 
активиста МОП Руслана Фирсо-
ва, предлагается внести измене-
ния в постановление Правитель-
ства региона о порядке предо-
ставления грантов в форме суб-
сидий молодым ученым. Речь 
идет о расширении перечня ка-
тегорий граждан, которые смо-
гут претендовать на получение 
гранта в форме субсидий. Так-
же ребята подготовили отзыв 
на региональный законопроект 
«О патриотическом воспитании 
в Магаданской области», кото-
рый был внесен вице-спикером 
заксобрания Колымы Эдуардом 
Козловым на рассмотрение обл-
думы, и который в последствии 

был принят депутатским корпу-
сом в первом чтении.

По поручению Председате-
ля Магаданской областной Ду-
мы Сергея Абрамова члены МОП 
ознакомились с проектом Феде-
рального закона «О государст-
венной политике в области па-
триотического воспитания в Рос-
сийской Федерации» и подго-
товили ряд инициатив для до-
работки документа. В частно-
сти, ребята предлагают учиты-
вать исторические, культурные 
и иные традиции народов, про-
живающих на территории РФ, а 
также национальные, этнокуль-
турные, конфессиональные, воз-
растные и иные особенности гра-
ждан и социальных групп при 
формировании и реализации го-
сполитики в области патриоти-
ческого воспитания. Предложе-
ния направят на рассмотрение в 
Комитет Государственной Думы 
Федерального Собрания Россий-
ской Федерации по молодежной 
политике.

Всего за три месяца было 
проведено два заседания Сове-
та МОП, заседание комиссии по 
развитию молодежного парла-
ментаризма и по законотворче-
ству и правовым вопросам. По-
мимо этого, активисты прини-
мали участие в различных меро-
приятиях. В преддверии Дня за-
щитника Отечества совместно с 
председателем Палаты присое-
динились к патриотической ак-
ции «Плетем победу вместе». 
Также члены МОП плетут мас-
кировочные сети с сотрудника-
ми аппарата регионального пар-
ламента. В режиме видеоконфе-
ренцсвязи участвовали во встре-
че Палаты молодых законода-
телей при Совете Федерации с 
представителями молодежных 
объединений Дальневосточно-
го федерального округа, на ко-
торой обсуждали разработку за-
конодательных инициатив и ре-
ализацию проектов, направлен-
ных на развитие молодежного 
парламентаризма. Поддержали 
Международный проект по со-
хранению исторической памяти 
о событиях Великой Отечествен-
ной войны «80 лет нашей Вели-
кой Победе».

Сохранение 
традиционных ценностей

заместитель председате-
ля Магаданской областной 
думы, координатор партий-
ного проекта единой россии 
«Крепкая семья» на Колыме, 
руководитель реготделения 
союза женщин россии викто-
рия ГолуБева приняла учас-
тие в режиме видеоконферен-
цсвязи во всероссийской кон-
ференции по развитию пред-
ставительных органов муни-
ципальных образований и об-
щественного самоуправления 
на региональном и местном 
уровнях с опорой на традици-
онные российские духовно-
нравственные и культурно-
исторические ценности. Ме-
роприятие провел Комитет Го-
сударственной Думы по регио-

нальной политике и местному 
самоуправлению.

Участники рассмотрели пер-
спективы реализации Феде-
рального закона «Об общих 
принципах организации мест-
ного самоуправления в единой 
системе публичной власти» (до-
кумент вступит в силу 19 ию-
ня 2025 года). А также обсуди-
ли выстраивание эффективно-
го межсекторного взаимодейст-
вия между публичной властью 
и местным научно-экспертным 
сообществом, роль в укрепле-
нии вопросов традиционных 
духовно-нравственных ценно-
стей представительной демо-
кратии, развитие территори-
ального общественного самоу-
правления (ТОС). Особое внима-

ние уделили Плану мероприя-
тий по реализации Основ госу-
дарственной политики по со-
хранению и укреплению тради-
ционных российских духовно-
нравственных ценностей.

Зампред облдумы Виктория 
Голубева отметила, что благо-
даря дискуссионной площадке 
удалось получить уникальный 
опыт по созданию условий для 
формирования и развития ин-
ститутов муниципального об-
разования и общественного са-
моуправления.

«Становление солидарных 
институтов в гражданском об-
ществе поможет достичь более 
значимых результатов в улуч-
шении качества жизни людей 
и решении важных социальных 
проблем. На Колыме этим во-
просам уделяется большое вни-
мание. В частности, в этом на-
правлении активную работу ве-
дет Совет представительных ор-
ганов муниципальных обра-
зований Магаданской области 
при Магаданской областной 
Думе», – подчеркнула зампред, 
а также напомнила о создании 
ТОС «Первый», который появил-
ся по инициативе депутата ре-
гионального парламента Алек-
сея Голованя в качестве связую-
щего звена между жителями го-
рода и представителями муни-
ципальной власти.

Результаты деятельности 
Правительства

в Магаданской областной 
думе прошел «правитель-
ственный час» (18+) в рам-
ках подготовки к рассмо-
трению отчета Губернато-
ра Магаданской области 
о результатах деятельнос-
ти правительства Колымы 
за 2024 год. Мероприятие 
прошло под председательст-
вом вице-спикера регпар-
ламента, главы комите-
та по социальной полити-
ке андрея зыКова, а так-
же с участием заместителя 
председателя Правительства 
Магаданской области Татья-
ны Савченко, руководителей 
профильных министерств, 
депутатов областной Думы 
Радия Багаутдинова, Викто-
рии Голубевой, Алексея Го-
лованя, Петра Голубовского, 
Игоря Донцова, Александра 
Нестеровича.

«В прошлом году в пред-
дверии отчета Губернатора 
мы также проводили такое 
совещание. Депутаты смо-
гли задать представителям 
колымского кабмина инте-
ресующие вопросы, озвучить 
проблемы, с которыми об-
ращались жители, и предло-
жить варианты их решения, 
дать рекомендации. Стоит 
отметить, что многие пред-
ложения были учтены в ра-
боте. Например, были пред-
приняты меры по снижению 
объемов кредиторской за-
долженности медицинских 
организаций, усовершенст-
вован порядок приема зая-
вок на отдых детей в летних 
лагерях. Сейчас мы посвяти-
ли совещание оценке проде-
ланной работы», – пояснил 
Андрей Зыков.

В ходе совещания подняли 

темы:
– оснащения образователь-

ных организаций системами 
противопожарной защиты;

– проведения ремонтных 
работ в детских садах;

– диспансеризации;
– ремонта медицинских 

организаций;
– кредиторской задолжен-

ности учреждений здраво-
охранения;

– трудоустройства под-
ростков в летний период;

– тарифов на вывоз мусо-
ра.

Были озвучены результа-
ты работы по этим направ-
лениям в 2024 году, планы 
на текущий год. Также ста-
ло известно, что в 2025 году 
будет полностью закрыт во-
прос с кредиторской задол-
женностью медицинских ор-
ганизаций.
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Магия цирка
Интервью с директором муниципального циркового 

коллектива «Вояж» Матвеем Гаркавлюком

15 апреля отмечается все-
мирный день цирка – собы-
тие, которое объединяет лю-
бителей этого уникально-
го искусства и подчеркивает 
его значимость в культуре и 
обществе. Это мир волшебст-
ва, где сбываются самые сме-
лые мечты и оживают неверо-
ятные истории. Цирк сочетает 
в себе искусство, акробатику, 
музыку и театральная мастер-
ство, создавая неповторимое 
ощущение праздника. Шоу по-
ражают воображение зрителей 
яркими костюмами, захваты-
вающими трюками и неверо-
ятной атмосферой, парящей 
в воздухе. О работе цирка, об 
организации представлений 
и том, какие трудности при-
ходится преодолевать в этой 
уникальной сфере искусст-
ва, нам рассказал директор 
муниципального циркового 
коллектива «вояж» Матвей 
викторович ГарКавлЮК.

вопрос-ответ

– Матвей викторович, рас-

скажите, как давно в регио-
не существует цирк «вояж»? 
Каким образом он появился 
и единственный ли это цирк 
в городе?

– В далеком 1985 году наш 
цирк основали Геннадий Гот-
ланд и Герман Шамсутдинов. 
Сначала они создали цирко-
вую студию под названием 
«Романтики», в 1992 году она 
была переименована в «Вояж», 
а в 1995 году коллектив полу-
чил статус муниципального. И 
с тех пор мы существуем как 
Магаданский муниципальный 
цирковой коллектив «Вояж».

– давайте теперь погово-
рим о вас. расскажите, когда 
вы пришли в цирковую ин-
дустрию?

– В 1998 году, когда мне бы-
ло восемнадцать лет, я при-
шел сюда работать. С тех пор 
я начал свою карьеру артиста 
и в конечном итоге стал худо-
жественным руководителем. 
На данный момент я совме-
щаю обе эти роли.

– Какие основные обязан-
ности и задачи стоят перед 
коллективом?

– Наша главная задача за-
ключается в том, чтобы на-
ша работа не стояла на месте 
и развивалась, чтобы зритель 
был доволен нашей работой. 
Все остальные вопросы, как 
и в любой другой профессии, 
решаются по мере их возник-
новения. Кроме своих обязан-
ностей директора, я также за-
нимаюсь рядом дополнитель-
ных задач, которые, казалось 
бы, не должны входить в мои 
функции. Это, например, под-
держание костюмов в хоро-
шем состоянии, реставрация 
циркового реквизита и созда-
ние нового, а также изготовле-
ние всякой бутафории, необ-
ходимой для работы в нашей 
индустрии.

– а присутствует ли у вас 
такое явление, как кадровый 
голод? откуда к вам обычно 
приходят работать люди?

– Кадровый голод у нас всег-
да присутствует, так как, к со-
жалению, наш город неболь-
шой, и люди не стремятся при-
ходить работать в цирк. Мно-
гие из тех, кто приходит к нам, 
не выдерживают и уходят. Те, 
кто остаются, продолжают ра-
ботать. Молодые ребята, кото-
рые сейчас у нас трудятся, на-
чинали в нашей цирковой сту-
дии. Они продемонстрирова-
ли свои таланты и способно-
сти, после чего мы приняли 
их в коллектив на постоянную 
основу, и теперь они работа-
ют как полноправные арти-
сты. На самом деле, хотелось 
бы, чтобы к нам приходило 
работать больше человек, так 
как нашим сотрудники выну-
ждены совмещать по два-три 
жанра: например, один чело-
век может одновременно быть 
жонглером и эквилибристом. 
Это создает определенные не-

удобства, так как приходит-
ся делить время между раз-
ными жанрами по чуть-чуть. 
Если бы нас было больше, каж-
дый мог бы сосредоточиться 
на своем жанре и довести его 
до совершенства, как это дела-
ют в крупных цирках.

– Какой у вас «штат»? 
сколько у вас работает чело-
век и кто они по должности?

– Несмотря на малочислен-
ность нашего коллектива (9 
человек), в своих программах 
мы показываем зрителю такие 
жанры, как жонглирование, 
дрессировка животных, иллю-
зия, эквилибристика, артист 
оригинального жанра, акро-
батика, клоун-коверный и, ко-
нечно, воздушная гимнастика. 
В своих программах мы пыта-
емся показать нашему зрите-
лю практически все, что мож-
но показать в цирке.

– Как вы считаете, нужно 
ли все-таки учиться на цир-
кового артиста, или это не 
обязательно?

– В нашем коллективе в 
основном работают местные, 
за исключением одного чело-
века. Мы – любители, и ни у 
кого из нас нет высшего цир-
кового образования, даже цир-
ковой школы. Практически все 
артисты, работающие в нашем 
цирке – выходцы из нашей же 
цирковой студии: сначала они 
занимаются там, а затем, как 
я уже упоминал, демонстри-
руют свои навыки и получа-
ют работу. Единственный, кто 
обучался цирковому искусст-
ву не в Магадане, – это наш 
артист Александр Викторович 
Мяделец. Он – выходец крас-
ноярской школы, занимался 
там в цирковой студии. Алек-
сандр приехал сюда со сво-
им коллективом на гастро-
ли, но, в итоге, решил остать-
ся с нами. Он живет в Мага-
дане уже двадцать два года и, 

я думаю, не жалеет, что здесь 
остался. На мой взгляд, полу-
чение специального образова-
ния необходимо для работы в 
таких учреждениях, как Рос-
госцирк или других крупных 
цирках, где образование имеет 
приоритет. Для нас же, в Цен-
тральной России и на Даль-
нем Востоке, проблема заклю-
чается не столько в обучении, 
сколько в отсутствии профес-
сиональных тренеров. К сожа-
лению, из-за географического 
положения нашего города мы 
вынуждены осваивать цирко-
вое искусство с помощью ин-
тернета. Мы смотрим множе-
ство видеоматериалов, изуча-
ем трюки в замедленном вос-
произведении и пытаемся по-
нять, как они выполняются. 
Методом проб и ошибок мы 
сами дорабатываем элемен-
ты, повторяем их и вносим из-
менения. Конечно, работать 
было бы гораздо проще, если 
были бы профессиональные 
тренеры. Те же Геннадий Гот-
ланд и Герман Шумсутдинов, 
которые основали нашу сту-
дию, были профессиональны-
ми цирковыми артистами; их 
отправили в Магадан с целью 
развития циркового искусства 
здесь. В общем, мы сами взра-
щиваем себе замену: трениру-
ем, работаем как над собой, 
так и над ними.

– Как создаются номера 
для шоу? с чего все начина-
ется?

– Сначала дело идет за ре-
жиссером, который пишет 
сценарий. Затем мы всем кол-
лективом садимся и прора-
батываем. Каждый по жела-
нию вносит свои изменения и 
правки. Следующий этап – это 
выставление связок номеров, 
затем самих номеров. Обыч-
но в процессе работы сцена-
рий часто претерпевает изме-
нения, потому что, как прави-
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ло, на бумаге одно, а когда на-
чинаешь воплощать это все в 
жизнь, получается совсем дру-
гое. Однако вся работа начина-
ется с идеи, которая рождается 
в коллективе.

– Как часто артисты трени-
руются?

– У нас тренировки проходят 
каждый день. Как я уже гово-
рил, каждый артист совмеща-
ет два-три жанра, поэтому на-
ши занятия носят фрагментар-
ный характер. В течение рабо-
чего дня каждому человеку не-
обходимо распределить время 
между разными жанрами. Что 
касается продолжительности 
тренировок, у нас это не регла-
ментировано. Каждый работает 
столько, сколько позволяет его 
организм в конкретный день.

– Матвей викторович, рас-
скажите о плюсах и минусах 
работы в цирке.

– Я могу сказать, что работа в 

цирке – это, вполне возможно, 
не навсегда, поскольку во мно-
гих жанрах основой служит 
физическая подготовка. В пят-
надцать лет стоять на катуш-
ках – одно дело, а в сорок – 
совсем другое. Здоровье уже не 
то, и это создает определенные 
трудности. Цирк, как и спорт, 
это не для здоровья, это вопре-
ки. Ну а плюсы… наверное, каж-
дый сам для себя их определя-
ет, но главное – это работа на 
сцене и взаимодействие со зри-
телем. Многие уходят от нас, 
потому что пока мы занимаем-
ся, все нормально, но когда де-
ло доходит до выхода на сце-
ну, начинают переживать: «Ой, 
а как на меня посмотрят? Вдруг 
будут пальцем тыкать…». Поэ-
тому это довольно индивиду-
альный вопрос. Также плюсом 
можно назвать то, что работа у 
нас необычная, немонотонная.

– что главное для цирково-

го работника? Какими качест-
вами он должен обладать?

– Каждый артист своеобра-
зен и индивидуален, но, на мой 
взгляд, все они должны обла-
дать харизмой и не быть стес-
нительными.

– с какими трудностями вы 
сталкиваетесь в процессе ор-
ганизации шоу?

– Наша самая большая и 
основная проблема – это не-
хватка финансирования. Вто-
рая проблема связана с нашим 
географическим положением: 
мы отрезаны от всего мира. Ло-
гистика в наш регион очень до-
рогая, и, например, при подго-
товке новой программы нам 
требуется какой-то реквизит. 
Мы находим то, что нам нуж-
но в интернете, и цена кажется 
приемлимой, но когда доходит 
дело до того, чтобы это все до-
ставить в Магадан, стоимость 
резко вырастает, грубо говоря, 
почти в два раза, а то и больше. 
В таких случаях нам прихо-
дится пытаться воспроизвести 
нужные вещи самостоятельно, 
опираясь только на изображе-
ния. Еще одна проблема – это 
то, что мы редко выезжаем на 
цирковые фестивали. На мой 
взгляд, это одно из ключевых 
условий существования цир-
ка. Гастроли также важны, ведь 
цирк как раз и основывается 
на гастрольной деятельности. 
Отсутствие поездок является 
большим упущением, потому 
что на таких встречах коллек-
тивы могут общаться между 
собой, обмениваться опытом и 
идеями. Это возможность про-
демонстрировать свое мастер-
ство и посмотреть на других. 
И еще одна проблема – это не-
хватка наставника, к которому 
можно было бы обратиться за 
советом. Иногда кажется, что 
знаешь и умеешь многое, но 
оказывается, что есть еще мно-
го всего, чему нужно учиться.

– у вас есть животные? в 
каких условиях они содер-
жатся?

– Да, у нас есть стандартный 
мини-набор: собака, голуби и 
попугай. Мы хорошо о них за-
ботимся: гуляем с ними, дрес-
сируем, тренируем, и, естест-
венно, кормим, так что живут 
они у нас в комфортных усло-
виях. Несмотря на то, что я ра-
ботаю в цирке, я всю жизнь 
был против работы животных 
в таких местах. Я рад тому, что 
данная проблема наконец на-
чинает решаться. Также сто-
ит отметить, что меры по со-
держанию животных в цир-
ках становятся более строги-
ми, что приводит к сокраще-
нию их численности в цирках. 
Хотя многие дрессировщики ут-
верждают, что их животные вос-
питываются только в любви и ла-
ске, это, к сожалению, ложь. Еще 
один момент, который меня бес-
покоит: мы, артисты, приходим 
сюда работать по собственной 
воле, а животное не имеет тако-
го выбора. Как только оно начи-
нает проявлять агрессию, его мо-
гут отправить в зоопарк. В худ-
шем случае даже говорить не хо-
чу. Что касается наших питом-
цев, у них нет строгого расписа-
ния тренировок: захочет, напри-
мер, сегодня собака работать – 
будет, не захочет – не будет.

– Были ли в вашей практи-
ке курьезные или опасные слу-
чаи?

– Нет, опасных или курьезных 
случаев у нас не было. Не при-
помню. Единственные курьезы, 
которые происходят, мы устра-
иваем сами себе. Например, в 
конце сезона мы можем в шут-
ку вытолкнуть на сцену кого-
нибудь. Иногда позволяем себе 
это как шалость.

– ходят ли сейчас в цирк?
– Да, конечно ходят. И, я уве-

рен, будут продолжать прихо-
дить. Деткам очень нравится 
такое зрелище, ведь им нуж-
но яркое и красочное развле-
чение.

– Были ли у вас какое-то 
особенно благодарные зри-
тели?

– Да. Так как мы муници-
пальный коллектив, а даже 
если бы и не были им, мы мно-
го работаем в благотворитель-
ном направлении и даем бес-
платные представления. И, ко-
нечно, самые благодарные, ис-
кренние и неизбалованные 
зрители – это дети из детских 
домов. Нет никого более при-
знательного и душевного, чем 
они.

– Как часто вы проводите 
выступления?

– В год мы даем не более 
двух концертов большого фор-
мата, а также около тридцати 
малого формата (для садиков, 
школ, домов культуры, детских 
лагерей).

– есть ли какие-то планы 
на будущее для цирка? есть 
ли какие-то новые проекты, 
идеи, которые вы бы хотели 
реализовать?

– Да, есть проекты. В голове 
много идей, но, опять же, нет 
возможности их реализовать. 
Если бы такая возможность бы-
ла, мы бы хотели сделать мно-
гое, но пока это невозможно.

– Когда можно увидеть ва-
ше ближайшее выступле-
ние?

– В этом году у нас две ар-
тистки ушли в декрет, и для 
коллектива из 7-8 человек это 
проблематично. Из-за того, что 
человек отвечает за несколь-
ко жанров сразу, мы потеряли 
сразу три-четыре. Мы плани-
ровали весной дать большое 
представление, но сейчас фи-
зически не сможем его подго-
товить. Тем не менее, мы пла-
нируем к ноябрю подготовить 
новую программу тем же со-
ставом, который у нас остал-
ся. Мы не можем лишить себя 
и наших зрителей удовольст-
вия показать новую хорошую 
зрелищную программу в этом 
году, ведь нашему коллективу 
исполняется сорок лет.

Фото из архива 
Матвея Гаркавлюка.

дарья Муханова
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Кто хозяин?
В Магадане продолжаются мероприятия по выявлению 

правообладателей ранее учтенных объектов недвижимости

Во исполнение требова-
ний статьи 69.1 Федерально-
го закона от 13.07.2015 № 218-
ФЗ «О государственной реги-
страции недвижимости» де-

партамент жилищно-комму-
нального хозяйства и ком-
мунальной инфраструкту-
ры мэрии города Магадана 
проводит мероприятия по 

выявлению правообладате-
лей ранее учтенных объек-
тов недвижимости и направ-
лению сведений о правоо-
бладателях данных объектов 
недвижимости для внесения 
в Единый государственный 
реестр недвижимости.

В случае, если ранее учтен-
ным объектом недвижимо-
сти, сведения о котором вне-
сены в Единый государствен-
ный реестр недвижимости, 
является здание, прекратив-
шее свое существование, де-
партамент жилищно-комму-
нального хозяйства и ком-
мунальной инфраструктуры 
мэрии города Магадана обя-
зан обратиться в орган реги-
страции прав с заявлением 

о снятии с государственно-
го кадастрового учета такого 
объекта недвижимости.

Просим граждан и юри-
дических лиц рассмотреть 
прилагаемый к настоящему 
сообщению перечень объек-
тов недвижимости, прекра-
тивших свое существование, 
и в случае обнаружения объ-
екта, собственником которо-
го Вы являетесь, либо соб-
ственник которого Вам из-
вестен, в кратчайшие сро-
ки известить об этом депар-
тамент одним из указанных 
способов:

– по почте: 685000, Мага-
данская область, город Мага-
дан, улица Парковая, дом 9/12;

– лично по адресу: Мага-

данская область, город Ма-
гадан, улица Парковая, дом 
9/12, кабинет 7;

– на адрес электронной 
почты:gkh@magadangorod.
ru

Если в течение 30 дней со 
дня опубликования данно-
го сообщения от правообла-
дателя ранее учтенного объ-
екта недвижимости, прекра-
тившего свое существова-
ние, в том числе в связи с 
гибелью или уничтожением 
объекта, не поступят возра-
жения департамент обратит-
ся в орган регистрации прав 
с заявлением о снятии с го-
сударственного кадастрово-
го учета такого объекта не-
движимости.

Перечень объектов недвижимости, прекративших свое существование,  

в том числе в связи с гибелью или уничтожением объекта 

 

№ п/п Кадастровый номер 
объекта 

Кадастровый номер 
земельного участка 

Вид объекта Адрес объекта недвижимости по 
муниципальному образованию «Город 

Магадан» 
 
1 49:09:031503:164 

 
49:09:031503:100 

 

 
ИЖС 

 
ул. Брусничная, д. 51А 

 
2 49:09:031603:287 

 
49:09:031603:110 

 

 
ИЖС 

 
ул. Иультинская, д. 44 

3 49:09:031604:288 
 

49:09:031604:113 
 

ИЖС ул. Кавинская, д. 8Б 

 
 

Сохранение исторической памяти
В Салехарде прошел форум городов трудовой доблести «Одна страна – одна Победа»

национальный центр 
исторической памяти при 
президенте российской Фе-
дерации провел форум го-
родов трудовой доблести 
«одна страна – одна побе-
да» (18+). Он прошел накану-
не в Салехарде при поддер-
жке Правительства Ямало-Не-
нецкого автономного округа 
на площадке Арт-резиденции 
«Полярис».

Форум городов трудовой 
доблести собрал предста-
вителей органов федераль-
ной, государственной и му-
ниципальной исполнитель-
ной власти, специалистов си-

стемы высшего, среднего про-
фессионального, общего и до-
полнительного образования, 
учреждений науки и культу-
ры, патриотического воспи-
тания, представителей моло-
дежных и общественных объ-
единений, экспертов, сотруд-
ников государственных кор-
пораций и коммерческих ор-
ганизаций. Мероприятие про-
вели в рамках празднования 
80-летия Победы в Великой 
Отечественной войне.

наш регион представил 
заместитель мэра Магадана 
олег аверьянов.

Прошедший форум был по-

священ сохранению истори-
ческой памяти о трудовом по-
двиге жителей СССР, каждод-
невным трудом приближав-
ших Великую Победу, обес-
печивавших фронт вооруже-
нием и боеприпасами, всю 
страну необходимыми ресур-
сами. Уважение к прошлому 
вдохновляет молодое поко-
ление на трудовые достиже-
ния, – отметил Олег Аверья-
нов. – Наши северные города 
во многом схожи. В Салехар-
де, как и в Магадане, не гре-
мели бои, но вклад тружени-
ков тыла неоценим. Это дей-
ствительно важная и многог-

ранная тема, которая требу-
ет обязательного увековече-
ния. Во время войны наши 
земляки практически кругло-
суточно работали на заводах, 
в колхозах и других сферах, 
помогая фронту всем необ-
ходимым. Магадан обеспечи-
вал бесперебойное производ-
ство военной и гражданской 
продукции. Добыто более 360 
тонн золота, почти 19 тысяч 
тонн олова и свыше 460 тонн 
вольфрамового концентратов, 
более 600 тысяч тонн камен-
ного угля. На Колыме была 
создана инфраструктура для 
перегона самолетов, с Нага-

евского морского порта шли 
грузы на фронт. Магаданцы 
собрали сотни миллионов ру-
блей личных средств на обо-
ронные нужды, в том числе 
на производство вооружений. 
За вклад в достижение Побе-
ды в Великой Отечественной 
войне в мае 2021 года Мага-
дан получил почетное звание 
«Город трудовой доблести».

В Салехарде кроме пленар-
ных заседаний для участни-
ков подготовили интересные 
экскурсии, познакомили с 
местным производством. Как 
и во все времена, люди рабо-
тают на благо нашей страны.
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Педагогический дебют
В Магадане стартовал конкурс профессионального мастерства

в областном центре стар-
товал городской конкурс 
молодых педагогических 
работников «педагогиче-
ский дебют – 2025» (18+). 
Торжественная церемония 
открытия прошла во Дворце 
детского (юношеского) твор-
чества.

В этом году в борьбу вклю-
чились семеро молодых спе-

циалистов со стажем педа-
гогической деятельности 
по специальности в образо-
вательной организации до 
3-х лет. Это педагоги из до-
школьной образовательной 
организации № 2, школ № 4, 7, 
лицея № 1 им. Н. К. Крупской, 
лицея № 14 им. А. К. Болдыре-
ва, гимназий № 13 им. Героя 
РФ И. Кабанова и гимназии 

(английской).
Поддержать участников на 

церемонию открытия кон-
курса пришли коллеги и вос-
питанники. Собравшихся 
приветствовал заместитель 
мэра Магадана Юрий Казе-
тов. Он отметил решитель-
ность конкурсантов, побла-
годарил их за столь важный 
для города профессиональ-
ный выбор и пожелал удачи 
в испытаниях.

Конкурсные мероприятия 
будут проходить в очном 
формате до 17 апреля. Орга-
низаторы приготовили для 
участников несколько испы-
таний: открытое учебное за-
нятие; публичное выступле-
ние на тему, по которой, на 
взгляд участника, должно 
быть организовано широкое 
и открытое общественное об-
суждение; мастер-класс и пе-
дагогическое интервью.

Конкурсные мероприятия 

проходят на базе Лицея № 1 
им. Н.К. Крупской и Детского 
сада комбинированного вида 
№ 61. Оценивают участников 
члены жюри, в состав кото-
рого вошли опытные руково-
дящие и педагогические ра-
ботники из муниципальных 
образовательных организа-
ций города.

«Педагогический дебют» 
проходит в Магадане в ше-
стой раз. За пять лет в кон-
курсе приняли участие более 
60 молодых педагогов из дет-
ских садов, школ и учрежде-
ний дополнительного обра-
зования города.

– Конкурсы профессио-
нального мастерства являют-
ся надежным и хорошо апро-
бированным инструментом 
развития педагогической 
профессии, – отмечают орга-
низаторы.

В Магадане ежегодно про-
водятся профессиональные 

городские конкурсы, направ-
ленные на развитие и под-
держку кадрового потенциа-
ла педагогических работни-
ков и педагогических коллек-
тивов муниципальных обра-
зовательных организаций, 
учредителями которых яв-
ляются департамент образо-
вания мэрии города Магада-
на и Магаданская областная 
организация Профсоюза ра-
ботников образования и на-
уки РФ.

Основная цель конкурсно-
го движения – выявление 
талантливых педагогов, их 
поддержка и поощрение, по-
вышение социального стату-
са и престижа учительского 
труда, распространение луч-
шего актуального педагоги-
ческого опыта, профессио-
нального отношения к со-
вершенствованию системы 
образования города Магада-
на.

Юные таланты
В областном центре прошел XVI Городской 

фестиваль детских хоровых коллективов
в Центре культуры про-

шел XVi Городской фести-
валь детских хоровых кол-
лективов (6+). Его цель – со-
хранение и развитие тради-
ций отечественной хоровой и 
вокальной культуры, пропа-
ганда хорового искусства, со-
вершенствование вокально-
го исполнительского мастер-
ства.

В этом году в фестивале при-
няли участие более 250 чело-
век, в составе хоровых коллек-
тивов детских школ искусств 
и общеобразовательных школ 
города Магадана.

Участников и гостей меро-
приятия приветствовал заме-
ститель мэра Магадана Юрий 
Казетов. Он поблагодарил их 
за творчество и пожелал успе-
хов в борьбе.

В репертуаре конкурсан-
тов – исполнение двух произ-
ведений, одно из которых во-
енно-патриотической направ-
ленности.

Лауреатами фестиваля ста-
ли:

в номинации «Вокальный 
ансамбль»:

– вокальный ансамбль 
«Бревис» Детская школа 

искусств, руководитель Оль-
га Махиня, концертмейстер 
Виктория Зуева;

– вокальный ансамбль «По-
тешки» гимназия № 24, руко-
водитель Светлана Мельни-
ченко;

– вокальный ансамбль «Гар-
мония», Детская хоровая шко-
ла, руководитель Оксана Не-
допекина;

в номинация «Детский хор 
(общеобразовательные шко-
лы)»:

– младший хор «Северяноч-
ка», гимназия № 24, руководи-
тель Светлана Мельниченко;

– хор «Гармония», гимназия 
№ 30, руководитель Алина Сте-
панова;

в номинации «Учебный дет-
ский хор учреждения допол-
нительного образования»:

– хор младших классов «Ме-
лодия», Детская хоровая шко-
ла, руководитель Светлана Си-
зоненко, концертмейстер Ири-
на Турбина;

– концертный хор «Allegro», 
Детская хоровая школа, руко-
водитель Оксана Недопекина, 
концертмейстер Ольга Зыря-
нова;

– младший хор учащихся, 

Детская музыкальная шко-
ла, руководитель Анастасия 
Григорьева, концертмейстер 
Дмитрий Петров;

– хор старших классов, Дет-
ская музыкальная школа, ру-
ководитель Ольга Хлебнико-
ва, концертмейстер Петров 
Дмитрий;

– хор учащихся детской 
школы им. В. Барляева, руко-
водитель Ирина Чистякова, 
концертмейстер Юлия Моло-
ток.

В финале фестиваля участ-
никами исполнили песню 
«Солнечный круг» (муз. А. Ос-
тровский, сл. Л. Ошанин).

Победители награждены ди-
пломами и памятными при-
зами.

Городской фестиваль дет-
ских хоровых коллективов 
проводится в Магадане с 1998 
года с периодичностью один 
раз в два года. С 2020 года 
проводился в заочной форме. 
В 2025 году решением оргко-
митета внеочередной XVI Го-
родской фестиваль детских 
хоровых коллективов органи-
зуют в рамках празднования 
80-летия со дня победы в Ве-
ликой Отечественной войне.

«Малая лыжня 
Вяльбе-2025»

Более 70 дошколят стали участниками 
Городской зимней спартакиады

в Магадане состоялась 
четырнадцатая городская 
зимняя спартакиада вос-
питанников дошкольных 
образовательных учрежде-
ний «Малая лыжня вяль-
бе-2025» (0+). Праздник 
спорта в День космонавти-
ки провели на территории 
спортивно-оздоровительного 
комплекса «Снежный».

Несмотря на сложные по-
годные условия – снегопад 
и ветер – юные спортсмены 
продемонстрировали стой-
кость и волю к победе.

Стартовали на дистанции 
200 метров команды из 18 
дошкольных образователь-
ных учреждений. Дистанцию 
прошли более 70 детей стар-

шего дошкольного возраста.
«Золото» взяли юные лыж-

ники из МАДОУ 58, серебря-
ная медаль у МАДОУ 3 «Зо-
лотой ключик», «бронза» и 
третье место у МБДОУ 61 
«Аленький цветочек».

За волю к победе отдель-
ными призами отметили до-
школят из МОЦО № 1, кото-
рые впервые приняли учас-
тие в лыжных соревновани-
ях.

Победители получили гра-
моты и кубки, а также по-
дарки от спонсоров меро-
приятия: сети спортивных 
магазинов «Чемпион», Мага-
данского молочного завода, 
компании «Маглан», агентст-
ва «Кентаурус».
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«Марафон добрых дел»

при поддержке виктора 
Баринова в Магадане прош-
ла благотворительная ак-
ция «вместе» (12+).

В Центре дополнительного 
образования «Чайка» Детско-
юношеского центра прош-
ла благотворительная акция 
«Вместе». Ежегодно в Мага-
дане проводится городская 
акция «Марафон добрых 
дел», суть которой заключа-
ется в помощи учебных за-

ведений, общественных ор-
ганизаций, добровольческих 
объединений одиноким пен-
сионерам, семьям, детям-си-
ротам. Это и адресная по-
мощь, и проведение концер-
тов, и расчистка территории, 
другие виды помощи. Под-
держку в проведении акции 
вместе оказал заместитель 
председателя Магаданской 
городской Думы Виктор Ба-
ринов, представляющий пар-

тию «Единая Россия»
«Центр «Чайка» с готовно-

стью откликнулся на призыв 
заместителя председателя 
Магаданской городской Ду-
мы Виктора Баринова, ко-
торый предложил провести 
раздачу канцелярских на-
боров многодетным, мало-
обеспеченным, неполным 
семьям, а также семьям 
участников СВО микрорай-
она Марчекан. – рассказал 
педагог-организатор клуба 
«Чайка» Андрей Никитин. – 
Наш депутат Виктор Бари-
нов многие годы являет-
ся надежным социальным 
партнером. При его уча-
стии в микрорайоне прохо-
дят самые значимые меро-
приятия».

В этот раз за счет средств 
Виктора Баринова были за-
куплены альбомы для ри-
сования, блокноты, каран-
даши, ручки, краски. Адрес-
ную помощь получили 50 
человек – это 26 семей, ко-
торым вручили детские 
канцелярские наборы.

Прогресс налицо

в преддверии дня дубле-
ра председатель Магадан-
ской городской думы

сергей сМИрнов провел 
встречу с 17 учащимися 
высших и средних профес-
сиональных учебных за-
ведений. Это мероприятие 
предоставило молодежи 
уникальную возможность 
погрузиться в мир местно-
го самоуправления и озна-
комиться с его основами.

Сергей Смирнов поделил-
ся с участниками истори-
ей местного самоуправле-
ния, рассказал о структуре 
Думы, обязанностях депута-
тов и процессе выборов. Осо-
бое внимание было уделено 
электронному голосованию, 
где он подробно объяснил 
работу этой современной си-
стемы.

По итогам мероприятия 
среди студентов было про-

ведено голосование на тему: 
«Планируете ли вы остаться 
в городе Магадан после по-
лучения образования?» Ре-
зультаты показали, что 13 из 
17 участников готовы остать-
ся в родном городе.

«Данный результат голо-
сования является положи-
тельным. Несколько лет на-
зад итоги могли бы быть со-
вершенно иными, что сви-
детельствует о динамичном 
развитии Магадана. Это так-
же указывает на предприни-
маемые меры по удержанию 
молодежи в регионе, что яв-
ляется важным аспектом для 
его дальнейшего прогрес-
са», – отметил Сергей Смир-
нов.

Участники встречи смо-
гли почувствовать себя на-
стоящими депутатами, при-
няв участие в импровизиро-
ванном заседании Думы. Это 
мероприятие стало важным 
шагом к формированию ак-
тивной гражданской пози-
ции у молодежи и укрепле-
нию связи между властями и 
подрастающим поколением.

Встреча с 
электоратом

председатель Магадан-
ской городской думы сергей 
сМИрнов провел традицион-
ную встречу с избирателями 
6 округа.

На базе школы № 21 состоя-
лась встреча Сергея Смирно-
ва с жителями избирательного 
округа № 6.

«Я провел встречу с жителя-
ми нашего округа на базе 21 
школы. Мы обсудили результа-
ты нашей работы и задачи, ко-
торые были поставлены на пре-
дыдущей встрече.

Однако впереди нас ждет еще 
много работы. Жители обозна-
чили несколько важных про-
блем, которые требуют моего 
внимания:

– асфальтирование дороги по 
улице Октябрьская вдоль строя-
щегося перинатального центра;

– содержание бездомных до-
машних животных;

– украшение Портового шос-
се подсветкой для улучшения 
эстетического восприятия тер-
ритории;

– содержание придомовых 
территорий по улице Флотская 
22;

– транспортное обслужива-
ние населения;

– привести в порядок сквер 
«Воинской Славы» и решить 
вопрос с освещением.

Я вижу, что люди заинте-
ресованы в обсуждении этих 
вопросов – с каждой встре-
чей нас становится все боль-
ше. Ваши идеи и предложения 
подчеркивают важность сов-
местной работы над улучше-
нием нашего округа. Я чувст-
вую большую ответственность 
за решение этих задач и готов 
приложить все усилия для их 
реализации», – отметил Сергей 
Смирнов.

Вставай на 
лыжи!

в Магадане прошли X сорев-
нования по лыжному спорту 
на Кубок Магаданской город-
ской думы среди учащихся 
начальных классов (6+)!

Спортивный праздник тра-
диционно состоялся на терри-
тории СОК «Снежный», где со-
бралось множество юных спор-
тсменов.

Участниками соревнований 
стали школьники начальных 
классов с различным уровнем 
подготовки. В этом году в со-
стязаниях приняли участие 15 
команд из школ: № 2, 3, 4, 7, 13, 14, 
15, 18, 21, 24, 29, 30, а также шко-
лы-детского сада № 72, англий-
ской гимназии и эколого-био-
логического лицея.

Победителями стали:

1 место – команда гимназии 
№ 13 им. Ивана Кабанова;

2 место – учащиеся лицея
№ 14 им. Анатолия Капитоно-

вича Болдырева;
3 место – команда средней 

общеобразовательной школы 
№ 2;

Приз «За волю к победе» был 
вручен команде гимназии

№ 24.
Все участники соревнований 

были награждены медалями и 
сладкими подарками, что до-
бавило атмосферы праздника и 
радости.

Поздравления для юных 
спортсменов прозвучали от де-
путатов Сергея Смирнова, Анд-
рея Самсона и Максима Мала-
хова.
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пресс-служба социального фонда россии по Магаданской области

Социальный 

фонд России 

информирует

Дополнительная 
информация

на индивидуальном лице-
вом счету колымчанина отра-
жена не только информация о 
его трудовом стаже, страховых 
взносах и начисленных пен-
сионных коэффициентах, но 
и так называемые «нестрахо-
вые» периоды, к ним относят-
ся:

– служба в армии по призыву 
и контракту;

– уход за ребенком до 1,5 лет;
– уход за инвалидами и гра-

жданами от 80 лет и старше;
– периоды обучения;
– время проживания с супру-

гом-военнослужащим в местно-
стях, где нет возможности трудо-
устройства.

Проверить полноту сведений 
можно самостоятельно, зака-

зав выписку из индивидуально-
го лицевого счета через личный 
кабинет на портале Госуслуг или 
лично в ближайшей клиентской 
службе Отделения Соцфонда Рос-
сии по Магаданской области.

Если окажется, что какие-ли-
бо периоды не внесены в лице-
вой счет, то гражданину необхо-
димо обратиться с заявлением, 
либо к работодателю, у которо-
го осуществлялась трудовая дея-
тельность, либо в Отделение фон-
да. К заявлению потребуется пре-
доставить документы, подтвер-
ждающие основания для внесе-
ния изменений.

Остались вопросы? Задайте их 
операторам единого контакт-
центра по номеру – 8-800-10-
000-01 (с пн. по пт., с 9.00-17.00).

Юбилейная выплата
в 2025 году россия отметит 

80 – летие победы в великой 
отечественной войне. соглас-
но указу президента, ветера-
ны и труженики тыла полу-
чат юбилейную выплату к 
этому дню. денежные сред-
ства будут перечислены уже 
в апреле одновременно с пен-
сией.

Единовременную выплату в 
размере 80 000 рублей получат:

• ветераныи инвалиды Вели-
кой Отечественной войны;

• вдовы и вдовцы умерших 
участников и инвалидов Вели-
кой Отечественной войны;

• граждане, награжденные 
знаками «Жителю блокадно-
го Ленинграда», «Житель оса-
жденного Севастополя», «Жи-
тель осажденного Сталинграда»;

• бывшие несовершеннолет-
ние узники фашистских кон-

цлагерей, гетто и других мест 
принудительного содержания.

Единовременная выплата в 
размере 55 000 рублей будет пе-
речислена:

• гражданам, проработавшим 
в тылу не менее шести месяцев 
(исключая период работы на ок-
купированных территориях);

• гражданам, награжденным 
орденами или медалями СССР 
за трудовой подвиг в годы Вели-
кой Отечественной войны;

• бывшим совершеннолетним 
узникам фашистских концлаге-
рей, гетто и других мест прину-
дительного содержания.

Обращаться в Отделение Со-
циального фонда России по Ма-
гаданской области с заявлением 
для получения средств ветера-
нам или их близким не нужно, 
все будет назначено автомати-
чески по имеющимся данным.

пресс-служба Магаданского регионального отделения партии «единая россия»

«Коллектив работников, ве-
теранов и пенсионеров орга-
нов прокуратуры Магадан-
ской области выражает ис-
кренние соболезнования 
старшему советнику юсти-
ции Цалкосовой Татьяне Вя-

чеславовне в связи смертью 
матери – Берсеневой Ольги 
Алексеевны, а также родным 
и близким покойной».

И. о. прокурора области
старший советник 

юстиции И. н. Максимов

«ПолитСтарт»
Уже доступен курс «Политический лидер»

высшая партийная школа 
«единой россии» запустила 
онлайн-обучение участни-
ков кадрового проекта «по-
литстарт» (18+)

Новый сезон кадрового про-
екта Высшей партийной шко-
лы «Единой России», стар-
товавший 3 марта на сайте 
politstart.er.ru, охватил 36 ре-
гионов в рамках 85 избира-
тельных кампаний. Он на-
правлен на поддержку начи-
нающих политиков без опы-
та участия в избирательных 
кампаниях, в том числе, вете-
ранов СВО и волонтеров.

В Магаданской области слу-
шателями проекта в формате 
онлайн-обучения стали 9 че-
ловек. Среди них участники 
предварительного голосова-
ния «Единой России»: участ-
ник сво павел Микряков, 
волонтеры сво александр 

МИронов и Юлия доМрИ-
на, сторонники партии вла-
димир КазаКов и денис 
сМИрнов.

По словам Юлии Домри-
ной, у нее есть желание полу-
чить новые знания, которые в 
дальнейшем пригодятся в ра-
боте.

«Первый курс ВПШ мною 
уже пройден. Было интерес-
но прослушать видеолекцию 
по политическому лидерст-
ву и коммуникативным ком-
петенциям, а также получить 
практические советы, что зна-
чит быть кандидатом в депу-
таты от «Единой России».

Участник предварительно-
го голосования Павел Микря-
ков сказал о том, что для не-
го важны знания по ведению 
кампании, где знакомят с 
предвыборными технология-
ми и рассказывают о том, как 

эффективно выстроить рабо-
ту в социальных сетях.

Отметим, что слушателей 
проекта сопровождают опыт-
ные наставники. В частно-
сти, среди лекторов курса – 
ведущие эксперты Высшей 
партийной школы: дирек-
тор по политическому ана-
лизу Института социального 
маркетинга Виктор Потурем-
ский, вице-президент Рос-
сийской ассоциации полити-
ческих консультантов Алек-
сей Куртов, представитель 
Фонда развития гражданско-
го общества Александр Аста-
фьев, а также депутаты Гос-
думы – в том числе выпуск-
ники ВПШ, юристы партии, 
политтехнологи и медиаэкс-
перты.

По завершении онлайн-
курса предстоит пройти ито-
говое тестирование, а затем 
участники получат сертифи-
кат Высшей партийной шко-
лы.

Напомним, «Единая Рос-
сия» с 2018 года реализует ка-
дровый проект, который по-
могает выявить новых ли-
деров в различных сферах, 
обеспечивает для них настав-
ническое сопровождение на 
предварительном голосова-
нии и выборах всех уровней. 
За 7 лет реализации проекта 
более 700 участников прош-
ли все этапы и стали депута-
тами различных уровней.

Принят во втором чтении
Увековечении памяти жертв геноцида советского народа
Госдума приняла во вто-

ром чтении инициирован-
ный «единой россией» за-
конопроект об увековече-
нии памяти жертв геноци-
да советского народа. Он 
разработан при участии не-
коммерческого сектора, пра-
воохранительных органов и 
ветеранских объединений в 
регионах.

Обсуждение инициативы 
прошло в декабре прошлого 
года в рамках проекта сто-
ронников партии «Дискус-
сионный клуб», напомнила 
зампред комитета Госдумы 
по развитию гражданско-
го общества, председатель 
Центрального совета сто-
ронников «единой россии» 
ольга занКо.

«К работе были привлече-
ны ветеранские организа-
ции, представители правоох-
ранительных органов и не-
коммерческого сектора. Это 
позволило выработать сба-
лансированные инициативы, 
которые нашли отражение в 
окончательной редакции до-
кумента», – отметила она.

Документ уточняет поня-
тие геноцида советского на-
рода, предусматривает вклю-
чение в формы увековечения 
памяти научных исследова-
ний, публикаций и образова-
тельных программ, описыва-
ет порядок идентификации 
мест захоронений и устанав-
ливает шестимесячный срок 
для их постановки на госу-
дарственный учет.

«На площадке сторонников 
«Единой России» мы будем 
расширять форматы уча-
стия гражданского общест-
ва в обсуждении принима-
емых партией законопроек-
тов, в том числе за счет раз-
вития проекта «Дискуссион-
ный клуб». Это позволит на-
ходить сбалансированные и 
эффективные решения раз-
личных социальных вопро-
сов», – подчеркнула Ольга 
Занко.

Напомним, законопроект 
был внесен в Госдуму в кон-
це 2024 года по инициати-
ве депутата Ольги Занко. По 
данным судебных решений, 
от геноцида пострадали бо-
лее 7 миллионов советских 
граждан.
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«Коллектив работников, ве-
теранов и пенсионеров ор-
ганов прокуратуры Мага-
данской области выражает 
искренние соболезнования 
прокурору отдела

по надзору за уголовно-
процессуальной и оператив-
но-разыскной деятельностью 
прокуратуры Магаданской 

области советнику юстиции 
Толкачеву Илье Николаеви-
чу в связи со смертью отца – 
Толкачева Николая Иосифо-
вича, а также родным и близ-
ким покойного».

И. о. прокурора области
старший советник 

юстиции И. н. Максимов
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Законность и равенство для всех
Интервью с руководителем Управления ФАС по Магаданской области Мариной Романенко

в россии за здоровую конку-
ренцию и соблюдение интере-
сов потребителей отвечает Фе-
деральная антимонопольная 
служба. За годы работы ведом-
ство эволюционировало, разра-
ботав прочную правовую основу 
и внедрив передовые подходы к 
регулированию экономики. Клю-
чевой задачей ФАС является про-
тиводействие монополиям, кото-
рые тормозят развитие рынка и 
создают несправедливые условия 
для предпринимателей.

В реальности это выражается в 
проведении расследований, вы-
даче предписаний и применении 
штрафных санкций к организа-
циям, нарушающим антимоно-
польные нормы. Антимонополь-
ная служба контролирует различ-
ные сферы экономики, и ответст-
венность за нарушения зависит 
от конкретной области. «Вечер-
ний Магадан» (12+) регулярно ос-
вещает интересные дела, рассма-
триваемые Магаданским УФАС 
России. О самых интересных из 
них рассказала руководитель 
управления Федеральной ан-
тимонопольной службы по Ма-
гаданской области, Марина ро-
МаненКо.

вопрос-ответ
– Марина анатольевна, да-

вайте, как всегда, начнем с на-
иболее занимательных и ин-
тересных делах Магаданского 
уФас россии.

– Напомню, что в рамках анти-
монопольного законодательства 
существует механизм, который 
называется «предупредительный 
контроль». Это «мягкий» подход, 
когда вместо того, чтобы сразу 
возбуждать дело, антимонополь-
ный орган предупреждает ком-
пании или предпринимателей о 
том, что их действия могут нару-
шать закон.

Но предупредительный контр-
оль работает не всегда. Если нару-

шение серьезное или компания 
игнорирует предупреждение, то 
тут уже вступает в силу «жест-
кий» сценарий: возбуждается де-
ло, проводится расследование, и 
виновные (компании, должност-
ные лица) привлекаются к ответ-
ственности по всей строгости за-
кона.

Давайте начнем с предупре-
дительного контроля, так, в 2024 
году нами было выдано преду-
преждение в отношении ОГБ-
ДЭУ «Магаданское». Магаданское 
УФАС России выдало предупре-
ждение о прекращении действий, 
которые содержат признаки на-
рушения антимонопольного за-
конодательства, предусмотрен-
ного пунктом 8 части 1 статьи 10 
Закона о защите конкуренции.

Учреждение применило не-
равные подходы к покупателям 
строительного камня, а именно 
установило льготные условия со-
трудничества для Общества с ог-
раниченной ответственностью 
«Запсибгазпром-Газификация». 
Фактически данной организации 
было предоставлено право при-
обретать камень по 70 рублей за 
метр кубический, тогда как для 
всех остальных эта стоимость со-
ставляла 1250 рублей.

Это стало возможным, т.к. до-
говором об оказании оператор-
ских услуг предусмотрена воз-
можность ООО «Запсибгазпром-
Газификация» собственными си-
лами и за свой счет осуществлять 
расчистку карьера, буровзрыв-
ные работы, добычу, погрузку и 
вывоз полезных ископаемых, а 
также прочие работы, необходи-
мые для выполнения условий не-
дропользования, определенных 
в лицензионном соглашении, та-
ким образом, для ООО «Запсиб-
газпром-Газификация» предло-
жены более выгодные условия 
сотрудничества по сравнению с 
другими хозяйствующими субъ-
ектами.

Предупреждения были испол-
нены в срок, в организации раз-
работали локальный акт, в соот-
ветствии с которым с иными по-
требителями также могут быть 
заключены подобные договоры 
об оказании операторских услуг.

Еще одно предупреждение бы-
ло выдано в отношении рознич-
ного продавца бензина ООО «Ма-
гаданнефто», поскольку Общест-
во уклонялось от заключения с 
федеральными заказчиками до-
говоров на поставку бензина в 
рамках государственного обо-
ронного заказа. Уклонение выра-
зилось в отсутствии в разумный 
срок ответа на письмо Заказчика 
о заключении договора, соответ-
ственно, 2 месяца организация 
не могла заправлять автотранс-
порт. Объясню простыми слова-
ми, в определенный момент ООО 
«Магаданнефто» приняло реше-
ние, что будет отпускать бензин 
и дизельное топливо только по 
100 % предоплате. Для бизнес со-
общества это является нормаль-
ной практикой. Но есть некото-
рые нюансы. Если мы говорим 
про госзаказ для, например, фе-
деральных заказчиков есть опре-
деленные бюджетные требова-
ния, в частности, о том, что аван-
сирование не может превышать 
30 %. Соответственно, федераль-
ные заказчики при всем желании 
не могли бы оплатить топливо в 
100 % объеме. И, фактически, це-
лый пул потребителей оставался 
без соответствующего товара. В 
данном случае было выдано пре-
дупреждение организации для 
того, чтобы определенная группа 
потребителей все-таки имела до-
пуск на данный товарный рынок 
и могла приобрести бензин и ди-
зельное топливо

В процессе рассмотрения дан-
ного заявления договор был за-
ключен, но ООО «Магаданнефто» 
все-равно получило предупре-
ждение, которое было исполнено 
в срок и в организации был раз-
работан локальный акт, который 
регламентировал сроки и этапы 
рассмотрения заявок на заключе-
ние договоров.

Так же, выявлены признаки на-
рушения антимонопольного за-
конодательства в отношении 
ООО «Региональный оператор 
«Магаданский», из-за пункта в 
типовом договоре с юридически-
ми лицами. Этот пункт позволял 
приостанавливать вывоз мусора, 
если компания-клиент не опла-
чивала услуги вовремя.

Дело в том, что по закону, пре-
кращать вывоз мусора из-за дол-
гов нельзя. Это связано с санитар-
ными нормами и общественным 
здоровьем. Вместо этого, регопе-
ратор должен использовать дру-
гие способы взыскания задол-
женности, например, через суд.

В итоге, Предупреждение ис-
полнено, в типовые договоры бы-

ли внесены изменения, чтобы со-
ответствовать требованиям зако-
нодательства.

Касательно тех нарушений, по 
которым выдача предупрежде-
ния не предусмотрена и после 
рассмотрения заявления возбу-
ждается дело о нарушении анти-
монопольного законодательства.

В отношении ФГУП «Росмор-
порт» возбуждено дело о наруше-
нии антимонопольного законо-
дательства по монопольно высо-
кой цене за установление ставок 
лоцманского сбора.

В рамках рассмотрения данно-
го дела Комиссией были проана-
лизированы финансово-эконо-
мические показатели деятельнос-
ти предприятия, приняты к учету 
все заявленные расходы и уста-
новлен высокий уровень рента-
бельности оказываемых услуг в 
районе 50-60 % при среднеотра-
слевом уровне рентабельности в 
размере 20 %.

Предприятие признано нару-
шившим антимонопольное за-
конодательство, ему были вы-
даны предписания, в соответст-
вии с которыми следовало уста-
новить экономически обоснован-
ные ставки лоцманского сбора.

ФГУП «Росморпорт» обжало-
вало акты Комиссии Магадан-
ского УФАС России, но Арби-
тражный суд Магаданской об-
ласти встал на сторону антимо-
нопольного органа и признал 
решение и предписания анти-
монопольного органа законны-
ми и обоснованными. Апелля-
ционная инстанция поддержа-
ла позицию УФАС.

Штраф за нарушение АМЗ на-
ложен на предприятие в размере 
728 012,24 рублей.

– не так давно, Магаданское 
уФас определило производите-
лей, обладающих существен-
ной долей в объеме реализации 
хлеба недлительного хранения 
из пшеничной, ржаной, а так-
же смеси ржаной и пшеничной 
муки, и по поручению Фас рос-
сии проанализировало обосно-
ванность установления такими 
производителями оптово-от-
пускных цен на указанные то-
вары. расскажите, пожалуйста, 
об этом подробнее.

– Действительно, ранее ФАС 
России провела исследование по 
оценке долей участников рынков 
хлеба недлительного хранения из 
пшеничной, ржаной, а также сме-
си ржаной и пшеничной муки.

В Магаданской области ведом-
ство определило производителей, 
обладающих существенной до-
лей в объеме реализации указан-
ных товаров. Магаданское УФАС 
России по поручению ФАС Рос-
сии проанализирует обоснован-
ность установления такими про-
изводителями оптово-отпускных 
цен на хлеб недлительного хра-
нения.

– при Магаданском уФас 
россии существует обществен-
ный совет, расскажите кто вхо-
дит в совет, и какие функции 
он выполняет?

– Общественные советы при 
органах власти создаются для 
обеспечения прозрачности их ра-
боты и общественного контроля. 
Это требование законодательства, 
ведь любой государственный ор-
ган выполняет публичные функ-
ции. В случае с Магаданским 
УФАС, помимо контроля со сто-
роны вышестоящих инстанций, 
важно обеспечить наблюдение за 
деятельностью ведомства со сто-
роны общественности.

Общественный совет при Ма-
гаданском УФАС формируется из 
представителей различных обще-
ственных организаций, в первую 
очередь тех, чья деятельность 
связана с бизнесом. Это обуслов-
лено спецификой работы УФАС, 
которая тесно переплетена с эко-
номической деятельностью пред-
принимательского сообщества.

На сегодняшний день в состав 
Совета входят представители та-
ких общественных объедине-
ний как Деловая Россия, Агент-
ство стратегических инициатив 
и продвижения проектов, союза 
оптовых рынков России, Ассоци-
ации морских портов, Ассоциа-
ции молодых предпринимателей 
и ряда других.

Поэтому деятельность Обще-
ственного Совета при теруправ-
лении – это не только своеобраз-
ный контроль за нашей работой, 
но и, зачастую, помощь в опреде-
ленных направлениях нашей ра-
боты.

Общественный совет может ре-
комендовать территориальному 
органу обратить внимание на те 
или иные рынки, поднимать ак-
туальные вопросы.

Общественным советом бы-
ло реализовано ряд инициатив в 
различных сферах: это предложе-
ния на рынке сельского хозяйст-
ва Магаданской области, в сфере 
обращения с ТКО, на рынке неф-
тепродуктов, рассмотрение во-
просов нарушения антимоно-
польного законодательства ком-
панией Ростелеком (когда компа-
ния только вышла на рынок пре-
доставления услуг связи с помо-
щью оптоволокна и фактически 
диктовала местным компаниям 
связи условия поведения на рын-
ке. Инициатором этого заявления 
был как раз Общественный Совет.

На Совете рассматриваются 
важные вопросы жизни Магадан-
ской области и принимаются ре-
шения, непосредственно влияю-
щие на нашу с вами жизнь.

В мае планируем обновить со-
став нашего Общественного Со-
вета, так как по Положению срок 
полномочий Совета составляет 
три года.

анна
ГузаревИч
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Имена лучших названы!
Колыма поздравляет победителей конкурса «Педагог года – 2025»

в Магаданской области за-
вершились региональные 
этапы престижных всерос-
сийских конкурсов, опреде-
ливших лучших педагогов 
года. «Учитель года России» 
(18+), «Воспитатель года Рос-
сии» (18+), «Лучший учитель 
родного языка и литературы» 
(18+) и «Мастер года» (18+) – 
эти громкие имена прозву-
чали на торжественной цере-
монии закрытия, прошедшей 
в стенах новой Инженерной 
школы.

С 7 по 11 апреля Колыма бур-
лила страстями педагогиче-
ских баталий. В напряженной 
борьбе, жюри предстояло вы-
брать самых преданных свое-
му делу учителей, тех, кто го-
тов ежедневно вдохновлять и 
обучать новое поколение.

Торжественное закрытие 
конкурса «Педагог года Мага-
данской области – 2025» (18+) 
стало настоящим праздником 
педагогического мастерства. 
В этом году, в честь юбилей-
ного события, ведущие с осо-
бым теплом приветствовали 
победителей региональных 
конкурсов прошлых лет, кото-
рые пришли поддержать сво-
их коллег и разделить радость 
момента. В холле был открыт 
звездный стенд, посвященный 
им, украшенный золотыми 
звездами с именами прошлых 
триумфаторов.

Они охотно фотографирова-
лись на фоне своего звездно-
го стенда, общались с молоды-
ми конкурсантами и делились 
своим опытом. Их присутст-
вие создало в зале особую ат-
мосферу. Так же участни-
кам и гостям была представ-
лена концертная программа, 
включающая хореографиче-
ские номера и музыкальные 
выступления, которые добави-
ли ярких красок в атмосферу 
праздника.

В этом году в конкурсе при-
няли участие 20 талантливых 
педагогов представляющих 
сферу школьного, дошкольно-
го и профессионального обра-
зования из Магадана, Хасын-
ского, Среднеканского и Тень-

кинского округов. В течение 
недели они демонстрировали 
свой профессионализм, про-
водя уроки, мастер-классы и 
брифинги.

прИзнанИе И наГрады

Первой на сцену для вруче-
ния премии «Педагогическая 
надежда» вышла заместитель 
председателя Магаданской 
областной думы виктория 
ГолуБева.

«Я очень счастлива за тех де-
тей, у которых такой прекрас-
ный и замечательный педа-
гог», – отметила заместитель, 
вручая премию Ивану Подка-
рытову, учителю истории и 
обществознания Средней об-
щеобразовательной школы п. 
Сеймчан.

Далее представитель Ма-
гаданского отделения обще-
российской общественной 
организации лидеров обра-
зования «учитель года», про-
ректор областного Инсти-
тута развития образования 
(Иро), виктория Каранова, 
вручила диплом «Признание» 
Евгении Горобцовой, учителю 
русского языка и литературы 
Гимназии (английской).

«Высшее искусство, кото-
рым обладает учитель – это 
умение радоваться творчест-
ву и выражению полученных 
знаний. Этим искусством в 
полной мере владеет наш кон-
курсант, которому мы хотим 
вручить этот диплом», – под-
черкнула Виктория Каранова.

Всех участников конкурса, 
получивших сертификаты, по-
приветствовала и. о. ректора 
Иро ольга старИКова.

«Сегодня, наверное, не ме-
нее волнительный для вас день, 
чем тот, когда было открытие 
наших замечательных четырех 
этапов региональных Всерос-
сийских конкурсов. Вы прош-
ли все испытания, и что-то уда-
лось прекрасно, а что-то, может 
быть, не совсем. Но это только 
подтолкнет вас к дальнейшему 
развитию. Сегодня вы станови-
тесь членами прекрасного пе-
дагогического сообщества», – 
отметила Ольга Старикова.

Председатель Магаданской 
организации профсоюза ра-
ботников народного образо-
вания и науки РФ Татьяна Во-
вченко поздравила участни-
ков с завершением конкурса и 
пожелала успехов в дальней-
шей карьере, вручив неболь-
шие подарки.

И вот настал самый волни-
тельный момент – объявле-
ние имен победителей!

Исполняющая обязаннос-
ти регионального минист-
ра образования, председа-
тель большого жюри конкур-
са, Ирина Горностаева объ-
явила имена тех, кто в этом го-
ду удостоен звания лучших пе-
дагогов Магаданской области.

«Вместе с вами волнуюсь, 
стоя на этой сцене, ведь вче-
ра, подводя итоги, мы мно-
го говорили о каждом из вас, 
о том, что получилось, чему 
нам всем предстоит научить-
ся, и как нам достойно пред-
ставить регион на Всероссий-
ском конкурсе, – произнесла 
со сцены представитель жю-
ри. – Но, зная, что волнения 
захлестывают, поэтому всем 
желаю успехов и удачи, и на-
граждаю лучших из лучших!»

И зал взорвался аплодис-
ментами! Это было не про-
сто награждение, а настоящий 
фейерверк эмоций, поддер-
жки и гордости. Гости, колле-
ги и родные участников при-
готовили плакаты в поддер-
жку своих кумиров и люби-
мых преподавателей, созда-
вая неповторимую атмосферу 
единения и признания.

Особую трогательность ме-
роприятию придало присутст-
вие учеников, которые тепло 
выкрикивали слова поддер-
жки своим наставникам, вы-
ражая им искреннюю любовь 
и благодарность.

Имена победителей реги-
ональных этапов Всероссий-
ских конкурсов «Педагог го-
да – 2025»:

«учитель года россии»:
1. Павел Кунц – учитель био-

логии и химии средней школы 
поселка Усть-Омчуг;

2. Евгения Горобцова – учи-

тель русского языка и литера-
туры гимназии (английской) 
Магадана;

3. Ксения Крутикова – учи-
тель русского языка и литера-
туры гимназии № 13 им. Героя 
РФ И. Кабанова Магадана.

«воспитатель года рос-
сии»:

1. Екатерина Невойт – педа-
гог-психолог, учитель-логопед 
детского сада «Солнышко» п. 
Ягодное;

2. Ольга Жмур – учитель-
логопед детского сада комби-
нированного вида № 5 Мага-
дана;

3. Виктория Рыгзынова – 
воспитатель детского сада № 1 
«Гуси-лебеди» п. Ола.

«Мастер года»:
1. Олеся Рымарь – препода-

ватель Магаданского коллед-
жа искусств;

2. Иван Грищенко – препо-
даватель Горного техникума;

3. Надежда Чаброва – пре-
подаватель Магаданского про-
мышленного техникума.

«лучший учитель родного 
языка»:

1. Валентина Кевев – учи-
тель начальных классов, ди-
ректор начальной школы-дет-
ского сада с. Верхний Парень;

2. Екатерина Капроска – 
учитель начальных классов 
начальной школы-детского са-
да с. Гадля;

3. Людмила Чепалова – учи-
тель начальных классов шко-
лы-интерната им. Д. Б. Закиро-
ва п. Эвенск.

Победители и призеры были 
удостоены дипломов и денеж-
ных сертификатов на суммы 

200, 100 и 70 тысяч рублей со-
ответственно, а все участники 
получили ценные подарки, ко-
торые станут дополнительным 
стимулом для дальнейшего 
развития и реализации самых 
смелых педагогических идей.

«От лица Сергея Константи-
новича Носова и от себя лич-
но я вас всех поздравляю – 
вы все здесь победители. Но, 
конечно, есть лучшие из луч-
ших, и в год 80-летия Победы 
великая честь получить и по-
беду профессиональную», – 
поздравила участников заме-
ститель председателя пра-
вительства региона татьяна 
савченКо.

Радость захлестнула участ-
ников настолько, что неко-
торые из них даже напута-
ли последовательность сво-
их благодарственных речей! 
Победительница в номина-
ции «Лучший учитель родно-
го языка» и вовсе не смогла 
сдержать слез радости

Победителям предостави-
ли слово, и они, полные благо-
дарности, обратились к своим 
коллегам, родным и, конечно, 
любимым ученикам, подчер-
кивая, что без их поддержки и 
вдохновения эта победа была 
бы невозможна.

На этих ярких и трогатель-
ных эмоциях и завершился 
конкурс «Педагог года – 2025», 
оставив в сердцах участни-
ков и зрителей незабываемые 
впечатления и мощный заряд 
вдохновения для новых педа-
гогических свершений!

Фото: анна Борисова.
виктория яхИМовИч
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СМЕРш – легенда контрразведки
О создании и работе легендарной советской контрразведки

сМерШ (сокращение от 
«смерть шпионам!») – это 
легендарная советская 
контрразведка, создан-
ная в годы великой оте-
чественной войны. Ее де-
ятельность стала важным 
элементом в обеспечении 
безопасности Красной Ар-
мии и борьбе с вражеской 
агентурой. СМЕРШ сыграл 
ключевую роль в выявле-
нии диверсантов, шпио-
нов и предателей, а также 
в обеспечении оператив-
ной информации для совет-
ского командования. Про-
существовав всего три го-
да, эта спецслужба вошла в 
историю как одна из самых 
мощных и результативных 
контрразведок мира.

С момента начала воен-
ных действий в СССР были 
созданы специальные по-
дразделения Народного ко-
миссариата внутренних 
дел. Их задачей была борь-
ба со шпионажем и преда-
тельством в рядах Рабоче-
крестьянской Красной Ар-
мии, а также с дезертир-
ством в прифронтовой зо-
не. Органы военной контр-
разведки были нацелены на 
предотвращение разведы-
вательно-подрывной дея-
тельности противника.

После победы советских 
войск под Сталинградом, в 
которой значительную роль 

сыграли специальные по-
дразделения, было принято 
решение о реорганизации 
военной контрразведки. Це-
лью реорганизации было 
максимальное приближе-
ние деятельности контрраз-
ведки к решению насущных 
задач, стоящих перед воен-
ным командованием, а так-
же обеспечение успешного 
наступления Красной Ар-
мии.

Создание «СМЕРШа» бы-
ло обусловлено изменения-
ми на фронтах к весне 1943 
года. После Сталинградской 
битвы стало очевидно, что, 
несмотря на все мастерст-
во Вермахта в области так-
тики и стратегии, Третий 
рейх больше не мог ни на-
ступать, ни даже удержи-
вать позиции. Было ясно, 
что Красная Армия в бли-
жайшее время перейдет в 
масштабное контрнасту-
пление по всему фронту, 
освобождая оккупирован-
ные территории.

Однако было также оче-
видно, что противник по-
старается отправить на эти 
территории своих агентов. 
На советско-германском 
фронте действовали более 
130 разведывательных, ди-
версионных и контрразве-
дывательных команд СД и 
абвера, а около 60 школ го-
товили агентов для забро-

ски в тыл Красной Армии.
На оккупированных тер-

риториях СССР были со-
зданы четыре территори-
альных органа немецкой 
разведки: «Абверштелле-
Остланд», «Абверштелле-
Украина», «Абверштелле-Юг 
Украины» и «Абверштелле-
Крым». Три из них действо-
вали на Украине. Эти орга-
ны выявляли советских раз-
ведчиков и подпольщиков, 
людей, настроенных вра-
ждебно к нацистской Гер-
мании, боролись с парти-
занами и готовили агентов 
для фронтовых команд аб-
вера.

Например, в Днепропет-
ровске располагались мест-
ные отделения контрраз-
ведки – абвернебенштелле 
(АНСТ), а в городах помень-
ше – их филиалы – аусен-
штелле. Диверсанты, вы-
полнявшие задания, перео-
девались в форму военно-
служащих Красной Армии, 
вооружались советским 
оружием и снабжались до-
кументами прикрытия.

Таким образом, необходи-
мо было готовиться к мас-
штабным проверкам насе-
ления.

Также следует признать, 
что годы жестокого воен-
ного конфликта стали серь-
езным испытанием для че-
ловеческой психики. Лю-
ди, оказавшиеся на передо-
вой, менялись, и не всегда в 
лучшую сторону.

Война, как и любое мас-
штабное бедствие, подоб-
но индикатору, показывает 
истинные человеческие ка-
чества – как возвышенные, 
так и низменные, – кото-
рые в обычной жизни, воз-
можно, остались бы скры-
тыми. Поэтому не случай-
но в задачи «СМЕРШа» вхо-
дил и контроль за личным 
составом армии.

Наконец, третий, но не 

менее значимый фактор, 
который способствовал со-
зданию новой спецслуж-
бы – недовольство Стали-
на сложившейся ситуацией, 
при которой большая часть 
оперативной информации 
проходила через наркома 
внутренних дел Лаврентия 
Берию.

Когда Сталин вывел из со-
става Народного комисса-
риата внутренних дел Глав-
ное управление особых от-
делов и передал их в веде-
ние Народного комиссариа-
та обороны, он тем самым 
кардинально изменил ба-
ланс сил в советских спец-
службах.

Виктор Абакумов, возгла-
вив «СМЕРШ» и став заме-
стителем наркома оборо-
ны СССР, перешел в прямое 
подчинение Сталину (с 19 
июля 1941 года по 15 марта 
1946 года И. В. Сталин зани-
мал пост Народного комис-
сара обороны). Таким обра-
зом, Абакумов из замести-
теля Берии превратился в 
самостоятельную фигуру, 
почти равную ему по зна-
чимости.

Вследствие этого 21 апре-
ля 1943 года И. Сталин под-
писал Постановление ГКО № 
3222 сс/ов об утверждении 
положения о ГУКР «СМЕРШ» 
НКО СССР. Текст докумен-
та состоял из одной фра-
зы: «Утвердить положе-
ние о Главном Управлении 
контрразведки «СМЕРШ» – 
(Смерть шпионам) и его 
органах на местах». На-
чальник Главного Управ-
ления контрразведки НКО 
(«СМЕРШ») является заме-
стителем народного комис-
сара обороны, подчинен не-
посредственно народному 
комиссару обороны (И. Ста-
лину) и выполняет только 
его распоряжения.

На органы «СМЕРШ» бы-
ли возложены функции по 

противодействию шпиона-
жу, терроризму и диверси-
ям со стороны иностран-
ных разведок, а также по 
борьбе с изменой Родине в 
рядах Красной армии, де-
зертирством на фронте и 
проверкой лиц, находив-
шихся в плену или окруже-
нии противника.

Центральный аппарат 
организации значитель-
но расширился, увеличив-
шись втрое – до 646 чело-
век. Были созданы новые 
подразделения, отвечавшие 
за работу за линией фрон-
та, проведение радиоигр с 
противником и фильтра-
цию. Все они были направ-
лены на выполнение глав-
ной задачи – беспощад-
ную борьбу со всеми вида-
ми разведывательно-под-
рывной деятельности вра-
жеских спецслужб.

Несмотря на изощрен-
ные методы работы абвера 
и имперской службы без-
опасности, ни одна обо-
ронительная или наступа-
тельная операция Красной 
армии не была сорвана в 
результате разведыватель-
но-подрывной деятельнос-
ти противника.

При вступлении в СМЕРШ 
каждый понимал, что его 
жизнь будет подвергаться 
смертельному риску. Это 
подтверждают статистиче-
ские данные: в среднем со-
трудники этой службы слу-
жили не более трех меся-
цев, после чего погибали 
или выбывали по ранению.

Формирование личного 
состава СМЕРШа происхо-
дило за счет оперативных 
работников особых отделов 
и военнослужащих команд-
но-начальствующего и по-
литического состава Крас-
ной армии и Военно-мор-
ского флота.

В ряды СМЕРШа активно 
привлекались боевые офи-
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Криминальные новости
Преступления недели 
в подборке от «ВМ»

несоверШеннолетнИе 
нарКосБытчИКИ

Собранные следственным 
отделом по городу Магадан СУ 
СК России по Магаданской об-
ласти доказательства призна-
ны судом достаточными для 
признания двух молодых лю-
дей виновными в покушении 
на незаконный сбыт наркоти-
ческих средств, совершенном 
с использованием информаци-
онно-телекоммуникационной 
сети «Интернет», организован-
ной группой, в крупном разме-
ре (ч. 3 ст. 30, п.п. «а», «г» ч. 4 ст. 
228.1 УК РФ).

Как установлено следстви-
ем и судом, несовершеннолет-
ние 2008 года рождения с це-
лью получения незаконного за-
работка решили участвовать в 
распространении наркотиче-
ских средств в составе органи-
зованной группы, действую-
щей в сети «Интернет».

В период с 7 по 9 октября 
2024 года осужденные получи-
ли от неизвестных лиц через 
мессенджер в сети «Интернет» 
инструктаж о получении в ука-
занных им местах мастер-кла-
дов, дроблении общего веса по-
лученного наркотика на части, 
размещении их в тайниках для 
дальнейшей передачи коорди-
нат их геолокации иным ли-
цам, выполняющим роли мел-
ких закладчиков.

20 октября 2024 года несо-
вершеннолетние после изъя-
тия мастер-клада с наркотиче-
ским веществом общей мас-
сой не менее 9 граммов задер-
жаны сотрудниками УНК УМ-
ВД России по Магаданской об-
ласти в лесном массиве у ав-
тобусной остановки «Дюкча» 
города Магадана, а наркоти-
ческое вещество изъято из не-
законного оборота.

Приговором суда одному 
из осужденных за соверше-
ние назначено наказание в ви-
де лишения свободы на срок 5 
лет его соучастнику 4 года ли-
шения свободы с отбыванием 
наказания в воспитательной 
колонии. Молодые люди взя-
ты под стражу в зале суда.

пьяный за рулеМ

В Магадане госавтоинспек-
торы установили мужчину, 
повторно управлявшего авто-
мобилем в состоянии опьяне-
ния и без прав

Ночью 20 марта сотрудни-
ками областного Управления 
Госавтоинспекции у дома 10 
на улице Колымской в горо-
де Магадане был остановлен 
автомобиль «Субару Легаси», 

за рулем которого находил-
ся 34-летний местный житель 
с признаками опьянения и не 
имеющий водительского удо-
стоверения.

Результаты проведенного 
на месте освидетельствования 
подтвердили, что мужчина на-
ходился в нетрезвом виде.

Полицейские также устано-
вили, что в январе текущего го-
да гражданин уже привлекался 
к административной ответст-
венности за совершение анало-
гичного правонарушения. Ре-
шением суда ему было назна-
чено наказание в виде админи-
стративного ареста на 10 суток.

Дознавателем ОМВД России 
по городу Магадану возбужде-
но уголовное дело по призна-
кам преступления, предусмо-
тренного ч. 1 ст. 264.1 УК РФ 
(управление транспортным 
средством в состоянии опьяне-
ния лицом, подвергнутым ад-
министративному наказанию). 
Максимальная санкция – ли-
шение свободы на срок до двух 
лет.

Транспортное средство нару-
шителя изъято и помещено на 
специализированную стоянку.

хранИтель патронов

В марте в ходе проведения 
оперативных мероприятий со-
трудники уголовного розыска 
Отделения МВД России «Ягод-
нинское» совместно с опера-
тивниками регионального УФ-
СБ выявили факт незаконного 
хранения оружия и взрывча-
тых веществ 49-летним жите-
лем поселка Ягодное.

В его квартире правоохра-
нители изъяли два охотничь-
их ружья, около одного кило-
грамма бездымного пороха, 
161 патрон, а также четыре ко-
робки с капсюлями для патро-
нов.

Мужчина пояснил, что ору-
жие, боеприпасы и порох ра-
нее принадлежали его умер-
шему отцу. После кончины 
родственника гражданин ору-
жие не сдал и хранил по месту 
жительства.

По результатам проведен-
ной экспертизы боеприпасы 
признаны пригодными для 
стрельбы.

Возбуждены уголовные дела 
по признакам преступлений, 
предусмотренных ч. 1 ст. 222 
УК РФ (незаконное хранение 
оружия, боеприпасов) и ч. 1 ст. 
222.1 УК РФ (незаконное хра-
нение взрывчатых веществ). 
Максимальная санкция – ли-
шение свободы на срок до 8 
лет.

подготовила наталья Мифтахутдинова

церы, которые из-за тяже-
лых ранений не могли про-
должать службу в действую-
щей армии.

В армейскую контрразвед-
ку вступали не только со-
трудники органов безопас-
ности и офицеры всех родов 
войск, но и представители 
других профессий: учите-
ля, партийные и комсомоль-
ские работники, инженеры.

Помимо контрразведы-
вательной деятельности в 
прифронтовой зоне, сотруд-
ники «СМЕРШа» активно за-
нимались разведкой за ли-
нией фронта, в том числе 
в немецких спецслужбах – 
Абвере и СД.

Важной частью работы 
«СМЕРШа» были радиоигры. 
Советские военные контр-
разведчики провели 186 та-
ких операций, в результа-
те которых было выведено 
на советскую территорию и 
захвачено в плен более 400 
сотрудников и агентов на-
цистских спецслужб.

Следует подчеркнуть, что 
в структуре «СМЕРШ» бы-
ли специальные подразде-
ления – заградительно-
контрольные. Их было нем-
ного – обычно 3-4 человека 
на полк. Эти подразделения 
действовали не на передо-
вой, а в тылу.

Сотрудники «СМЕРШ» ак-
тивно использовали загра-
дительные службы для пои-
ска агентов вражеской раз-
ведки. Например, перед на-
ступлением фронтов прово-
дились масштабные меро-
приятия с участием сотруд-
ников «СМЕРШ». В частно-
сти, проводились проверки 
военных гарнизонов, а так-
же до 500 и более населен-
ных пунктов с прилегающи-
ми лесами. Осматривались 
нежилые здания и тысячи 
заброшенных землянок.

В ходе таких проверок 
обычно задерживали боль-
шое количество людей без 
документов, дезертиров и 
военнослужащих с доку-
ментами, которые могли 
быть изготовлены в Абвере.

Сотрудники СМЕРШа бы-
ли ответственны за безопас-
ность тех, против кого они 
сражались. Они обеспечива-
ли защиту во время подпи-
сания акта о капитуляции 
Германии. Одной из их задач 
было сопровождение Виль-

гельма Кейтеля по доро-
ге из Берлина в Карлсхорст, 
где должна была состояться 
историческая встреча. Если 
бы с фельдмаршалом что-то 
случилось, то некому было 
бы подписывать капитуля-
цию от имени вермахта.

По мнению Аллена Далле-
са, информация, получен-
ная советскими разведчи-
ками во время Второй ми-
ровой войны, способствова-
ла военным успехам Совет-
ского Союза и представля-
ла собой материал, о кото-
ром может мечтать любая 
разведка. Без контрразвед-
ки победа могла бы быть до-
стигнута с гораздо больши-
ми потерями.

В мае 1946 года легендар-
на я организация «СМЕРШ» 
прекратила свое существо-
вание. В годы войны «СМЕР-
Шу» были предоставлены 
широкие полномочия для 
проведения смелых и рис-
кованных операций. После 
окончания войны «СМЕРШ» 
стал частью Министерства 
государственной безопас-
ности СССР и получил на-
звание Главного управле-
ния военной контрразвед-
ки. В настоящее время эти 
функции выполняет Депар-
тамент военной контрраз-
ведки Федеральной службы 
безопасности Российской 
Федерации.

Общепризнанным ито-
гом существования ГУКР 
«СМЕРШ» стало полное по-
ражение вражеских раз-
ведок: «Абвера» (возглав-
лял адмирал Вильгельм Ка-
нарис), «Цеппелина», «Ваф-
фен СС Ягдфербанда» (От-
то Скорцени), румынской 
«ССИ», а также японских и 
финских разведок и контр-
разведок. Всего за годы Ве-
ликой Отечественной войны 
ГУКР «СМЕРШ» НКО и под-
чиненные ему органы аре-
стовали (согласно отчетным 
документам): шпионов – 
33 497, диверсантов – 3533, 
террористов – 6477, измен-
ников Родины – 105 838, за 
антисоветскую агитацию – 
83 839, дезертиров и членов-
редителей – 136 392, трусов 
и распространителей пани-
ческих слухов – 11 780. При-
влечено к уголовной ответ-
ственности свыше 80 тысяч 
военных преступников. Кро-
ме того, «СМЕРШ» добыл бо-

лее 5 тысяч разведыватель-
ных информационно-опера-
тивных документов и сооб-
щений. Самая эффективная 
и боеспособная спецслуж-
ба, равной которой не было 
ни до, ни после войны, вне-
сла колоссальный вклад в 
Победу. Не зря говорят: ар-
мия без разведки слепа, а 
без контрразведки – безза-
щитна.

Долгое время деятель-
ность «СМЕРШ» была оку-
тана тайной, и она как бы 
оставалась в тени других 
ведомств, таких как НКВД, 
МГБ и КГБ. Только в недав-
нем прошлом эта спецслуж-
ба начала занимать заслу-
женное место в истории на-
шей страны.

Военную контрразвед-
ку «СМЕРШ» можно назвать 
самой эффективной спец-
службой не только Второй 
мировой войны, но и всего 
XX века. В истории военно-
го искусства нет аналогов 
«СМЕРШу».

Несмотря на небольшой 
штат сотрудников, «СМЕРШ» 
смог достичь максимальной 
результативности в борьбе 
с сильным противником. В 
начале войны сотрудники 
Абвера и СД по своей про-
фессиональной подготовке 
значительно превосходили 
наших соотечественников.

Однако в кратчайшие сро-
ки советская военная контр-
разведка смогла подгото-
вить тысячи сотрудников 
для обеспечения контрраз-
ведывательной деятельнос-
ти всех родов войск. Ни од-
ного сотрудника «СМЕРШа» 
не удалось завербовать или 
склонить к измене немец-
ким спецслужбам.

История органов «СМЕРШ» 
длиною в три года – это 
пример того, как в кри-
тический для государст-
ва момент аппарат военной 
контрразведки был преобра-
зован в высокоэффективную 
спецслужбу. Она была наце-
лена не только на традици-
онные задачи контрразвед-
ки, но и на проведение раз-
ведывательных и подрыв-
ных операций. Ее деятель-
ность была четко скоорди-
нирована с армейским ко-
мандованием.

В последнее время в рос-
сийских СМИ все чаще по-
являются статьи, в кото-
рых обсуждается необходи-
мость возрождения Главно-
го управления контрразвед-
ки «СМЕРШ» Народного ко-
миссариата обороны СССР 
(в рамках Российской Фе-
дерации). В условиях на-
пряженной военно-полити-
ческой ситуации возрожде-
ние ГУКР «СМЕРШ» в нашей 
стране крайне необходимо.

к.и.н., доцент, профессор 
академии военных 

наук а.в. смыковский
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Сакура
Фестиваль восточноазиатской культуры провели в Молодежном центре

весенний праздник восточ-
ных течений с костюмиро-
ванным шоу, интеллектуаль-
ным сражением, угощения-
ми, играми и мастер класса-
ми, объединил около двух со-
тен человек. Основную мас-
су собравшихся представляли 
школьники и студенты. Меро-
приятие продолжалось на про-
тяжении четырех часов.

«саКура» (12+)

Фестиваль возник на мест-
ном уровне, по запросам лю-
бителей восточноазиатской 
культуры. Название мероприя-
тия связано с весенним цвете-
нием одноименного дерева в 
странах восточной Азии. Про-
водят фестиваль впервые. Ин-
формацию для участников и 
посетителей разместили в ин-
тернете, на ресурсах партнер-
ских организаций, ведомств и 
сообществ, относящихся к дан-
ной тематике. На подготовку 
потратили около месяца. В ка-
честве конкурсного жюри вы-
ступали представители сце-
ны, Молодежного правительст-

ва и Российского Союза Моло-
дежи. Победителей конкурсов 
награждали сладостями, сер-
тификатами и грамотами. Ос-
новные активные зоны распо-
ложили в холле второго этажа 
«Вышки». Фестиваль состоял 
из трех блоков: первая часть – 
мастер классы, чайная церемо-
ния, настольные игры и фото-
зоны; вторая треть – проходи-
ла в зале на минус первом эта-
же, конкурсное выступление 
любителей перевоплощаться в 
героев игр, фильмов и т.д. по-
следний блок – авторская иг-
ра на тему восточноазиатской 
культуры от организаторов 
«Сакуры» (12+), по мотивам по-
пулярных интеллектуальных 
битв. Об этом всем поведала 
председатель Молодежного 
правительства Магаданской 
области алина новИК.

ИнтераКтИв

Оригинальная настольная 
игра Молодежного прави-
тельства Магаданской обла-
сти, нацеленная на знание ор-
ганизаций и общественных 

объединений региона, распо-
лагалась на столе в центре иг-
ровой зоны. Процесс заключа-
ется в передвижении игровых 
фигурок и кубиков, получая 
фишки за круговые прохо-
ждения. Игра на знание пер-
сонажей фильмов, в виде кар-
точек с изображением героя и 
его описанием занимала со-
седний столик. Тематические 
кроссворды и принадлежно-
сти для их отгадывания нахо-
дились там же. Еще одна ав-
торская игра от организато-
ров расположилась на плака-
те, который требовал поме-
стить на него спрятанных по 
всему этажу бумажных ры-
бок. Играли в го – три мас-
сивные игровые доски с кру-
глыми камнями черного и бе-
лого цвета собрали вокруг се-
бя задумавшихся посетите-
лей. Победителей интерактив-
ных испытаний награждали 
сертификатами и небольши-
ми шоколадками с логотипом 
Молодежного правительства 
на одной стороне, другая со-
держала кьюар-код для пере-
хода в социальные сети орга-
низации. Каждый посетитель 
мог оставить свой отзыв о фе-
стивале на листе бумажной 
сакуры.

Мастер класс по оригами 
проводили в правой части хол-
ла второго этажа. Желающим 
создать фигурку из листа бу-
маги предлагали исполнить 
цветок сакуры, бабочку или 
сердце. Прикоснуться к искус-
ству начертания японских и 
китайских иероглифов предла-

гали недалеко от стола с орига-
ми. Правильно выводить сим-
вол обозначающий сакуру по-
могал опытный наставник. Вы-
полняли письменные элемен-
ты на рисовой бумаге черной 
тушью, при помощи трех де-
сятков специальных кистей. 
Каллиграфию разрешалось 
уносить с собой.

Чайная церемония прохо-
дила на противоположной 
стороне холла от письмен-
ной зоны. Посетителей зна-
комили с Китайским и Япон-
ским чаепитием. Рассказыва-
ли про традиционные обы-
чаи, связанные с заварным 
напитком, его виды и спосо-
бы приготовления, легенды о 
сортах чая. Поили пятью ви-
дами напитка, используя тра-
диционную посуду и принад-
лежности. Некоторые виды 
японских чаев взбивали спе-
циальным венчиком до обра-
зования легкой пенки. К горя-
чему напитку подавали кон-
фетку с кокосовой начинкой и 
орехом внутри. Рядом с пить-
ем можно было отведать тра-
диционные корейские роллы 
нескольких видов. Угоститься 
предлагали при помощи двух 
деревянных полочек.

«азИя» (12+)

Интеллектуальная игра, со-
зданная организаторами была 
третим блоком фестеваля. Холл 
на втором этаже переоборудо-
вали в место для интеллекту-
альных баталий. Игра опирает-
ся на знание и понимание вос-

точно-
азиатской культуры. Каждой 

теме отведен один из шести 
раундов. Игроки сели за сто-
лы группами по семь человек, 
объединившись в команды и 
придумали им названия. Вни-
мание участников было обра-
щено к ведущему, стоящему 
рядом с экраном. Спорт, еда, 
география, история, творче-
ские поджанры азиатской на-
правленности – стали предме-
тами дискуссий. Создатели ин-
теллектуальной игры «Азия» 
(12+), при составлении вопро-
сов преследовали, в том числе 
и образовательные цели. Набор 
вопросов, местами совпада-
ет с ЕГЭ, где-то требуют знание 
культовых азиатских произве-
дений. Организаторы игры не 
давали разрешения на исполь-
зование смартфонов и тща-
тельно контролировали выпол-
нение этого требования. За сер-
тификаты и грамоты боролись 
одиннадцать команд.

На протяжении всего фести-
валя проходил фотоконкурс – 
каждый сделавший фото с фе-
стиваля и опубликовавший его 
в социальных сетях с помет-
кой #сакурамагадан участво-
вал в розыгрыше сертифика-
та. Костюмированные посети-
тели охотно фотографирова-
лись со всеми желающими, до-
веряя свой инвентарь особых 
кадров. Победителя определя-
ла конкурсная комиссия перед 
закрытием мероприятия.

Фото автора
дмитрий БулыГИн
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Уборка дома
Как выбрать средство для дезинфекции

Каждому хочется чувст-
вовать себя защищенным в 
собственном доме, особен-
но если кто-то из домочад-
цев болеет. Чтобы обезопасить 
свое жилище, важно регуляр-
но проводить влажную убор-
ку и обеззараживание поме-
щений. Дезинфекция помога-
ет уничтожить болезнетворные 
микроорганизмы и предотвра-
тить их распространение.

Существует несколько спосо-
бов дезинфекции:

– Механическая уборка: мы-
тье, протирание, использова-
ние пылесоса.

– Физические методы: кипя-
чение белья и посуды, прока-
ливание в духовке столовых 
приборов, облучение бактери-
цидной лампой.

– Химическое воздействие: 
обработка различными средст-
вами бытовой химии.

Роспотребнадзор рекоменду-
ет придерживаться нескольких 
правил при выборе и использо-
вании бытовых средств:

1. Изучайте этикетки. Перед 
применением внимательно 
читайте инструкцию на упа-
ковке. Там указаны химиче-
ский состав, способ примене-

ния, меры предосторожности 
и условия хранения.

2. Не смешивайте разные со-
ставы. Самостоятельное сме-
шивание различных химиче-
ских средств может привести к 
опасным реакциям.

3. Осторожнее с хлором. Со-
единяя хлорактивные средства 
с кислотой, вы рискуете полу-
чить газообразный хлор.

4. Выбирайте нелетучие сое-
динения.

5. Будьте осторожны со спир-
тосодержащими средствами.

При выборе дезинфициру-
ющего средства важно учиты-
вать несколько ключевых ас-
пектов:

1. Безопасность:
– Обратите внимание на со-

став продукта – избегайте 
средств, содержащих токсич-
ные вещества, такие как фено-
лы и альдегиды, включая фор-
мальдегид.

– Средства должны быть сер-
тифицированы: убедитесь, что 
продукт имеет свидетельство о 
государственной регистрации 
и инструкцию по применению, 
где подробно описаны меры 

предосторожности и способы 
использования.

2. Форма выпуска:
– Удобство использования иг-

рает важную роль. Оптимально 
выбирать концентрированные, 
порошковые или таблетиро-
ванные формы, которые легко 
разводятся до нужной концен-
трации и позволяют контроли-
ровать расход.

3. Эффективность:
– Важно, чтобы средство бы-

ло эффективным против ши-
рокого спектра микроорганиз-
мов:

– Бактерии
– Вирусы
– Грибы
– Простейшие
– Гельминты
Это обеспечит надежную за-

щиту от различных видов ин-
фекций.

4. Область применения:
– Средство должно подхо-

дить для обработки различных 
объектов и поверхностей:

– Мебель
– Оборудование
– Системы вентиляции
– Транспорт

– Посуда
– Игрушки
– Уборочные материалы
– Белье
5. Способность к биоразложе-

нию:
– Рекомендуется отдавать 

предпочтение средствам, ко-
торые быстро разлагаются в 
окружающей среде, миними-
зируя негативное воздействие 
на природу.

6. Предупреждение отравле-
ний:

– Всегда храните дезинфици-
рующие средства в местах, не-
доступных для детей. Если в 
доме есть маленькие дети, уде-
ляйте особое внимание пра-
вильной обработке предметов, 
с которыми они контактируют 
(например, посуда, игрушки), 
особенно после дезинфекции.

Таким образом, правильный 
выбор дезинфицирующего 
средства позволит эффективно 
бороться с инфекциями, сохра-
няя здоровье всех членов се-
мьи и окружающих вас людей.

пресс-служба управления 
роспотребнадзора россии 
по Магаданской области

Против ГМО
Управления Роспотребнадзора России 

по Магаданской области разъясняет
Генетически модифициро-

ванный организм (ГМо) – это 
организм, чей генотип был 
искусственно изменен с помо-
щью методов генной инжене-
рии. Эти методы применяются 
для улучшения характеристик 
растений, животных и микроор-
ганизмов, чаще всего в сельско-
хозяйственных целях.

влияют ли ГМо на 
наше здоровье?

Вопрос влияния ГМО на че-
ловеческий организм вызыва-
ет много споров. С одной сторо-
ны, многие опасаются, что ген-
но-модифицированные продук-
ты могут нанести вред здоро-
вью. Но давайте разберемся под-
робнее.
чужеродные белки и аллергии

Другой аспект риска связан с 
белками, которые могут вызы-
вать аллергию или оказывать 
токсическое воздействие. Имен-
но поэтому перед выпуском но-
вых ГМО-продуктов проводятся 
тщательные экспертизы их без-
опасности.
регулирование ГМо в россии
Согласно законодательству 

Таможенного союза, использо-
вание линий ГМО должно про-
ходить обязательную государст-
венную регистрацию. Пищевые 
продукты, содержащие ГМО, 
обязаны иметь соответствую-
щую маркировку. Если содер-
жание ГМО составляет менее 
0,9 %, оно считается случайной 
примесью, и такие продукты не 
требуют специальной марки-
ровки.

Безопасность ГМо
Научные данные подтвержда-

ют, что употребление ГМО-про-
дуктов не несет значительных 
рисков для здоровья, если они 
проходят необходимые про-
верки и соответствуют установ-
ленным стандартам безопасно-
сти. Однако важно помнить, что 
каждый человек уникален, и ре-
акции на определенные виды 
пищи могут различаться.

Мы призываем всех прояв-
лять осознанность в выборе 
продуктов питания и внима-
тельно изучать этикетки. Здо-
ровье – это самое ценное, что у 
нас есть, и забота о нем начина-
ется с правильного выбора еды.

НДФЛ со стоимости подарков
Когда платить и кто освобождается

уФнс россии по Мага-
данской области обраща-
ет внимание, что освобо-
ждается от налогообло-
жения стоимость подар-
ка в следующих случаях:

– подарок получен от 
близких родственников 
(родители, дети, супруги, 
бабушки, дедушки, внуки, 
братья, сестры) или членов 
семьи;

– стоимость подарка от 
организации или ИП (на-
логового агента) не боль-
ше четырех тысяч рублей 
(свыше четырех тысяч ру-
блей НДФЛ удерживает 
сам даритель, а при неу-
держании налога сообща-
ет об этом в налоговый ор-
ган, и НДФЛ включается в 
налоговое уведомление со 
сроком уплаты не позднее 
1 декабря года, следующе-
го за годом получения по-
дарка);

– получатель подарка – 
ветеран или инвалид ВОВ, 
вне зависимости от стои-
мости подарка.

При получении в дар от 
близких родственников не-
движимости, транспортно-
го средства, акций, циф-
ровых финансовых акти-
вов, долей и других объек-
тов предоставление декла-
рации по форме 3-НДФЛ не 
требуется. В этом случае 
необходимо предоставить 
в налоговый орган по ме-
сту жительства документ, 
подтверждающий родст-
во (свидетельство о рожде-
нии, о браке и т. д.).

В случае если подарок 
получен от иных физиче-
ских лиц (не близких род-
ственников), налогопла-
тельщики обязаны пре-
доставить декларацию 
3-НДФЛ и уплатить налог.

Если стоимость подарка 
неизвестна, налоговая база 
определяется следующим 
образом:

– для недвижимости – 
кадастровая стоимость на 
1 января года регистрации 
права собственности (или 
на дату постановки на ка-

дастровый учет, если объ-
ект создан в течение года);

– для транспортного 
средства – рыночная сто-
имость;

– для акций, долей, па-
ев – действительная сто-
имость доли участника 
ООО, соответствующая ча-
сти стоимости чистых ак-
тивов общества, пропор-
циональной размеру доли, 
либо устанавливается не-
зависимым оценщиком.

Управление напомина-
ет, налоговую декларацию 
3-НДФЛ за 2024 год необхо-
димо представить не позд-
нее 30 апреля 2025 года, 
заплатить налог, исчислен-
ный в декларации – не 
позднее 15 июля 2025 года.

Более подробная инфор-
мация размещена на сай-
те ФНС России на промо-
странице «Декларацион-
ная кампания 2025».

пресс-служба 
уФнс россии по 

Магаданской области
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Читаем между строк
Как подписывать кредитный договор

всего лишь пять минут и 
менее – именно столько вре-
мени тратят многие заем-
щики на чтение кредитного 
договора, говорится в иссле-
довании Банка россии. По-
верхностное изучение дого-
вора происходит по разным 
причинам, но часто приводит 
к одному и тому же результа-
ту: переплате либо по долгу, 
либо за ненужные банковские 
продукты и услуги. Всего это-
го можно избежать.

договор со сложностями
Меньше пяти минут трати-

ли на изучение общих усло-
вий по кредиту в договоре по-
чти 37 % заемщиков, а индиви-
дуальных условий – больше 
42 %, отмечают специалисты 
ЦБ. Нормальным ознакомле-
нием с договором по будуще-
му долгу банку (а сейчас тот 
же потребкредит обходится 
все-таки более чем в 30 % годо-
вых) это назвать никак нельзя. 
Почему все равно каждый тре-
тий не изучает договор? Сами 
заемщики называли несколь-
ко причин:

• Не вижу смысла читать, 
поскольку ничего не могу из-
менить.

• Условия слишком объем-
ные.

• Не первый раз беру кредит, 
условия везде одинаковые.

• Меня устроили устные 
разъяснения менеджера.

• Условия написаны непо-
нятно.

• Менеджер не привлек мое-
го внимания к условиям.

В целом это общая проблема 
со многими заключаемыми 
договорами, не только банков-
скими. «Люди не читают до-
говоры в первую очередь по-
тому, что это свойственно че-
ловеку. Мы в среднем невни-
мательны, не склонны делать 
сложные вещи и в целом лег-
ко попадаются на крючки, за-
ложенные опытными мар-
кетологами», – говорит экс-
перт проекта нИФИ Минфи-
на россии «Моифинансы.рф» 
николай дМИтрИев.

Кроме того, сам текст дого-
вора не всегда легко понять че-
ловеку, редко сталкивающему-
ся с официальными докумен-
тами: непонятная терминоло-
гия, сложность «канцелярских» 
формулировок, многостранич-
ность документа и отсылки в 
нем на дополнительные при-
ложения и правила осложняют 
восприятие и рассеивают вни-
мание. Банк России рекомен-
довал давать выжатую инфор-
мацию простым языком в па-
спорте финансового продукта, 
но это пока рекомендация, а не 
требование.

«А часто банки и специаль-
но создают обстановку для 
скорого принятия решения – 
только нажми на кнопочку, 
получишь результат, быстро-
та и удобство рекламируются 
как благо. В офисе так же, хотя 
обязаны дать почитать дого-
вор на дом, создана вся обста-
новка, чтобы этого не делали. 
Удобнее не читать договор во-
обще или прочитать его быст-
ро и невнимательно. А обрат-
ное неудобно и создает труд-
ности», – рассказывает Дмит-
риев.

У такой стратегии есть даже 
собственный термин – над-
жинг (от английского nudge – 
подталкивать), про который 
часто пишут в книгах про по-
веденческую экономику и 
психологию клиента. Это под-
сказки, напоминания, сти-
мулы, которые подталкива-
ют людей в определенном на-
правлении, формально остав-
ляя за ними свободу выбора. 
Типичный пример наджин-
га – предупреждение, что при 
задержке с оплатой счета при-
дется платить пеню, отмечают 
в McKinsey. То есть это не обя-
зательно негативная, но все 
равно манипуляция.

В итоге, по словам Дмитри-
ева, потенциальный заемщик 
не хочет «затягивать» процесс 
оформления долгим чтением 
договора, успокаивая себя тем, 
что кредитные деньги необхо-
димы, а условия договора все 
равно изменить не удастся.

Но чтобы не переплачивать 
в будущем, все-таки стоит пе-
ресилить себя и изучить дого-
вор внимательно. Только куда 
смотреть?

На что нужно обращать вни-
мание в договоре на кредит:

1. При изучении договора 
нужно обращать внимание на 
все его условия: не только на 
ставку кредитования, размер 
переплаты, полную стоимость 

кредитования и график пла-
тежей, но и на размер штраф-
ных санкций, тарифы на об-
служивание, условия о сниже-
нии/увеличении ставки кре-
дитования, порядок уведомле-
ния кредитора и другие.

«Сопоставляйте условия 
договора со своей текущей 
финансовой ситуацией и 
жизненными обстоятельст-
вами. Если текст договора со-
держит отсылки к другим до-
кументам (например, прило-
жению к договору, тарифам 
банка) – важно прочесть и 
их. Если возникают вопросы 
или непонятна формулиров-
ка, нужно просить разъясне-
ний. Важно помнить, что глу-
пых вопросов не бывает, по-
скольку цена «недопонято-
сти» может быть высока», – 
советует Дмитриев.

2. Если при кредитовании 
предлагаются дополнитель-
ные услуги (в том числе те, 
что влияют на ставку кредито-
вания), полезно сделать пред-
варительный расчет ожидае-
мой выгоды от подключения 
такой услуги. При решении о 
кредитном страховании необ-
ходимо внимательно изучить 
правила страхования, условия 
для назначения выплат, пе-
речень страховых событий и 
исключений из него.

«В большинстве случаев от 
дополнительных услуг при 
кредитовании можно отка-
заться как до, так и после под-
писания договора (в период 
охлаждения). Исключение – 
страхование объекта зало-
га по ипотечному кредитова-
нию, где страхование обуслов-
лено законом», – напоминает 
Дмитриев.

В период охлаждения (ми-
нимальный срок – 14 дней, 
по страховым продуктам – 
30 дней) можно обратиться в 
банк с заявлением об отказе от 
дополнительных услуг и воз-

врате оплаченных денежных 
средств.

3. Перечень дополнительных 
услуг, которые могут предла-
гаться в банке, широк: это и 
уже традиционные страховки, 
услуги консультирования вра-
ча/юриста, подписки на эко-
систему банка, защиту от мо-
шенничества и многое другое. 
«При этом специалист банка 
может убеждать, что без офор-
мления определенных про-
дуктов кредит не одобрят (на-
пример, без наличия дебето-
вой карты в этом банке). Под-
даваться на такое навязыва-
ние услуг нельзя. Предлагае-
мый продукт может быть по-
лезен, но решение всегда за 
клиентом», – отмечает экс-
перт.

офис и онлайн: в 
чем подвох?

По сути, и юридически раз-
ницы между онлайновым и 
офисным оформлением дого-
вора нет.

«Онлайн вы все делаете без 
сопровождения сотрудника 
банка, в спокойных условиях. 
Вас никто не торопит, мож-
но взять паузу, чтобы все до-
сконально изучить и посове-
товаться с близкими. С другой 
стороны, сейчас «подписать» 
документ в онлайне можно 
буквально в один клик. Всег-
да остается риск неверного 
заполнения формы договора 
с присоединением дополни-
тельных услуг. Несмотря на то 
что заранее проставленные га-
лочки в согласии на услугу за-
прещены, это можно сделать 
по невнимательности или из-
за нежелания вникать в под-
робности», – указывает Дмит-
риев.

Поэтому внимательным 
нужно быть всегда: и в офисе 
банка, и при онлайн-оформле-
нии, заключает он.

роман МарКелов

Автоматический перерасчет
Как выгодно уволиться работающим пенсионерам

депутат Госдумы алек-
сей ГовырИн рассказал 
тасс, каким будет пере-
расчет пенсии в случае 
увольнения работающего 
пенсионера в 2025 году.

По его словам, в этом го-
ду пенсионная система 
при расчете выплат про-
должает учитывать разни-

цу между статусом рабо-
тающего и неработающе-
го пенсионера. При уволь-
нении происходит автома-
тический перерасчет, по-
сле чего восстанавливают-
ся все индексации, пропу-
щенные за годы работы.

Именно поэтому, пояс-
нил собеседник агентст-

ва, для некоторых граждан 
увольнение может обер-
нуться существенным уве-
личением ежемесячных 
выплат.

Говырин добавил, что 
Соцфонд фиксирует факт 
увольнения по данным от-
четности работодателя. 
Момент увольнения влияет 

не только на размер буду-
щей пенсии, но и на дату, 
с которой ее начнут выпла-
чивать в новом размере.

Наиболее рациональ-
ным считается увольне-
ние в конце месяца, так 
как в этом случае перерас-
чет начнется уже с первого 
числа следующего месяца, 

добавил депутат.
Он привел пример: если 

пенсионер уволился 30 ию-
ня, то повышенную пенсию 
он получит уже с перво-
го июля. Если же уволить-
ся первого июля, то пере-
счет произойдет только с 
августа.

Юлия ряБИнИна
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Все по списку
Как экономить на еде без отказа от любимых продуктов

Многие люди хотели бы 
снизить траты на продукты 
на 10-20 тысяч рублей в ме-
сяц. Как удешевить продук-
товую корзину, не потеряв в 
ее качестве, рассказала «РГ» 
маркетолог елизавета во-
лоШанИна.

«Привычка ходить в ма-
газин каждый день – очень 
плохая с точки зрения эко-
номии, хоть и сопряжена с 
желанием покупать все све-
жее и сразу под нож. Если вы 
хотите употреблять свежие 
продукты и не хранить их 
долго в холодильнике – вот 
и приобретайте только эти 
продукты на ежедневной ос-

нове, а основную массу про-
дуктов покупайте хотя бы на 
пару дней вперед, в идеале – 
на неделю. Так вы будете 
лучше понимать, сколько де-
нег у вас уходит на продук-
ты», – рекомендует эксперт.

Если вы ходите в магазин 
каждый день, то вы боль-
ше покупаете и привыкаете 
много денег тратить на еду, 
не удручаете себя составле-
нием меню и списка, берете 
все, что нравится, продолжа-
ет эксперт. Огромный минус 
состоит в том, что вы привы-
каете к одному магазину, и 
если там появляется что-то 
новое, то вам хочется это ку-

пить из интереса. Рациональ-
ности тут нет.

Без списка продуктов на 
бумаге, в телефоне или го-
лове даже не заходите в ма-
газин, советует Волошанина. 
Причина проста: маркетоло-
ги позаботились о том, что-
бы ваши рецепторы пели оды 
вкусной еде прямо с порога 
магазина. Вы увидите пол-
ное разнообразие деликате-
сов, конфет, тортов, коробок 
с печеньем, дорогих фрук-
тов. Даже плитка на полу ма-
газина крупной торговой се-
ти будет выложена так, что-
бы направлять вас туда, куда 
выгодно продавцу. «То есть 
ваше тело в такой обстанов-
ке не будет подчиняться раз-
уму – оно быстро убедит 
пойти взять что-то дорогое 
и лишнее», – констатирует 
она. Проще всего раз в неде-
лю составлять большой спи-
сок и закупать продукты раз-
ом. В списке продуктов обя-
зательно должны быть и ва-
ши любимые продукты. Про-
думайте на этапе составле-
ния, а не в самом магазине, 
чего вам хочется и какого ко-
личества будет достаточно, 
чтобы не получилось так, что 
вы купили три коробки пече-

нья, потому что захотелось, а 
дома наелись одним, расхо-
тели и с печалью смотрите 
на эти три коробки.

Анализируйте ,  почему 
из нескольких товаров од-
ной категории вы выбирае-
те определенный. Возмож-
но, цвет крышки молока со-
здает у вас ассоциации с чи-
стотой и натуральностью, по-
этому вы за него переплачи-
ваете, при одинаковых пи-
щевых свойствах в сравне-
нии с другими бутылками 
молока. Или рисунок на пач-
ке творога напоминает вам о 
деревне и натуральной вкус-
ной еде, поэтому вы берете 
тот, что подороже, также го-
ворит маркетолог. Возможно, 
есть какие-то слова на упа-
ковке, которые вам как баль-
зам на душу, по типу «здоро-
вый выбор для здоровой се-
мьи», или «для уютных ве-
черов». «Это все – отличные 
уловки, чтобы вы оставили 
чуть больше денег в магази-
не, но копейка рубль бере-
жет. Простой анализ побуди-
телей к покупке поможет на-
чать экономить и разбирать-
ся в маркетинговых инстру-
ментах, ведь они – ваши по-
мощники, а не враги», – счи-

тает Волошанина.
Акции – это очень хорошо. 

Но всегда сравнивайте цену 
акционного товара с товара-
ми этой же категории, ведь 
иногда под видом акции 
стоит обычная цена. Если 
вдруг вы понимаете, что це-
на на товар действительно 
снижена, задумайтесь о по-
купке впрок, но только если 
вы все равно регулярно по-
купаете этот продукт, добав-
ляет она.

«Самое радикальное реше-
ние – подсчитать свои КБ-
ЖУ, чтобы понимать, сколь-
ко в день вам нужно угле-
водов, жиров и белка. При 
сильном дефиците чего-ли-
бо, вам может сильно хо-
теться быстрых углеводов – 
по этой причине вы може-
те тратить огромные суммы 
на булочки, круассаны, кон-
феты, шоколадки, пирожки, 
но не наедаться ими и поку-
пать их снова и снова, а ор-
ганизму всего-то нужен был 
белок. Если вы не знаете, что 
нужно вашему организму 
для поддержания здоровья, 
то вы точно будете тратить 
лишнее», – заключила Ели-
завета Волошанина.

Марина ГусенКо

Пугает даже кардиологов
Врач объяснил, как предсказать 

инфаркт по одному жесту
первый жест пациента, 

которым он показывает на 
очаг боли, особенно важен 
для врачей. Есть знак, кото-
рый может испугать опытно-
го специалиста, или наобо-
рот – указать на «доброкаче-
ственный характер боли».

Особенности предваритель-
ной диагностики раскрыл 
кардиолог санкт-петербург-
ского нИИ скорой помощи 
имени джанелидзе Конс-
тантин Крулев в своем блоге.

Специалист подчеркнул, что 
есть разница в том, как имен-
но человек определяет источ-
ник дискомфорта в области 
сердца, – ладонью или паль-
цем.

«Недавно меня попросили 
навестить на дому пациен-
та. Первый жест, которым он 
показал на очаг боли, меня 
порадовал», – отметил кар-
диолог.

По его словам, к сердцу 
боль, на которую можно по-
казать кончиком пальца, 
обычно отношения не име-
ет. Так показывают на очаг 
боли, являющейся проявле-
нием обычной невралгии, 
уточнил он.

«Накануне после неудач-
ного наклона пациент по-
чувствовал ноющую боль в 
грудной клетке, которая со-
хранялась и ночью, что и за-
ставило его насторожить-

ся», – объяснил Константин 
Крулев.

При стенокардии отмеча-
ется жгучий или давящий 
характер боли, которая на-
ходится за грудиной и «ло-
кализована широко».

При этом любые прояв-
ления стенокардии – даже 
самые слабые – считаются 
нестабильной стенокарди-
ей. Это требует обращения к 
врачу, и как можно быстрее.

«Интенсивность болей при 
заболевании никакой роли 
не играет. Прогноз для жиз-
ни одинаково плох и при 
слабых, и при сильных бо-
лях», – заключил кардиолог.

оксана ГрИБанова

Время простуд
Как снизить риск частых 

болезней у детей
Многие родители бес-

покоятся, что их дети ча-
сто болеют. Как рассказала 
врач-педиатр алена сер-
Геева, дошкольники могут 
болеть ОРВИ 12 раз в год, а 
школьники – до 8 раз. Из-
за такого количества роди-
телям может казаться, что 
кашель и насморк у ребен-
ка вовсе не прекращаются.

Беседуя с KP.Ru, педи-
атр посоветовала обратить 
внимание на питание ре-
бенка. Так, в рацион сто-
ит добавить больше свежих 
овощей и фруктов, а также 
белковых продуктов. А вот 
фастфуд и сладости луч-
ше ограничить. Для укре-
пления защитных функций 
организма необходимы ре-

гулярные прогулки на све-
жем воздухе и подвижные 
игры.

Врач отметила, что хоть 
гигиена и дезинфекция 
важны, однако чрезмерная 
стерильность может на-
вредить ребенку. Дети, ис-
следуя окружающий мир и 
стремясь все попробовать, 
так «тренируют» свою им-
мунную систему.

Весна – время простуд. 
врач-оториноларинголог 
рассказал «РГ», как пра-
вильно бороться с заложен-
ностью носа и не навре-
дить себе каплями.

При проблемах со здоро-
вьем необходима консуль-
тация специалиста

алина МерИнова
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Магадан –
спортивный город!

Региональные новости спорта 
за неделю в подборке от «ВМ»

параШЮтный спорт

В Магадане прошел Чемпи-
онат и Первенство области по 
парашютному спорту (18+).

В соревнованиях приняли 
участие 34 спортсмена, кото-
рые продемонстрировали вы-
сокий уровень мастерства и 
дух соперничества.

В первенстве среди юнио-
ров первое место занял Роман 
Малыгин. Вторую ступень пь-
едестала занял Тимур Лайда-
бон, а бронзовую медаль за-
воевал Артур Винокуров.

Среди юниорок победу 
одержала Анжелика Федоро-
ва. На втором месте распо-
ложилась Софья Шишкина, а 
третьей стала Анастасия Жу-
кова.

В чемпионате среди муж-
чин лучшим оказался Анато-
лий Тихонов. В женском со-
ревновании первое место за-
няла Александра Шепинева.

«уМенИе поБеЖдать»

11 мая в Магаданской обла-
сти запланировано проведе-
ние физкультурно-спортив-
ного фестиваля «Умение по-
беждать» (6+). Его участника-
ми станут ветераны СВО, чле-
ны их семей, лица с ОВЗ. Фе-
стиваль пройдет на базе РЦС 
«Президентский», он приуро-
чен к празднованию 80-й го-
довщины Великой победы. 8 
апреля состоялось рабочее со-
вещание по вопросу органи-
зации фестиваля, в котором 
приняла участие руководи-
тель департамента физиче-
ской культуры и спорта Ма-
гаданской области Светлана 
Лексина.

В рамках фестиваля запла-
нирована демонстрация та-
ких видов спорта как наполь-
ный керлинг, боча, настоль-
ный теннис, дартс, керлинг, 
плавание, а также их адап-
тивные виды.

Примерное количество 
участников – 200 человек.

Готов К труду И оБороне!

В Магадане состоялся оче-
редной фестиваль Всерос-
сийского физкультурно-спор-
тивного комплекса «Готов к 
труду и обороне» (ГТО) (6+). 
Участие в нем приняли более 
250 юных магаданцев, кото-
рые решились испытать свои 
силы и побороться за зна-
ки отличия. Среди смельча-
ков школьники с 1 по 8 класс 
и воспитанники учреждений 
дополнительного образова-
ния Магадана. Им предстоя-
ло выполнить норматив в ше-
сти упражнениях, входящих в 
комплекс. Из них четыре обя-
зательных, два – по выбору.

В ФСК «Колымский» участ-
ники фестиваля уже показа-
ли себя в подтягиваниях, от-
жиманиях, наклонах, прыж-
ках в длину, метании и под-
нимании туловища.

Они продемонстрирова-
ли свои спортивные навыки 
в беге. Предусмотрены чел-
ночный бег, короткая дистан-
ция и кросс. 12 апреля в го-
родском плавательном бас-
сейне на Парковой участники 
фестиваля сдали норматив по 
плаванию на дистанциях 25 и 
50 метров. – На протяжении 
шести лет мы ежегодно про-
водим зимний и летний фе-
стивали ГТО. Но есть и такая 
практика, что мы принимаем 
в зачет отдельные нормативы 
во время различных спортив-
ных мероприятий. Желающие 
потом могут дополнительно 
сдать оставшиеся нормати-
вы и получить знак отличия. 
Также в летний период в ма-
гаданском Центре тестирова-
ния ГТО на городском стади-
оне индивидуально нормати-
вы могут сдать как дети, так 
и взрослые, – рассказала за-
меститель директора Город-
ского стадиона, руководи-
тель Центра тестирования 
города Магадана по Гто та-
тьяна Гордеева.

редакция «вМ»

Встречаем Пасху
Традиции главного православного праздника

пасху, или светлое хри-
стово воскресение, в рос-
сии в 2025 году будут отме-
чать 20 апреля. Этот празд-
ник символизирует Победу 
жизни над смертью, напо-
миная о Божьей любви, ми-
лосердии и жертве, которая 
открыла человечеству путь 
к спасению.

подГотовКа

Издавна убирать дом к 
Пасхе, красить яйца, печь 
куличи, готовить творожные 
пасхи было принято первые 
три-четыре дня, то есть с по-
недельника по четверг. При-
чем к вечернему богослуже-
нию Великого четверга льви-
ная часть всех приготов-
лений уже закачивалась – 
слишком важные и напря-
женные службы начинают-
ся с четвертого дня Страст-
ной недели.

КоГда освящать?

Освящают яйца с кулича-
ми и пасхами в Страстную 
субботу (19 апреля 2025 го-
да), после богослужения, на-
чиная с 11-12 часов дня и до 
19-20 вечера. Для тех, кто 
не успел освятить непост-
ную еду в субботу, освяще-
ние проходит в воскресную 
ночь, после Пасхального бо-
гослужения или в Светлое 
Воскресенье утром.

празднИчная слуЖБа

Праздничная служба начи-
нается вечером в субботу.

Существует очень важная 
традиция: само пасхальное 
богослужение начинается с 
Крестного хода. Как прави-
ло, во всех храмах он начи-
нается в полночь. Народ со-
бирается у церкви, кто-то 
проходит внутрь, хотя в этот 
день обычно людей настоль-
ко много, что храм их вме-
стить не может. Сначала все 
идут Крестным ходом под 
торжественный колоколь-
ный звон. Участники зажи-

гают свечи или лампады. И 
только после этого люди за-
ходят в храм на богослу-
жение, – объяснил в беседе 
с aif.ru настоятель собора 
архангела Михаила прото-
иерей роман нещерет.

После Крестного хода на-
чинается Всенощное бдение, 
а затем служится Литургия.

Перед тем, как войти в 
храм, верующие обычно 
трижды крестятся, этот об-
ряд повторяется и после 
входа.

В церкви не принято раз-
говаривать громко. Если 
нужно что-то уточнить, луч-
ше спросить шепотом. Но по 
возможности стоит избегать 
любых разговоров, чтобы не 
отвлекать других от молит-
вы.

Мужчины перед тем как 
войти в храм должны сни-
мать головные уборы, а жен-
щины, наоборот, покрыть 
голову платком. Одеться для 
похода в храм нужно наряд-
но, но скромно.

Пасха – это самый важ-
ный праздник из всего цер-
ковного года, поэтому люди 
стараются одеться на Пас-
ху очень торжественно, кра-
сиво, празднично и надева-
ют самые лучшие свои на-
ряды, – говорит протоиерей 
Роман Нещерет.

На Пасху верующие при-
носят в храм куличи и кра-
шеные яйца для освящения. 
Чаще всего яйца окраши-
вают в красный цвет – эта 
традиция восходит к леген-
де о Марии Магдалине, кото-
рая преподнесла римскому 
императору Тиберию первое 
пасхальное яйцо как символ 
Воскресения Христова.

Еще один традиционный 
пасхальный обряд – освя-
щение творожной пасхи. 
Это сладкое блюдо из творо-
га, сливочного масла, саха-
ра и меда, которому прида-
ют форму скошенной пира-
миды. Считается, что такая 

форма символизирует Гроб 
Господень, а некоторые ви-
дят в ней напоминание о го-
ре Голгофе, где был распят 
Спаситель.

прИГотовленИе КулИчей

Кулич – это пасхальный 
хлеб, один из главных сим-
волов праздника. Он олицет-
воряет тело Христово, кото-
рое было принесено в жер-
тву ради спасения человече-
ства. Традиция выпекания 
куличей уходит корнями в 
древние времена, когда хлеб 
считался священным даром, 
а его приготовление – ри-
туалом, объединяющим се-
мью. На Пасху этот хлеб ос-
вящают в церкви, что прида-
ет ему особый статус.

прИГотовленИя 
твороЖной пасхИ

Творожная пасха – еще 
одно важное блюдо, которое 
занимает особое место на 
пасхальном столе. Ее форма, 
часто напоминающая гроб-
ницу, символизирует пу-
стоту гроба после Воскре-
сения. Творог, как основной 
ингредиент, олицетворяет 
чистоту и новую жизнь, а 
сладость пасхи – радость и 
благодать воскресения. Это 
блюдо готовят по старин-
ным рецептам, украшая его 
орехами, изюмом, цукатами 
и красиво оформляя креста-
ми и другими религиозны-
ми символами.

традИЦИИ

Одна из традиций пас-
хи – дарить друг другу кра-
шенные яйца с троекратным 
целованием и приветстви-
ем – «Христос Воскресе!» 
На что нужно ответить – 
«Воистину Воскресе!»

Кроме того дарят различ-
ные поделки мастериц, ко-
торые специально изготав-
ливают к Пасхе и в изоби-
лии продаются перед празд-
ником в каждом храме или 
монастырских лавках. Все 
они освящены и будут на-
поминать людям о празд-
нике и духовной жизни.

Часто на Пасху дарят 
иконы, духовную литера-
туру, кувшины и кружеч-
ки для святой воды, прос-
форницы, лампады, свечи 
и другие священные в цер-
кви предметы, которые ве-
рующие используют в до-
машнем обиходе. Женщине 
можно подарить красивый 
платок, детям – сувениры и 
статуэтки.
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свободное время

Отдыхаем!
Где и как провести свободное время

Как провести выходные 
дни, чтобы не было мучи-
тельно больно за бесцель-
но потраченное время? Мы 
всегда подскажем, куда схо-
дить и чем заняться в на-
шем городе.

КИнотеатр «ГорняК»

Что выбрать из множест-
ва фильмов и как не пропу-
стить действительно инте-
ресное кино? Чтобы спра-
виться с этими задача-
ми было проще, мы пред-
лагаем вам краткий анонс 
фильмов, представленных 
в кинотеатре «Горняк» (про-
спект Ленина, 19).

«Экипаж» (6+)
до 23 апреля в прока-

те кинотеатра фильм «Эки-
паж» (6+). Жанр: фильм – 
катастрофа.

«Фильм рассказывает 
историю талантливого мо-
лодого летчика Алексея Гу-
щина. Он не признает авто-
ритетов, предпочитая по-
ступать в соответствии с 
личным кодексом чести. За 
невыполнение абсурдно-
го приказа его выгоняют из 
военной авиации, и толь-
ко чудом он получает шанс 
летать на гражданских са-
молетах. Начав свою жизнь 
с нуля, пилотом-стажером 
под руководством сурово-
го и принципиального лет-
чика Леонида Зинченко, Гу-
щин постепенно привыкает 
к жизни летчика граждан-
ской авиации, за спиной ко-
торого не парашют, а сотни 
пассажиров. Отношения с 
наставником претерпевают 
изменения – от обожания и 
слепой веры до отчуждения 
и возможного предательст-
ва. Не все гладко складыва-
ется и в отношениях Гущи-
на с неприступной красави-

цей Александрой, которая 
работает в той же компании 
вторым пилотом.

Во время полета в юго-
восточную Азию наши ге-
рои получают сообщение о 
начавшимся землетрясении 
на вулканическом острове 
в океане. Экипаж принима-
ет решение лететь туда. На-
стало время, когда Гущин 
может показать все, на что 
он способен, спасая жизни 
сотен людей», – сообщает 
kinomagadan.ru.

«все, что тебя 
касается» (12+)

до 23 апреля в прокате 
кинотеатра фильм «Все, что 
тебя касается» (12+). Жанр: 
драма, комедия.

«Маша никогда не виде-
ла отца и считала, что он ее 
бросил. Узнав из дневника 
матери, что его зовут Павел 
Соколов и что они познако-
мились на концерте груп-
пы «Звери», она решает его 
найти. В соцсетях Маша ви-
дит пост Павла о выступле-
нии этой группы и отправ-
ляется на концерт, чтобы 
узнать правду», – сообщает 
kinomagadan.ru.
«дыхание шторма» (16+)
до 23 апреля в прокате 

кинотеатра фильм «Дыха-
ние шторма» (16+). Жанр: 
драма.

«Корабль с дайверами по-
падает в сильный шторм. В 
результате аварии обрыва-
ется страховочный трос и 
один из участников коман-
ды застревает на дне Север-
ного моря. Запаса кисло-
рода у него всего на 5 ми-
нут, а помощь может прий-
ти не раньше, чем через 
полчаса. Экипаж принима-
ет непростое решение рис-
ковать кораблем и всей ко-
мандой, чтобы вернуть дру-

га живым домой, где его 
ждет невеста», – сообщает 
kinomagadan.ru.

МаГадансКИй 
оБластной театр КуКол

Куда сходить с ребенком, 
чтобы ему это было не толь-
ко интересно, но еще и по-
лезно? Познакомить малы-
ша с миром искусства так, 
чтобы спектакли подходи-
ли по возрасту даже самым 
маленьким, можно в Мага-
данском областном театре 
кукол (ул. Парковая, 20).
18, 19 апреля – спектакль 

«разбирательства в 
лукоморье» (6+).

«В центре истории царь 
Салтан, который находит 
свою любовь в лице пре-
красной царевны, одна-
ко зловещие интриги недо-
брожелательной тещи и за-
вистливых людей приводят 
к ряду трагических собы-
тий, в которых нам с Вами, 
дорогой наш зритель необ-
ходимо, сопоставить фак-
ты и доказательства, каса-
ющиеся дела, а также рас-
смотреть показания свиде-
телей и другие улики, что-
бы осудить по закону Всех 
причастные к преступле-
нию», – говорится в описа-
нии.

18 апреля начало в 18.00, 
19 апреля начало в 12.00.

«тИхИй оМут» (6+)

27 апреля в 17.00 в Боль-
шом зале Центра культу-
ры (проспект Карла Мар-
кса, 35) состоится концерт 
«Тихий омут» (6+) народно-
го ансамбля казачьей песни 
«Горлица». Под руководст-
вом Марии Челях коллектив 
представит программу, где 
традиционные казачьи пес-
ни зазвучат по-новому.

В программе:
•Любимые казачьи песни 

в современных аранжиров-
ках

•Яркие костюмы и само-
бытный колорит

•Незабываемая атмосфера 
казачьей культуры

Традиционные мотивы, 
исполненные с современ-
ным звучанием, позволят 
зрителям погрузиться в ат-
мосферу казачьей культу-
ры и одновременно ощу-
тить свежие музыкальные 
веяния.

Билеты на сайте и в кассе 
учреждения. Дополнитель-
ная информация по телефо-
ну: 8(914)851-04-42. 

редакция «вМ»

ежегодно 17 апреля отме-
чается Международный день 
кофе. Это праздник тех, кто 
не мыслит своего существова-
ния без этого удивительного 
напитка. Поэтому не случай-
но сегодня наша книжная под-
борка носит кофейный «аро-
мат». О тайнах приготовления 
кофе, о его видах, в каких стра-
нах кофе вкуснее вы узнаете из 
подобранных нами рассказов.

«всеМИрный атлас КоФе. 
от зерна до чаШКИ. 

полный путеводИтель 
по странаМ-

проИзводИтеляМ, 
сортаМ И спосоБаМ 
прИГотовленИя» (0+) 
дЖейМс хоФФМанн

«Всемирный атлас кофе» 
приглашает читателя в кругос-
ветное путешествие по миру 
кофе. Вы узнаете все о его про-
исхождении, о странах-произ-
водителях и культурах, где ко-
фе стал образом жизни. Атлас 
раскроет всемирный опыт упо-
требления кофе: способы обра-
ботки зерен и методы приго-
товления напитков. Это знако-
вая книга о кофе одного из са-
мых известных и передовых 
профессионалов индустрии.

«тайны КоФе разных 
стран, ИлИ КоФейное 

путеШествИе по 
планете» (18+) 

серГей реМИнный
В этой книге читателей ожи-

дают красочные рассказы о ко-
фе с места рождения Будды и 
о кофейном дереве, на котором 
растет картофель, о кофе с ме-
дом против боли в желудке, о 
кофейной церемонии с кроко-
дилами и с туземцами.

«КоФеМан. КаК найтИ, 
прИГотовИть И пИть 

«БольШая КнИГа КоФе» 
(0+) 

стИвенсон трИстан
Любите ли вы волшебный 

аромат только что приготов-

ленного кофе? Современный 
человек уже не представляет 
свой день без чашечки этого 
бодрящего и согревающего на-
питка. Но много ли мы знаем 
о нем? Задумываемся ли мы 
о том, сколько преображений 
предстоит кофейному зерныш-
ку прежде, чем мы сможем на-
сладиться любимым напит-
ком? Что нужно, чтобы добить-
ся того самого незабываемого 
кофейного вкуса и потрясаю-
щего аромата, который нико-
го не оставит равнодушным? И 
почему вообще нам так силь-
но нравится кофе? Если толь-
ко одна мысль об этом уди-
вительном напитке застав-
ляет ваше сердце биться ча-
ще, и вы просто не можете 
пройти мимо любимой ко-
фейни, то «Большая книга ко-
фе» настоящего знатока свое-
го дела, имевшего опыт пло-
дотворного сотрудничества 
с Джейми Оливером, Триста-
на Стивенсона станет для вас 
настоящей находкой! «Боль-
шая книга кофе» выходит за 
рамки банального изложения 
способов приготовления ко-
фе, это увлекательное кофей-
ное путешествие, которое вы 
совершаете вместе с ее авто-
ром. Вы узнаете об истории 
возникновения вашего люби-
мого напитка и о том, как он 
приобрел такую огромную 
популярность во всем мире. 
Тристан подробно и со зна-
нием дела описывает все ста-
дии приготовления кофе, а 
также необходимое для это-
го оборудование, приглашая 
читателя заглянуть за кулисы 
кофейной сцены. Кроме того, 
в «Большой книге кофе» со-
держится огромное количест-
во хитростей и полезных со-
ветов по приготовлению это-
го напитка в домашних усло-
виях, что особенно ценно, 
ведь после прочтения вы, без-
условно, захотите угостить 
своих друзей самостоятельно 
сваренной чашечкой кофе

Советуем почитать
Подборка книг от «ВМ»
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Строительство Эльгенской РЭС
Колымские истории

о том, как строилась Эль-
генская паротурбинная, с ка-
кими трудностями столкну-
лись при ее возведении стро-
ители и какие проблемы при-
шлось им решать уже после 
ввода эксплуатацию электро-
станции и пойдет речь ниже.

Можно сказать, что первые 
упоминания о еще тогда ги-
потетической Эльгенской элек-
тростанции касаются 1938 года.

1938 Год

Быть или не быть?
Вопрос о том, где строить 

электростанцию – на берегу 
реки Таскан (речь идет о

ТЭС-2) или непосредственно 
на Эльгенском угольном ме-
сторождении решался еще в 
1938 году.

Вариант постройки электро-
станции на Эльген-Угле вблизи 
угольного месторождения, мог 
быть осуществлен с наимень-
шими затратами и на твер-
дой топливной базе. И все бы-
ло за то, чтобы возвести элек-
тростанцию именно там, оста-
вался только один вопрос, от 
которого и зависело принятие 
решения о месте строительст-
ва – наличие необходимого за-
паса воды.

Локомобильные и паротур-
бинные электростанции отли-
чались свой «прожорливостью» 
к воде. И если река Таскан мо-
гла обеспечить необходимые 
запасы воды для электростан-
ции, то по поводу реки Сред-
ний Эльген возникали серьез-
ные вопросы.

Чтобы поставить точку и 
определиться с местом строи-
тельства новой электростанции 
отделом капитального строи-
тельства (ОКС) Дальстроя была 
направлена группа инженеров 
в составе Шейко, Дроздова и 
других для исследования нали-
чия воды в район Эльгена. Ин-
женеры должны были произве-
сти пробную откачку сущест-
вующей скважины с целью оп-
ределения имеющихся в райо-
не запасов воды.

Как показали дальнейшие со-
бытия, выводы инженеров бы-

ли неутешительными: и для 
строительства ТЭС-2 был вы-
бран район слияния рек Таскан 
и Судар, а позднее для ТЭС-3 – 
берег реки Таскан.

Идея строительства электро-
станции в районе Эльген-Угля 
дожидалась своего часа.

1941 Год

Энергобаланс долины 
реки сеймчан

Снова вопрос о строительстве 
электростанции в Эльгенском 
угольном районе был поднят 
в начале 1941 года – электро-
энергии для обеспечения ра-
боты обогатительных фабрик 
ЮЗГПУ, рудника имени Лазо и 
прииска имени III пятилетки не 
хватало.

Центральная электростанция 
имени Чапаева, обслуживаю-
щая эти предприятия, работала 
на дровах и могла обеспечить 
потребность электроэнергией 
только на 72 %.

В 1941 году лесные массивы 
значительно удалились от ло-
комобильной электростанции, 
и положение стало более серь-
езным.

В повестку дня поставлен во-
прос о переводе электростан-
ции имени Чапаева на эльген-
ские угли. Но для этого надо не-
обходимо иметь запас в 18 000 
тонн угля, на переброску кото-
рого нужно не меньше 35 авто-
машин. ЮЗГПУ таким автопар-
ком не располагало, да и по-
стоянная автодорога от Эль-
ген-Угля до поселка Юрты бы-
ла только в проекте. Стало быть, 
на бесперебойное снабжение 
углем электростанции рассчи-
тывать не приходилось.

Тогда снова и возник во-
прос – не целесообразней ли 
будет построить электростан-
цию на месторождении угля – 
Эльген-Угле?

Новая электростанция, сое-
динившись с Чапаевской 40-ки-
лометровой ЛЭП линией, могла 
обеспечить нормальную рабо-
ту предприятий и создать усло-
вия для выполнения плана ме-
таллодобычи.

Но решение было принято не 

в пользу строительства Эльген-
ской электростанции. Было на-
чато строительство автодоро-
ги от поселка Юрты до Эльген-
Угля, а автопарк ЮЗГПУ полу-
чил необходимое количество 
машин для перевозки угля на 
электростанцию имени Чапае-
ва.

1943 Год

В 1943 году вопрос об энер-
госнабжении Лазовского ку-
ста снова встал на повестке 
дня. В это время электроэнер-
гией рудник, прииск и обога-
тительные фабрики снабжали 
три электростанции: Сеймчан-
ская локомобильная РЭС (Чапа-
евская), дизельная и дизель-ло-
комобильная электростанции 
рудника имени Лазо. Но выра-
батываемой электроэнергии 
этими электростанции не хва-
тало для бесперебойной работы 
предприятий, к тому же высо-
кая себестоимость вырабатыва-
емой энергии увеличивала сто-
имость добытого касситерита.

Больным местом оставалось 
и бесперебойное снабжение то-
пливом электростанций – зи-
мой во время метелей, весен-
ней и осенней распутицы, до-
ставка бурого угля с Эльгенско-
го месторождения и нефтепро-
дуктов становилась невозмож-
ной или была связана с боль-
шими трудностями. Как ре-
зультат – приходилось оста-
навливать электростанции, до-
быча руды и переработка кас-
ситерита замирали – порой на 
часы, а бывало счет шел и на 
дни.

Все это сильно влияло на вы-
полнение плана по добыче кас-
ситерита Юго-Западным горно-
промышленным управлениям.

Тогда снова был поднят во-
прос о возможном строитель-
стве электростанции в Эльген-
ском угольном районе.
Изыскания для строительства

2 ноября 1943 года было под-
писано распоряжение № 647 по 
ГУСДС «Об организации изы-
сканий площадки и воды для 
паротурбинной электростан-
ции на Эльгене и линии элек-
тропередач Эльген-Сеймчан»

Для своевременного изыска-
ния площадки и источников 
водоснабжения Эльгенской па-
ротурбинной электростанции, 
мощностью 3 000 квт, а также 
изысканий для составления ме-
роприятий по предохранению 
действующих шахт от затопле-
ния поверхностными и грунто-
выми водами, были предусмо-
трены следующие мероприя-
тия.

Начальнику Проектно-изы-
скательского отдела Дальстроя 
Крыжановскому приказыва-
лось следующее:

а) Организовать в зиму 1943-
44 годов изыскания источников 
воды и площадки для паротур-
бинной электростанции на Эль-
гене, а также изыскание высо-
ковольтной линии электропе-
редач Эльген – куст р. Лазо – 
ЮЗГПУ.

б) Произвести разведку арте-
зианских вод района, развед-
ку зимнего подруслового и по-
верхностного стоков реки Сред-
ний Эльген и ключа Иванов-
ского в районе поселка, а так-
же изыскание водохранилища 
(пруд-холодильник). Все изы-
скания предписывалось закон-
чить к 15 апреля 1944 года.

в) Выбрать площадку для 
электростанции в зависимости 
от результатов разведки на во-
ду и с учетом расположения 
угольных полей.

г) Представить на утвержде-
ние результаты изысканий, по 
площадке и на воду для Эльген-
ской паротурбинной электро-
станции к 20 апреля 1944 года.

д) Провести изыскания и со-
ставить проект мероприятий 
по отводу поверхностных и 
грунтовых вод от действую-
щих шахт Эльгенского угольно-
го района, к 15 января 1944 года.

Начальнику Эльгенского 
угольного района Жигункову 
предписывалось оборудовать 
действующую артезианскую 
скважину № 12 (18) по черте-
жам Проектно-изыскательско-
го отдела эрлифтом и компрес-
сором для производства опыт-
ных откачек воды к 1 февраля 
1944 года.

1944 Год

Судя по всему, в этот раз ре-
зультаты изысканий были бо-
лее благоприятны – вопрос с 
водообеспечением был решен 
положительно, и площадка для 
строительства выбрана.

По проекту предусматрива-
лось строительство главного 
корпуса электростанции с же-
лезобетонным каркасом.

Эльгенская электростанция 
должна была состоять из четы-
рех блоков. Строительство глав-
ного корпуса решено было ве-
сти не сразу под «ключ», а по 
секциям – по мере ввода оче-
редного блока в эксплуатацию. 
Забегая вперед, можно сказать, 
что такое решение позволи-
ло Эльгенской электростанции 
дать первый ток в кратчайшие 
сроки, но и принесло много не-
удобств впоследствии энерге-
тикам.

При проектировании был 
предусмотрен комплекс меро-
приятий для предотвращения 
оттайки вечной мерзлоты под 
главным корпусом, благо опы-
та такого строительства уже 
хватало.

Из воспоминаний Рома-
на Гурвича, строителя Эльген-
ской электростанции: «Эльген-
ская РЭС была особенно приме-
чательна тем, что являлась пер-
вой попыткой не только в Союзе, 
но, видимо, и в мировой практи-
ке строительства электростан-
ции с консервацией многолет-
немерзлых грунтов в основании 
фундаментов как главного корпу-
са, так и основного оборудования.

Под блоками 1, 2 и 3 грунты 
промораживались через погру-
женные трубчатые вертикаль-
ные колонки, сквозь которые про-
качивался охлажденный в ам-
миачной холодильной установ-
ке раствор хлористого кальция. 
Под 4-м блоком была заложена 
система горизонтальных железо-
бетонных труб большого диаме-
тра, охлажденных в зимнее время 
наружным воздухом от отдель-
ных вентиляторов. Последняя си-
стема охлаждения показала наи-
большую эффективность.

Опыт сохранения мерзлоты, 
как положительный, так и отри-
цательный, был использован при 
дальнейшем проектировании. 
Другой особенностью Эльгенской 
РЭС было искусственное водохра-
нилище, созданное на реке Пра-
вый Эльген с помощью земляной 
плотины, служившее зимним за-
пасом воды для станции.

Система охлаждения воды бы-
ла оборотная, с градирнями. Тем-
пература воды регулировалась ав-
томатикой. Плотина прослужи-
ла более десяти лет, пока рабо-
тала станция. Когда же стан-
цию и шахты закрыли в середине 
1950-х годов, плотину постепен-
но промыло паводками, потому 
что за ней не было никакого ухо-
да и надзора».

Примечательно, что меро-
приятия по сохранению веч-
ной мерзлоты не были реали-
зованы своевременно в полном 
объеме – видимо, руководство 
монтажной конторы посчитало 
их второстепенными, на пер-
вом плане было возведение са-
мой электростанции. Последст-
вия были ожидаемы: оттаива-
ние вечной мерзлоты во время 
работы электростанции приве-
ло к деформации главного кор-
пуса и пришлось применять 
«пожарные» меры для сохра-
нения вечной мерзлоты, стоив-
шие Дальстрою не один деся-
ток тысяч рублей.

Для строительства Эльген-
ской паротурбинной электро-
станции было организована 
Эльгенская строительно-мон-
тажная контора, начальником 
которой был назначен Ахун-
дов Мусайба Захарович, место 
базирования – поселок Эльген-
Уголь.

начало строительства
Работы нулевого цикла по 
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Эльгенской электростанции бы-
ли начаты весной 1944 года.

Для обеспечения строитель-
ства электроэнергией была по-
строена небольшая локомобиль-
ная электростанция, оборудова-
ние для которой было взято с 
электростанции рудника «Дне-
провский» и ЦАРМ Дальстроя.

Из распоряжения № 275 по ГУ-
СДС от 8 мая 1944 года «О переда-
че оборудования».

«Для обеспечения р. Лазо и стро-
ительства Эльгенской паротур-
бинной электростанции электро-
энергией, приказываю:

§ 1.
Начальнику Хетинского разве-

драйона Скорникову не позднее 10 
мая 1944 года передать ЮЗГПУ с 
рудника Днепровский три исправ-
ных генератора 50 ква, комплект-
но с возбудителями и шунтовыми 
реостатами.

§ 2.
Начальнику ЦАРМ Дальстроя 

тов. ВАСИЛЬЕВУ не позднее 13 мая 
с.г.передать Юго-Западному гор-
нопромышленному управлению 
для строительства Эльгенской 
паротурбинной электростан-
ции один исправный локомобиль 
П-3 мощностью 75 л.с. комплект-
но с генератором, возбудителем и 
шунтовым реостатом».

Большая часть необходимых 
для строительства механизмов 
и агрегатов завозилось на ме-
сто возведения электростанции 
не только из ЮЗГПУ, но и других 
горных управлений. Так, скре-
перную лопату «СП» на Эльген-
Уголь должны были передать, 
согласно приказу № 173 по ГУСДС 
от 25 апреля 1944 года с закон-
сервированного рудника «Хе-
та». Из распоряжения № 383 по 
ГУСДС от 6 июня 1944 года «Об 
укомплектовании скреперной 
лопаты СП»: «Начальнику СГПУ 
Подполковнику Госбезопасности 
тов. ГАГКАЕВУ обязать начальни-
ка разведрайона Хета тов. Скор-
някова к 15 июня 1944 года от-
ремонтировать и укомплекто-
вать скреперную лопату «СП» и 
передать ЮЗГУ для Эльгенской 
стройки».

Из воспоминаний Романа 
Гурвича, строителя Эльгенской 
электростанции:

«В поселке Уголь-Эльген, как уже 
упоминалось, в 1944 году началось 
строительство Эльгенской РЭС 
для снабжения предприятий и по-
селков ЮЗГПУ.

Одновременно началось строи-
тельство ЛЭП Эльген-Сеймчан с 
отпайкой на рудник им. Лазо.

Для Эльгенской РЭС из США по-
ступило по ленд-лизу старое обо-
рудование с электростанции Нью-
Йоркской типографии, работав-
шее с 1912 года и демонтирован-
ное в 1942–1943 годах. В комплект 
поставки входили 4 блока по 1 тыс. 
кВт.»

(Приведенные в воспоминани-
ях данные по энергоблокам отли-
чаются от цифр в акте переда-
чи Эльгено-Тасканского энергоком-
бината в состав Энергетического 
управления Дальстроя от 22 июля 
1949 года – О.В.)

Шлако-известковые блоки
Летом 1944 года для ускорения 

строительства Эльгенской элек-
тростанции для кладки стен ста-
ли использовать шлако-извест-
ковые блоки, изготавливаемые 
на месте.

По инициативе начальника 
строительства Ахундова было 
развернуто производство шла-
ко-известковых блоков. Эти бло-
ки, состоящие из 80 % шлака и

20 % извести, должны были 
снять потребность строительст-
ва в кирпиче. Благо со шлаком 
в Эльгенском угольном районе 
проблем не было и месторожде-
ние извести располагалось ря-
дом.

Испытание шлако-известко-
вых блоков показало их высокие 
качества. В августе на стройке 
изготавливали по 350 штук бло-
ков в сутки, принимались меры 
к расширению производства.

Красный кирпич
Стоит отметить, что с начала 

строительства на площадке ощу-
щалась острая нужда в красном 
кирпиче, который не завозили в 
необходимых объемах и часто с 
нарушением графика.

Рядом со строительной пло-
щадкой были обнаружены за-
лежи высококачественной гли-
ны, из которой руководством 
Эльгенская строительно-мон-
тажной конторы было решено 
изготовлять кирпич.

В короткие сроки был постро-
ен собственный кирпичный за-
вод, и налажено производство 
кирпичей. В августе на заводе 
было изготовлено 60 000 штук 
красного кирпича. Такое же ко-
личество планировалось изго-
товить и в сентябре.

Таким образом, потребность 
в кирпиче для строительства 
была решена за счет местного 
производства.

Монтажные работы
В октябре 1944 года на стро-

ительстве Эльгенской электро-

станции полным ходом ве-
лись работы по монтажу пер-
вой очереди.

Участие в строительных ра-
ботах принимали будущие те-
плотехники, машинисты-тур-
бинисты, кочегары, недавно 
окончившие курсы в Магадане. 
Бригада Гаврикова ежемесячно 
выполняла план на

140–150 %. Несколько человек 
из этой бригады трудились ра-
ботали на монтажных работах 
первой очереди.

1945 Год

строительство лЭп Эльген-
уголь – нижний сеймчан
В 1945 году была введена в 

строй Эльгенская паротурбин-
ная электростанция и у центра 
ЮЗГПУ – поселка Нижний Сей-
мчан появилась возможность 
получать электроэнергию с ЭР-
ЭС для освещения и работы ме-
ханических мастерских, стро-
ительных контор, коммуналь-
ных предприятий.

Дело оставалось за малым – 
необходимо было постро-
ить высоковольтную линию от 
электростанции до поселка. Но 
для строительства ЛЭП у строй-
конторы рабочей силы не было.

Спасение утопающих – дело 
рук самих утопающих. Управ-
ление и политотдел ЮЗГПУ при-
няли решение мобилизовать в 
помощь строительной конторе 
жителей поселка.

Было решено установить для 
каждой организации опреде-
ленные объемы работ с тем, 
чтобы они были выполнены ра-
ботниками того или иного пред-
приятия и учреждения. Так, до-
рожно-лесной конторе предсто-
яло прорубить 1 000 погонных 
метров просеки, вырыть 50 ку-
бометров ям для опор. Такой же 
объем работ был определен ЦР-
ММ, СЭК и другим. Управлению 
ЮЗГПУ и отделению Колымсна-
ба было поручено прорубить по 
500 погонных метров просеки.

Начальнику стройконторы 
Жулеву было предписано орга-
низовать работы по строитель-
ству линии, с окончанием мон-
тажа ЛЭП к 10 октября.

Можно сказать, что строи-
тельство ЛЭП велось всем ми-
ром. Бригады сеймчанцев до-
ставлялись к месту работы и 
обратно на автомашинах строй-
конторы. Механические мастер-
ские и СЭК вне очереди выпол-
няли кузнечно-слесарные рабо-
ты. Дорожно-лесная контора от-
пускала необходимые материа-
лы для строительства, а автоба-
за доставляла их на место.

Усилия сеймчанцев увенча-
лись успехом. В октябре 1945 
года в поселок по ЛЭП Эльген-
Уголь – Нижний Сеймчан при-
шла электроэнергия с Эльген-
ской электростанции.

Изоляторы для лЭп Эльген-
уголь – рудник имени лазо
В военные годы Дальстрой ис-

пытывал острую нехватку в вы-
соковольтных изоляторах. Перед 
комбинатом 72-го километра 
была поставлена задача освоить 

производство изоляторов типа 
«ПС-4,5» из местного стекла для 
линий электропередач напряже-
нием в 35 киловольт. Весной 1945 
года комбинатом были выпуще-
ны первые 3 000 изоляторов.

Они были установлены на ли-
нии Эльген – рудник имени Ла-
зо, протяжением 53 километра. 
Восьмимесячная эксплуатация 
этой линии подтвердила пол-
ную возможность применения 
на высоковольтных линиях сте-
клянных изоляторов местного 
производства.
Монтаж третьего блока ЭрЭс
Несмотря на трудности с до-

ставкой пиломатериалов, це-
мента и арматурного железа, 
строители выполняли план по 
строительству третьей очереди с 
опережением.

При отсутствии пиломатериа-
лов, бригады переключались на 
бетонные работы, заканчивался 
цемент, но подвозили пилома-
териалы – бригады переходили 
на плотничные работы. Таким 
образом, удалось значительно 
снизить простои, и график стро-
ительства в целом выполнялся.

В начале августа точно по гра-
фику было закончено сооруже-
ние колонн для 15-тонного кра-
на, заканчивалась опалубка для 
бетонирования и армирование 
фундамента под котел, усилен-
ными темпами велись работы 
по перекрытию полок, возведе-
нию колонн и укладке рандба-
лок.

Соревнование в честь Победы 
мобилизовало коллектив и силь-
но продвинуло вперед строи-
тельные работы. Коллектив был 
уверен, что строительство будет 
закончено в срок и качественно, 
несмотря на нехватку рабочих 
рук и имевшееся отставание в 
выполнении графика в прош-
лом.

Все основные работы по ново-
му блоку планировалось закон-
чить к 15 сентября с таким рас-
четом, чтобы третий блок всту-
пил в эксплуатацию 1 октября 
1945 года.

начало осени
Августовский план строите-

лями и монтажниками был вы-
полнен на 112 %, при обеспече-
нии рабочей силой на 90 %. То-
варная выработка на один отра-
ботанный человеко-день соста-
вила 125 %.

Выполнение августовской 
программы по укладке бетона 
в объеме 220 кубометров обес-
печило полное окончание работ 
по устройству железобетонных 
фундаментов и передачу их под 
нагрузку оборудованием. Таким 
образом, был создан широкий 
фронт для производства монтаж-
ных работ.

Бригада мастера Новикова 
приняла на себя серьезные обяза-
тельства – завершить в сентябре 
монтаж турбогенератора и сдать 
его под испытание от работаю-
щих котлов.

Бригада мастера Тягли работа-
ла на монтаже котла и выполня-
ла технические нормы до

180 %, и обеспечивая фронт об-

муровочных работ бригаде стар-
шего десятника Уфимцева. Бри-
гада мастера Урбеля работала на 
монтаже электрооборудования, 
выполняя производственные за-
дания до 185 %. Эта бригада мень-
ше других обеспечена рабочей 
силой, однако, мастер Урбель от 
имени бригады, при обсуждении 
плана на производственном сове-
щании, заверил, что данная ему 
программа на сентябрь – довес-
ти электромонтаж до 95 % – бу-
дет выполнена. И работа первых 
дней сентября подтверждала, что 
бригада выполняет данное ею 
обязательство.

Бригады десятника Уфимце-
ва включились в соревнование и 
до 25 сентября закончили клад-
ку стен из шлакоблоков, заделку 
торцовой стены, отделяющей зда-
ние от предполагаемого здания 
под четвертый блок, крышу, уста-
новку оконных и дверных прое-
мов. Выполнение этих работ по-
зволяло начать подготовку к зиме 
здания ЭРЭС.

Строители уверенно шли к вы-
полнению взятых на себя обяза-
тельств: выполнить программу 
работ сентября на 105 %, при про-
изводительности труда на 120 %.

Руководством Эльгенской рай-
онной строительно-монтажной 
конторы за ударный труд бы-
ли отмечены электросварщики 
Яковлев и Лихачев, каменщики 
Васильев, Адров и Первой, мон-
тажники Лихачев, Любимов, Ро-
дионов, Биршер и др. Все они 
награждены были грамотами 
управления и политотдела ЮЗГ-
ПУ.

вМесто ЭпИлоГа

Можно сказать, что после реа-
лизации положений приказа

№ 43 по ГУСДС от 29 января 1949 
года «О работе и техническом со-
стоянии Эльгенской паротурбин-
ной электростанции» тесное со-
трудничество Эльгенской рай-
онной строительно-монтажной 
конторой и Эльгенской паротур-
бинной электростанции было за-
кончено, и электростанция от-
правилась в дальнейший жизнен-
ный путь самостоятельно.

Дальнейшие ремонты на элек-
тростанции производились либо 
хозяйственным способом силами 
коллектива энергетиков, либо си-
лами стройцеха электростанции.

В работе были использованы 
материалы газет «Советская Ко-
лыма» (16+), «Магаданская прав-
да» (16+), «Сеймчанская правда» 
(16+), повесть Романа Гурвича 
«Тридцать лет на Колыме и Чу-
котке» (16+), а также документы 
архивов МОКМ и ГАМО.

Моя признательность за по-
мощь в работе коллективам Го-
сударственного архива Мага-
данской области и Магаданской 
областной универсальной на-
учной библиотеки имени А. С. 
Пушкина.
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Какие новости, сосед? Вы посмотрите, 
что творится!Еженедельно «ВМ» знакомит с самыми интересными 

и необычными новостями Дальнего Востока
Еженедельно «ВМ» знакомит

с подборкой федеральных новостей
МИФ о ЖестКИх 

лИМИтах на снятИе 
налИчКИ

Запрет о снятии через банко-
маты сумм свыше 50 тысяч ру-
блей – миф, однако с 1 сентября 
российские банки перед выда-
чей наличных таким способом 
будут проверять, не совершают-
ся ли эти действия под влияни-
ем мошенников. Об этом расска-
зали в ЦБ, отвечая на вопрос о 
жестких лимитах на снятие де-
нег через банкоматы, сообщает 
«РГ».

«1 апреля 2025 года был при-
нят закон (№ 41-ФЗ), который обя-
зывает банки проводить анти-
фрод-мероприятия при выдаче 
наличных денег через банкома-
ты. Эти положения закона всту-
пят в силу 1 сентября 2025 го-
да», – говорится в сообщении.

Уточняется, что прежде, чем 
выдать наличные со счета рос-
сиянина через банкомат, банк 
будет обязан проверить, не сни-
мает ли он деньги под влиянием 
мошенников.

При проверке кредитная орга-
низация будет руководствовать-
ся специальным перечнем при-
знаков таких операций (будет 
доступен на сайте Банка России). 
Проверку проведет банк, кото-
рый выдавал человеку карту.

запрет на реКлаМу

В Госдуму вносен межфрак-
ционный законопроект, под-
писанный депутатами ЛДПР, 
КПРФ, СРЗП, об ограничени-
ях, которые накладываются на 
продвижение безалкогольного 
пива – по аналогии с запретом 
на рекламу алкогольного пива. 
«Российская газета» (16+) озна-
комилась с текстом законода-
тельной инициативы.

Депутаты напоминают, что 
пиво считается безалкоголь-
ным, если в нем содержится до 
0,5 процента этилового спирта. 
Под понятие алкогольной про-
дукции такое пиво не подпада-
ет. При этом требования, предъ-
являемые к рекламе пива, уста-
новлены в статье 21 Федерально-
го закона «О рекламе». Эти тре-
бования не распространяются 
на рекламу безалкогольного пи-
ва. Реклама безалкогольного пи-
ва должна соответствовать лишь 
общим требованиям, предъяв-
ляемым к рекламе любых то-
варов. Реклама безалкогольно-
го пива от известного алкоголь-
ного бренда, например, сопрово-
ждает многие спортивные меро-
приятия.

«В то же время, на наш взгляд, 
реклама безалкогольного пива 
является скрытой рекламой ал-
коголя и алкогольных брендов и 
к ней должны быть установлены 
те же требования, которые уста-
новлены для пива», – считают 
депутаты.

«одИн заеМ 
в однИ руКИ»

В России планируют ограни-
чить предельный размер пере-
платы по микрозаймам 100 % 
годовых вместо нынешних 
130 %, а также ввести прави-
ло «один заем в одни руки». 
Такой законопроект депута-
ты внесли в Госдуму в апреле. 
Если документ примут, всту-
пать в силу его нормы будут 
поэтапно: первые заработа-
ют уже с 1 сентября, сообща-
ет «РГ».

На этом этапе максимальная 
переплата по займу снизится до 
100 % годовых. Ее уменьшали не 
раз, в последний раз – в 2023-м, 
со 150 % до 130 %. А в 2010-х пе-
реплата могла превышать 300 %. 
На втором этапе, с 1 января 2026 
года, клиент сможет иметь толь-
ко два «дорогих» займа с полной 
стоимостью кредита (ПСК) 200 %. 
На третьем этапе, с 1 января 
2027-го, будет допустим только 
«один заем в одни руки» с ПСК 
100 % и появится «период охла-
ждения» в три дня.

поддерЖКа 
реГИональных 

проИзводИтелей

Продукты первой необходи-
мости местного производства 
должны занимать минимум де-
сять процентов от общего коли-
чества такого продовольствия 
в супермаркете. Этому посвя-
щен законопроект, внесенный 
в Госдуму группой депутата-
ми от «Справедливой России – 
За правду» во главе с руководи-
телем партии Сергеем Мироно-
вым, сообщает «РГ».

Проект закона разработан для 
поддержки региональных произ-
водителей. Его цель – уменьше-
ние зависимости потребитель-
ского рынка от поставок из дру-
гих регионов. Предлагается ввес-
ти требование для торговых сетей 
о наличии минимального объе-
ма товаров местного производ-
ства на полках магазинов, что, по 
оценке авторов, поможет сделать 
продукцию региональных пред-
приятий более доступной, сокра-
тит транспортные расходы и ста-
билизирует цены на продукты.

редакция «вМ»

Из нашей подборки вы 
узнаете о том, что на Кам-
чатке снегоход с людьми 
провалился под лед, в за-
байкалье оштрафуют ро-
дителей детей, по чьей ви-
не загорелся лес, на Кам-
чатке генерального дирек-
тора гостиницы убили из-
за доли в бизнесе и в Буря-
тии бездомных поставят 
на учет.

провалИлИсь под лед

В Олюторском районе 
Камчатки произошло ЧП – 
снегоход с людьми прова-
лился под лед. Два челове-
ка госпитализированы, со-
общает «РГ» со ссылкой на 
пресс-службу регионально-
го ГУ МЧС.

Инцидент произошел вече-
ром 12 апреля. Весенний лед 
бухты Скрытой не выдержал 
снегохода, на котором ехали 
мужчина и женщина. Они 
провалились в полынью.

Спасатели КГКУ «ЦОД» 
оперативно выехали на ме-
сто происшествия и оказали 
помощь пострадавшим. Их 
доставили в больницу с при-
знаками переохлаждения. 
Сейчас за их состоянием на-
блюдают врачи.

ШтраФы за 
подЖоГ травы

Родителям детей, которые 
подожгли траву в Оленгуй-
ском лесничестве в Забайка-
лье, грозят серьезные штра-
фы. Об этом сообщает «РГ» со 
ссылкой на пресс-службу ре-
гионального правительства.

Стало известно, что 12-лет-
ние подростки подожгли 
траву, а затем огонь пере-
бросился в лес. Виновников 
установили, их родители за-
платят штрафы в размере 40 
тысяч рублей. По факту про-
изошедшего идет следствие.

Аналогичная ситуация 
произошла в Улетовском 
округе – двое несовершен-
нолетних стали виновника-
ми пожара, в результате ко-
торого пострадали построй-
ки в селе Новосалия.

«По вине детей в Забайка-
лье возникал не один пожар. 
Наша главная задача – до-
стучаться до всех, кто прича-
стен к распространению ог-
ня. Мы горим не первый год. 
Четыре года подряд в регио-
не непрерывно растет коли-
чество пожаров. Хотя и про-
водится большая профилак-
тическая работа, нужно ее 
максимально усиливать. Как 

в отношении детей, так и в 
отношении родителей», – 
сказал глава Забайкалья Алек-
сандр Осипов.

уБИл Из-за долИ 
в БИзнесе

На Камчатке завершено рас-
следование дела об убийстве 
генерального директора гости-
ничного комплекса. 66-летний 
мужчина застрелил бизнесме-
на из корыстных побуждений, 
сообщает «РГ» со ссылкой на 
пресс-службу регионального 
СУ СК.

Следствие установило, что в 
феврале 2024 года подозрева-
емый, находясь в служебном 
кабинете 45-летнего гендирек-
тора гостиничного комплек-
са, выстрелил ему в голову из 
ружья. От полученного ране-
ния потерпевший скончался 
на месте. Причиной убийства, 
по версии следствия, стали ко-
рыстные побуждения – муж-
чина хотел вернуть себе долю в 
уставном капитале гостинцы.

«БоМЖ-2025»
В Бурятии стартовало опера-

тивно-профилактическое ме-
роприятие «БОМЖ-2025» – по-
лиция проверит все места, где 
могут обитать бездомные, что-
бы поставить их на централи-
зованный учет, сообщает «РГ».

Как сообщили в полиции ре-
гиона, операция необходима, 
чтобы предупредить правона-
рушения и преступления как 
со стороны данной категории 
граждан, так и в их отноше-
нии. Заодно проверят, нет ли 
среди них объявленных в ро-
зыск людей.

Проверка пройдет на рын-
ках, теплотрассах, свалках, в 
подвалах и чердаках, пунктах 
приема металла и стеклотары.

Мать арестовали за 
отобранные у детей планшеты
отношения отцов и де-

тей всегда были сложной те-
мой. порой дети не понима-
ют, что все, что делают роди-
тели, исключительно для их 
блага. А в некоторых случаях 
воспитание отпрысков вооб-
ще может обернуться для па-
пы или мамы серьезными не-
приятностями.

Так, мать арестовали за то, 

что она забрала планшеты у 
детей, сообщает Лента.ру.

Конфликт произошел из-
за учебы. Жительница Вели-
кобритании хотела, чтобы ее 
16-летняя дочь повторила до-
машнюю работу. Для этого она 
забрала у нее и ее сестры план-
шеты. После чего, чтобы успо-
коиться после ссоры, уехала к 
своей матери. Туда и пришли 

полицейские, чтобы ее аресто-
вать.

На действия женщины пожа-
ловался бывший муж, который 
сказал, что те планшеты она 
украла. В результате женщина 
провела в камере восемь часов, 
прежде чем ее отпустили под 
залог. С обиженными детьми 
общаться ей было запрещено, 
правда потом дело закрыли.

Что удивило из мира новостей за неделю
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закон и порядок

Главное – 
проявить заботу

старший инспектор по 
делам несовершеннолет-
них оМвд россии по го-
роду Магадану Кристи-
на Морданева служит 
в подразделении шесть 
лет. За это время стар-
ший лейтенант полиции 
научилась находить под-
ход к детям, понимать их 
и делать все возможное, 
чтобы ребенок, подросток 
или его семья больше не 
попадали в поле зрения 
правоохранительных ор-
ганов.

«Профессию выбрала 

потому, что люблю детей. 
А еще всегда мечтала пой-
ти по стопам отца. Мой 
папа – Андрей Владими-
рович Якубович более 15 
лет прослужил в органах 
внутренних дел. Я видела, 
как непросто ему прихо-
дилось, но никогда не бо-
ялась трудностей. Главное 
в моей службе – защи-
та прав и свобод детей и 
подростков. Поначалу бы-
ло очень сложно – не все 
дети готовы идти на кон-
такт с посторонним чело-
веком. Чтобы ребенок те-

бе открылся, нужно проя-
вить заботу, а еще поста-
раться понять каждого из 
них».

Выяснить, почему имен-
но несовершеннолетний 
допустил нарушение, со-
вершил плохой посту-
пок – одна из главных за-
дач инспектора ПДН. Так-
же первостепенна профи-
лактика – бывает так, что 
дети преступают закон от 
незнания.

Помимо работы с под-
учетными Кристина Анд-
реевна курирует детский 
реабилитационный центр 
«Тихая обитель». У ребят 
она частый гость: мальчи-
ки и девочки секретнича-
ют со страшим лейтенан-
том, задают вопросы, де-
лятся успехами и, самое 
главное, с ранних лет зна-
ют, почему важно всегда 
соблюдать закон.

«Пусть моя работа не са-
мая простая, но каждый 
раз, когда я помогаю ре-
бенку, на душе становит-
ся светлее», – отмечает 
Кристина Андреевна.

денис андреев

Не дай себя обмануть!

преступная деятель-
ность с использованием 
информационных тех-
нологий на данный мо-
мент сохраняет высокую 
тенденцию распростра-
нения. Практически ежед-
невно в дежурных частях 
органов внутренних дел 
Магаданской области ре-
гистрируются преступле-

ния данной категории.
В текущем году зареги-

стрировано свыше 140 хи-
щений, колымчане под 
разными предлогами пе-
речислили на счета зло-
умышленников более 46 
миллионов рублей. Об 
этом на брифинге в УМВД 
России по Магаданской 
области рассказал заме-

ститель начальника отде-
ла Управления уголовного 
розыска Сергей Яковлев.

Он отметил, что поли-
цейские продолжают ре-
гистрировать факты об-
мана под видом звонков 
от представителей финан-
совых организаций, и пра-
воохранительных орга-
нов. Гражданам сообщают 
о якобы имевших место 
покушениях на их денеж-
ные средства и убеждают 
перевести деньги на «без-
опасные счета» и различ-
ные номера телефонов. 
Есть и другие способы со-
вершения хищений – это 
покупка и продажа в ин-
тернете, взлом мессенд-
жера WhatsApp, с после-
дующей просьбой занять 
денежные средства в долг 
и т. д.

Выступающий также 
рассказал, что не теряют 
своей актуальности и мо-
шенничества, связанные с 
пассивным заработком в 
сети Интернет.

К примеру, недавно 
20-летняя жительница об-
ластного центра, желая 
получить высокий пас-
сивный доход, перечисли-
ла мошенникам более 300 
тысяч рублей. На одном из 
сайтов женщина увидела 
объявление о возможно-
сти получения дополни-
тельного дохода. Через не-
которое время с ней свя-
зался «брокер» и убедил 
вложить денежные сред-
ства в инвестиции. В тече-
ние двух недель женщина 
под руководством «специ-
алиста» перечисляла де-
нежные средства на ука-

занные ей счета, предпо-
лагая, что пополняет свой 
брокерский счет. Вскоре 
связь прервалась и тог-
да гражданка поняла, что 
стала жертвой мошенни-
ков.

Подполковник полиции 
также отметил, что со-
трудники органов вну-
тренних дел на постоян-
ной основе проводят про-
филактические мероприя-
тия, в том числе и беседы 
с гражданами в трудовых 
коллективах. Участковые 
уполномоченные, госав-
тоинспекторы, полицей-
ские патрульно-постовой 
службы регулярно преду-
преждают граждан о спо-
собах обмана во время не-
сения службы.

антон петухов

Знакомство 
с Громом

в рамках акции «Будь в фор-
ме» (16+) полицейские Центра 
кинологической службы оМ-
вд россии по городу Магада-
ну посетили филиал «Мага-
данского политехнического 
техникума», расположенный 
в поселке ола.

Старший инспектор-кинолог 
Виталий Шалашников и кино-
лог Михаил Шмаков рассказа-
ли о служебном собаководст-
ве, тонкостях обучения собак, 
сроках службы и направлениях 
их работы. Участники акции с 
большим удовольствием позна-
комились верным помощни-
ком полицейских – немецкой 
овчаркой по кличке Гром. Уже 

семь лет пес помогает стражам 
порядка в раскрытии престу-
плений.

Молодые люди и девушки уз-
нали о том, что немецкая ов-
чарка может запомнить до 450 
команд. Гром с удовольствием 
продемонстрировал учащимся 
курс общего послушания и зре-
лищный «захват преступника».

В ходе встречи полицейские 
подробно рассказали об инте-
ресной и многогранной про-
фессии кинолога, ответили на 
все вопросы и пригласили же-
лающих после выпуска попро-
бовать свои силы в кинологиче-
ской службе.

анна БолотИна
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А в городе моем
фоторепортаж

А в городе моем

Фото: пресс-служба мэрии города Магадана

Старты XXXV Всероссийских соревнований по лыжным 
гонкам «Лыжня Вяльбе» прошли накануне (0+) В Магадане состоялась «Малая лыжня Вяльбе-2025» (0+)
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Очередной этап патриотического проекта «Большая игра: 
Победа» состоялся в МОГАОУ «Инженерная школа» (16+)

В Центре культуры прошёл XVI Городской фестиваль 
детских хоровых коллективов (0+)
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В Магадане накануне Дня космонавтики в учреждениях образования 
и культуры прошли тематические мероприятия (6+)В областном центре продолжается городская акция «День дублера» (16+)


